
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005.3 milibares. Tem
peratura Média do dia: 20.6 graus centígra
dos. Umidade relativa média do ar: 76.5 por
cento. Estado médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, de encoberto a claro no final do dia.
Estado médio do Tempo: Com chuvas espar
sas no Planalto e instabilidades passageiras

.

no Litoral. Nevoeiros noturnos no litoral,
serras e margens de rios. Estado médio do
Tempo: Instável. Previsão: A. Seixas Netto.

PRÊMIO JERÔNIMO COELHO - A Asses
soria de Imprensa da Assembléia Legislativa
receberá, até o próximo dia 31, os trabalhos
que concorrerão ao "Prêmio Jerônimo Coe
lho de Reportagem", e que devem ter sido
publicados até 30 de novembro. Após o jul
gamento, por uma comissão especial, .os ori
ginais premiados serão publicados, e os auto
res receberão seus prêmios em sessão espe
cialmente convocada.Florianópolis, Quinta-feira, 06 de dezembro de 1973 - No. 17.413 - Ano 58 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,80

Vidamais cara 14% ,em 1973
,

.

o aumento do custo de vida no País este ano deverá acusar um índice de 14%, segundo admitiu ontem o coordenador geral do Conselho Interministerial de
Preços, Windsor Natal, considerando esta uma vitória do Governo. As causas que impossibilitaram ti obtenção dos 12% foram a elevação dos preços no mercado
externo,' demanda maior do que a oferta, dentro do País, e formação de estoques preventivos. (Pág. .s) I
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o crime do cadáver sem cabeça foi ontem reconstituído, passo a passo, pelo ex-cabo da PMHumberto Dognine que disse estar arrependido.
� ,

Trompowski é O

novo Presidente
do T. de Justiça

UFSC precisa'
,de mais 700

professores

Mudança no ICM
. I,

não tem, alcance
, \

, sobre ,o Fundesc
1

A Universidade Federal de
Santa 'Catarina deverá abrir em

\.

Para o Secretário Sérgio Uchoa, da
Fazenda, o projeto de lei enviado
ao Congresso pelo Presidente

Médici, dispondo sobre convênios
para a concessão de isenções no ICM,

.. não atinge a mecânica do Fundesc,
em Santa Catarina. O Secretário
elogiou o projete e disse que, com
ele, acabarão as disputas entre

I os diversos Estados, procurando
atrair novas indústrias

para os seus territórios (Pág.3).

O Desembargador Eugênio Trompowski
Taulois Filho foi eleito ontem,
em sessão do Tribunal Pleno,

para a Presidência do Tribunal-de
Justiça, cargo que assumirá no dia 10.
de março, por ocasião da reabertura

dos trabalhos judiciários. Os
Desembargadores Euclides de Cerqueira
Cintra e Rubem Moritz da Costa foram

eleitos para a Vice-Presidência e

Corregedoria, respectivamente (P�. 3).

janeiro as inscrições aos
concursos para o preenchimento de

cerca de 700 vagas de
professores. A criação dos

novos cursos é o
motivo principal da

existência do
elevado número de

vagas, segundo informou fonte
da Universidade (Página 3).

I .

Agrava:-se erntoco Omundo a crise
do petróleo. Não se vê solução

Página 2.

Crianças
.mostram arte i

Depois de sofrer uma operação
cirúrgica inédita na América

Latina - duas artérias
substituídas por duas safenas
o Sr. Darei Pereira, ex-diretor

de Serviços Urb�os de
Joinvjlle, apresenta hoje

todos os sintomas de uma
plena recuperação; em

sua residência..
No dia em que recebeu

O ESTADO ele confessou ter
tomado chope, andado muito .

a pé e praticado tênis,
sobrando ainda tempo para

saborear uma "pizza". (Pg. 14) .

. --

em expO�lça()
no Museu

.Homem que
operou o
\ -- .,.

coraçao ja

toma chope

. , .
.

Com trabalhos de 219 alunos na '

. faixa etária dos 3 a 12 anos,
o Museu de Arte de Santa

Catarina montou a sua

13a. Exposição de Artes Infantis.
Explorando duzentas técnicas

de pintura, além de
xilogravuras, modelagem e

outras manifestações de arte,
com uma cuidadosa seleção

dos orígínaís, os artistas "

mirins proporcionaram uma

mostra de "alto nível".
A Sociedade Promocional do

.

Menor participa também
dessa promoção. (Pág. 16) A arte infantil pode ser admiradli todos os dias no Museu de Arte.

I
.

Assassino' reprísa
.

. "
r

.
.. .

crrme e apresenta
,

novas revelações
Vigiado por forte escolta policial, o

ex-cabo da PM'Humberto Dognine; assassino,
da amante no "crime do cadáver sem cabeça ",

. compareceu na tarde de ontem ao campus
\

.

da Universidade onde reconstituiu
na presença do Juiz Hemani Palma Ribeiro

os atos de violência da macabra noite
de 4 de março. E, lá, contou tudo (Pág. 13).

,

Estreito reclama
- mais atenção
da Prefeitura'

I

Depois de ter sido considerado praticamente como morto, volta a alegria de viver.
'"
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A crise do Petróleo
-----�,--_.._-------�'

Na Inglaterra é proibido ultrapassar a velocidade
deBü quilômetros por hora. Os belgas estão
prejudicados por causa da Holanda e em

Nova Iorque as luzes da Broadway se apagam,

Inglaterra:
•

em crise Nova Iorque:
....

as escuras
o governo britânico limitou a velocidade máxima em todas as

, 'rodovias do pa ís em 80 quilômetros para evitar o agravamento da
crise do combustível. O ministro da Indústria e Comércio, Pctcr
Walker, anunciçu ao Parlamento que haverá novas reduções na

calefação em todos os escritórios, indústrias ti nas ruas, na

iluminação comercial. As medidas foram determinadas para
reduzir o consumo de energia cujo abastecimento está ameaçado
pelo embargo do petróleo árabe e a "operação tartaruga" dos
mineiros de carvão e trabalhadores do setor da eletricidade que
exigem melhorias salariais. A informação prestada pelo Ministro
ocorreu poucas horas depois que a Noruega proibiu a circulação
de ve ículos part\culares aos dom ingos, O ministro do Comércio
da Noruega, Hans Evensen anunciou' ontem também que o

racionamento da gasolina será aplicado a partir de 7 de ja nciro.
Nesse dia também a Suécia e a Holanda pretendem adotar
medida semelhante. Segundo o ministro inglês, não existem

planos imediatos para impor o racionamento na Grã-Bretanha,
mas circulam rumores insistentes de que o governo pretende
adotar tal medida. Já foram dcstribu Idos 16 milhões de cartões
de racionamento aos motoristas britânicos.

'

p boicote petroí ífcro árabe
esta apagando ate as luzes que
enfeitavam a silhueta noturna
de Nova Iorque: A Broadway,

.

que à noite sempre 'se caracte
rizou pela sua grande via brim"
ca, provocada pela luminosi-

dade, cstá se tornando cinzen
ta. Os luxuosos arranha-céus,
cujas cúpulas sempreestiveram
banhadas com a luz de poten
tes refletores, se misturam ago
ra ii obscuridade do céu.

O edifício Empire State,
uma das mais famosas atrações
da cidade, está escassamente

iluminado. Sua torre esteve
acesa até princípios de novem-

Holanda: mesma política, Bélgica: novas reduções
O governo da Holanda afirmou que não houve modificação

em sua posição com relação ao contlito do Oriente Médio desde

que seu país assinou a declaração da comunidade econômica
européia, sobre a situação do Oriente Médio, em 7 de novembro.
O ministro das Relações Exteriores da Holanda, Mad Van Der
Stoel, formulou esta declaração, em resposta às pcrgunt as do
Parlamento sobre uma afirmação de um porta-voz da chancelaria.
O porta-voz revelou ontem quea declaração do' mercado comum

introduzia uma modificação na interpretação anterior da
Holanda sobre a resolução 242 das Nações Unidas.' Van Der

Stoel, disse que a única noticiação desde setembro é que, "à luz
da atual situação do Oriente Médio, a política holandesa

tornou-se mais precisa. Especificamente, Van Der Stoel disse que
o governo agora considera que o problema palestino deve ser

debatido politicamente, e não apenas por' seus aspectos
humanitários.

A Federação Belga de Pe

tróleo, que reúne as 30 maio

res companhias do pa [s, adver
tiu que o pa is sofrerá neste
mês uma dim inu ição de 17,5
por cento nos fornecimentos
de petróleo em 'consequência
do boicote árabe. Os belgas fo
rarn afetados pela decisão dos

países árabes de suspender os

fornecimentos' de petróleo à
Holanda. A Bélgica recebe os

em b a rq u es . de combustível
através do porto holandês de
Roterdam, Em seguida, o pé
tróleo é enviado a uma refina-

,
ria belga, em Amberes, Embo
ra a bélgica seja considerada
como país neutro no conflito
do Oriente, foi atingida violen
tamente- pelas reduções do

produto. As conversações en

tre o governo belga e os minis
tros do petróleo dos países
produtores, no fim de semana,
não chegaram a uma solução
definitiva. Entretanto, os ára
bes prometeram regularizar a

situação belga enviando o pe
trole6 através do po'r'tqde Ro
terdan apesar do boicote con-

tra a Holanda.
.

COMUNICADO

A diretoria do Banco Brasileiro
de Descontos S.A., comunica aos

acionistas, clientes, amigos e ao

público em geral a incorporação
do BANCO DA,BAHIA S.A.

As agências do BANCO DA
BAHIA S.A. a partir desta data
passam a funcionar como agências
do BRADESCQ, não havendo
nenhuma interrupção quanto ao

atendimento à clientela.

BRADE5CD
garantia de bons serviços

/

,OrienteMédio: avião israelense
é abatido pela artilharia árabe

. 'J
.

As baterias anti-aéreas derrubaram ontem um aVIa0

Phantorn israelense sobre a cidade de Ismaília, no canal de
Suez. .Israel, entretanto, desmentiu essa notícia, mas sem

dar maiores detalhes.
-

Este foi um d�s mais graves incidentes registrados na

frente, de Suez nas últimas semanas. No dia nove de

novembro, os egípcios já haviam anunciado a derrubada de
dois Phantom sobre o canal.

Um alto oficial israelense disse que, apesar de tudo,
Israel não deseja prosseguir a guerra do Oriente Médio.
Embora tenha no momento Q mesmo poderio bélico que

possuia antes de iniciada a luta esteja pronto pasa enfrentar
o Egito, Síria e Jordânia.,

' \

,
Egito e Síria também têm o mesmo poderio de antes da

guerra, graças ao fornecimento de armas pelos soviéticos, e,
ainda que não haja provas, os israelenses desconfiam que, se

forem reiniciados os combates, provavelmente haverá uma

terceira frente, a da Jordânia.
TERRORISMO

Em Tel Aviv, Capital_israelense, uma bomba explodiu
ontem num ônibus, deixando um saldo de 15 pessoas
feridas. Foi a segunda explosão terrorista em Israel, em dois
dias. Anteontem, em Jerusalém, 18 pessoas ficaram feridas
quando uma granada explodiu numa. movimentada rua da
cidade.

,

')

" o reinicio das

conversacões

depende do Egito
Representantes egípcios

continuavam discutindo
ontem as propostas' israe
lenses com vistas ao rein í
cio das conversações para
lisadas sobre uma reti rada
militar na frente do canal
dê Suez.

As propostas israelenses
foram comunicadas aos

egípcios no último dom in
go pelo general Ensio
Siilasvuo, comandante das
tropas de observação da

ONU. Desde então, ele
vem aguardando a resposta
do Egito, que ainda não
tomou qualquer decisão
.quanto ao reinício das ne-

gociações no qu ilômetro
10L Segundo fontes das
Nações Unidas, os egípcios
estão descontentes com a

proposta israelense.

INCIDENTES'

Neste perío-do de estan
camen tç, tornou-se maior
a incidência de, choques
armados entre árabes e

israelenses. Durante a se

mana passada e até agora;

Os militares israelenses prenderam dois árabes na

Jordânia 'ocupada) e um deles admitiu ter jogado a granada.
A explosão no Ônibus ocorreu a três quilômetros da cidade,
turística de Netanya, para. onde o veículo se dirigia.

Por outro lado, o jornal AI Liwaa, de Beirute, disse que
21 oficiais foram presos na Jordânia em fins do mês

passado, acusados de ter incitado o Exército contra o rei
Hussein. ° jornal cita fontes árabes credenciadas, dizendo
que os referidos chefes militares se reuniram após o

cessar-fogo e entregaram uma nota a Hussein, solicitando
que a Jordânia comprasse foguetes anti-aéreos na União
Soviética, libertasse oficiais detidos e abrisse a frente

jordaniana para outros Exércitos árabes, caso se reiniciasse a

guerra contra Israel. A Jordânia compra armas em grande
quantidade da Grã-Bretanha e dos Estados Unidos.

vem ocorrendo uma média
deJ'12 incidentes armados
por dia. Houve 16 na se

gunda-feira, e 11 queixas,
das quais uma do Egito e

10 de Israel.

Apesar das violações, 0
armistício é considerado
ainda em vigor. As conver
sações no quilômetro 101
foram paralisadas sobre a

questão de uma retirada
recíproca de' tropas, a fim
'de impedir choques arma

dos ou a quebra da trégua.
Os egípcios querem que os

israelenses sé retirem da'

margem ocidental do ca

nal, situando-se novamente
no interior do deserto do
Sinai. Poderosa força egíp
cia seria estacionada na

margem ,oriental do canal,

fora do alcance da artilha
ria israelense. De seu lado,
os israelenses querem que
as forças beligerantes se re

tirem de ambas as partes
do canal e que apenas uni
dades' ligeiras egípcias per
maneçam na margem ori
entaL

Pinochet e a política:
,

no meio da balança
O presidente da junta militar chilena,

general Augusto Pinochct Ugar te, decla
rou ontem que seu governo "não teve,
não, tem, nem terá vinculação com movi

mentos direitistus ou esquerdistas".
Caracterizou seu governo como' "na

cional e popular". "Reiteramos que o

movimento que derrubou o governo sO-
,. cialista do presidente Salvador Allende
foi nitidamente institucional. .• Não vai
servir ninguém que represente um setor

político ou uma classe determ inada".
A junta anunciou um programa social

e econômico descentralizado, no ponto
de vista administrativo, e "chileno", em
relação ao aspecto político. O ministro
do Interior Oscar Bonilla, durante reu

nião com funcionários do governo, disse
que tinha sido aprovado em linhas gerais

.

um programa social e econômico, que
será aplicado a partir do próximo ano.

Embora o general Bonilia não tenha
dado detalhes so bre o novo programa,

'extra-oficialmente informou-se que gran
de parte dos trâm ites de segurança social
e arrecadação dos impostos nacionais,
centralizados na capital, serão transferi-

Venezuela
elege novo

Presidente
no domingo
,Terminou ontem a mais

longa c dispendiosa campanha
pesidcncial já registrada na

história da Venezuela. As elci

ções se�ão disputadas no pró
ximo domingo. Quarenta e oi

to horas antes do pleito, mui-
,
tos eleitores ainda estão inde

cisos na escolha de um_ dos 13
candidatos inscritos.

Lorenzo Fernandez, candi
dato do Partido Social Cristão,
"Capei", após �m comício
realizado ontem, completou
685 dias de campanha, duran
te os quais percorreu o país,
·quatro vezes. Carlos Reyes Pe

rez, candidato da Ação Demo
crá tica (AD), oposicionista,
encerrará na quarta-feira suas

atividades políticas, com a efe

tivação de um gigantesco co

mício .. Perez, conhecido como
J

o "candidato que caminha",
p e r correrá aproximadamente
vinte quilômetros.desde um hu
milde setor a oeste de Caracas
até a praça Altamira, luxuosa
zona residencial, Espera-se que
milhares de pessoas o .icornpa
nhem. A nova força, Coalizão
Bi-Partidária de Esquerda e o

Partido Comunista, encerra

ram sua campanha com um

acidentado comício durante o

qual caiu parte do .palanquc
dos oradores. Não houve feri-
dos. \ .

O Movimento "lJ.,O Socialis
mo, que lançou a campanha
pró candidatura de Jose Vicen
te Rangel, também finalizou
sua campanha presidencial
com uma reunião popular. O
Supremo Conselho Eleitoral,ad-

.

vertiu aos 21 partidos que na

quarta-feira à, 24 horas, toda a

tividade p�lítica pública será en

cerrada.

Propaganda política cm rá
dio, televisão oujomal também
não podel11 ser transmifidas ou
publicadas.

Pinochet.nem direita, nem esquerda.
teve novo impulso c os organismos que a

representam recuperaram grande parte
d,c SUt antiga influência.

Em recentes declaracões, as empresas
afirmaram que ajudarão o governo m ili
tar a desenvolver sua pol itica de "maior
justiça soJiaLno Chile". Uma comissão
oficial de Ministros foi designada pela
junta para redigir um documento jur í
dica denominado "Estatuto Social da
Empresa?', que yst.abelecerá as regras sob
as quais serão desenvolvidas as atividades
econômicas do pa ís e serão fixadas as

novas relações entre assalariados e pu
. trôcs.

dos à responsabilidade de cada prov íricia.
A DESCENTRAUl:AÇAO

Santiago concentra na atualidade. a

quarta parte dos 10 milhões de chilenos.
No "bairro cívico", onde estão reunidos

quasf todos os edifícios dos organismos
fiscais, em torno da casa de governo '

oficial, scmidestru ída, são dirigidos e

controlados.virtualmente todos os 'trâmí-
t e s administrativos da nação. "Isto
obriga a realizar inúmeras viagens das
províncias a Santiago e viêelov(!rsa, para
resolver problemas .quc podem e devem
ser solucionados localmente, com econo

mia, de tempo � dinheiro" - disse Bo
nilla.

A Confederação da Produção c Co
mércio, organismo que, sob o governo
militar, voltou a adquirir grande parte
dos poderes perdidos durante-a presidên
cia de Allende, apoiou a iniciativa de des
c e n t rul iz ação. Seu atua: presidente,
Manuel Valdes, declarou que o Chile
"não poderá SI: dcscnvo lvc rinte irarncn tc

sem um forte impulso regional".
IMPULSO NA ATIVIDADE PRIVADA

Sob' a junta militar, que se declarou
inimiga do marxismo, a atividade privada

o nC/ube das 200'1
•

e o novo 'conceIto
\

de mar territorial
o "Clube das 200 milhas",
integrado por 8 pa íses latino

americanos, poderá aceitar
as 12 milhas.

Os oito países latino-americanos, membros do chamado
"Clube das 200 milhas" poderão' aceitar o conceito de Mar
Territorial de 12 milhas, segundo uma fonte oficial do

governo do Presidente Richard Nixon.
Os países estariam inclinados a renun2iar a sua exigência

de urna zona econômica de 200 milhas, caso seja obtida·
urnasolução internacional satisfitória aos problemas como

a administração dos recursos marinhos e a proteção do meio

ambiente. De acordo com o pensamento oficial de

Washington, a questão dos limites territoriais será o tema

mais importante da terceira conferência das Nações Unidas
sobre direitos do' mar,' que se reunirá em Caracas, em junho
de 1974. Durante esta sem ana será realizada uma reunião

preparatória na sede da ONU, em Nova Iorque. Os
funcionários norte-americanos não revelaram quais os oito

países do grupo, que deferidde as 200 milhas marítimas,
que indicaram sua disposição de aceitar um limite menor.

Com exceção da Venezuela e Colômbia, os outros países
latino-americanos aderiram ao conceito de ,"mar

patrimonial". Os Estados Unidos participarão da
conferência de, Caracas com o objetivo de defender o limite
.das 12 milhas, apesar das crescentes pressões do Congresso
norte-americano e da América Latina, em favor do

princípio das 200 milhas, A posição norte-americana parece
estar fundamentada em parte no fato de que a maior parte
do petróleo; gás e outros recursos avaliados em bilhões de
dólares estão localizados dentro dos limites das 200 milhas.
A adoção [deste limite internacionalmente, de acordo com a

opinião jile Washington, implicaria .na diminuição dos
recursos /.a disposição de todos. John Norton Moore,
assessor ido governo de Nixon para assuntos marít.imos,
considera que interessa aos países latino-americanos I=ontar
com ul�a administração internacional sobre as espécies de

peixes IJ1igratórias, como por exemplo, a Atum.

1-'--�

NCHICíARIO PEtA ASSCx:::iATED p�SS

Kohoutek
visto pelos
astronautas
do Skylab

Os astronautas que' partici
pam da missão "Skyla�3" de
verão realizar suas primeiras
observações do 20meta Ko

houtek; que continua sendo
apenas uma mancha no céu;
embora se torne mais brilhante
a cada dia que passa.

Os astronautas Gerald Carr,
William Pague e Edward Cib- t I

son dirigiram ontem quatro
instrumentos em direção ao

Gameta, e dedicaram quase
qua tro horas às observações.
Desde ontem, eles passaram a

seguir o Cometa diariamente.
O Kohoutck passará em 28 de
dezembro junto ao sol dcscre
vendo um arco. Carr, Pogue c

Gibson pretendem além disso
realizar várias expcriê nelas ini
ciadas ontem além, de investi

gações sobre os recursos natu

rais da tcrru; este é o vigésimo
dia da missão espacial prevista
para 1984.

Alguns observadores em'
terra consegu iram ver o Ko
houtck a olho nu em direção
sudeste, poucos antes do ama'

nhcccr, No entanto, até agora,
os astronautas só conscgu iram

vê-lo com binóeulos, Muitos
cientistas afirmam que o Co
meta não, será tão br ilhan te co

'mo se supunha anteriormente,
mas de qualquer forma, será
um grande espetáculo para os

astronautas e para á' humani
dade em geral, quando passar a

aproximadamente 20 milhões
de quilômetros do Sol. A m(.,�

Ihor época para observá-lo da
terra, será em princípio de -ja
neiro, quando o visitante espa
cial ,se afastar do Sol. Os astrô- I

nomos de todb o mundo orga�
nizaram equ ipé's especijis d J

�

observação em vários' locais,
mas disseram que os astronau

tas serão os mais privilegiados,
pois suá visão não scrá prejudi
cada pela atmosfera da terra.

bro, a partir do 720. andar até
sua parte mais 'alta.

- Acredito' que estamos v

chegando ao final de uma era

- disse Tom Jackson, um e�e-.
cutivo instalado no 220. andar
de 'seu apartamento de Man
hattan. Jirn Wergelcs, um rela

ções públicas, cujo apartamen-

to se situa no. 390. andar de
um grande edifício do alto

Manhattan, assinalou: "O que
faz menos falta são as grinal
das de luzes nas pontes George
Washington, Triboro, Whites
tone e Throgs Neck. Quanto
ao resto, temos que, aceitar a

realidade, queiramos ou não?'.
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Ufsc precisa demais 700 professores em 74
para professor assistente e titular e,
quando necessário, o Departamento
ainda poderá exigir' uma prova prá

. tica, principalmente quando a'aferi

ção do conhecimento do candidato

depender de laboratório, sala de ci

rurgia, escritório técnico e trabalho
í de campo.

Havendo mais de um concorren

te ao cargo, o candidato apresen- J
tará a tese ou trabalho escrito, me
diante o qual obteve a pós-gradua
ção ou a livre-docência; sendo sobre
ele arguido, para o efeito exclusivo
de classificação.

Para a habilitação será necessário
que o candidato obtenha da maioria
dos examinadores notas iguais ou

superiores a sete e será indicado
para o aproveitamento do cargo va

go o candidato escolhido pela maio
ria absoluta dos examinadores.

graduação, no setor correspondente
de estudos, devidamente registrado;
diploma ou certificado de pós-gra
duação; histórico escolar do curso

de pós-graduação; relação de títulos
devidamente autenticados e de tra
balhos de autoria comprovada, rela
cionados com os campos de conhe
cimento compreendidos no concur

so; prova de ser brasileiro. nato, na- .

turalizado ou português; prova de

quitação militar; prova de sanidade
física e mental; folha corrida; prova
de idoneidade moral e recibo de pa

gamento\da taxa de inscrição. .

Os ex�es para seleção de candi
datos constarão de concurso de

títulos, de prova didátiva pública
com duração de 50 minutos a res

peito de assunto sorteado pela Co
missão Examinadora com antece

dência d� 48 horas, trabalho escrito

estudos e que tenham conclujdo o

'curso de pós-graduação. Para pro- '

fessor adjunto à necessária a apre
sentação do diploma de doutor;
obtido em curso credenciado ou de
livre' docente. Para o concurso de

professor titular poderão se inscre
ver os professores adjuntos, os por
tadores de grau de doutor, os do
centes livres e pessoas de alta quali
ficação científica e cultural, a juízo
do Conselho Departamental, pelo.
voto de dois terços da totalidade de
seus membros, cabendo recurso jun
to ao Conselho Universitário, com

parecer do Departamento de Ensino
e Pesquisas.

DOCUMENTOS
Para a inscrição> os interessados

.deverão apresentar os seguintes do

cumentos: currículum vitae; diplo
ma universitário obtido em curso de

A Universidade Federal de Santa
Catarina vai abrir cerca de 700 va

gas para professores, nas categorias
de assistentes, adjuntos .e titulares.
A portaria determinando o número
exato das vagas e a data dos concur
sos (a maioria deles no primeiro se

mestre do próximo ano) deverá ser

divulgada em janeiro. A promoção
dos concursos caberá ao Departa
mento de Ensino e Pesquisa, que vai
estabelecer o prazo de 30 dias para
a inscrição e de 120 dias para a rea

lização do respectivo concurso; a

contar da data de encerramento das

inscrições.
Segundo estabelece portaria' re

centemente baixada pelo Reitor
Roberto Lacerda, os candidatos a

proverem cargo de professor assis
tentes poderão ser somente os gra
duados no setor correspondente de

o Secretário da Fazenda disse Que o projeto sobre ICM não vai afetar,à Fundesc.

Uchoa: Projeto sobre
as isenções é válido

'Governo Rachel·
Inps vai' instalar até fim do mês

.
.

.

crIa maIs Andresen
mais quatro agências no Estado

que, inclusive, '''quase nunca: houve este

tipo de problema em reuniões dos secretá
rios. Foram raras as vezes em que não'
houve unanimidade".

O FUNOESC
Segundo Uchoa o projeto, se aprovado .

pelo Congresso, não afetará o' Fundo de
Desenvolvimento do Estado de Santa Ca

tarína, pois o mesmo "está ressalvado

pelo artigo 12, e seus parágrafos, do pro
jeto", comentou o titular da Fazenda.

- O projeto estabeleceu dois parâme
tros para ressalvar os convênios já exísten
tes. O primeiro diz que continuam em

vigor os benefícios fiscais concedidos an

tes do início de vigência do Decreto-Lei

406, de 8/9/69. Este associa-se ao que
estabelece prazo certo para a concessão
de benefícios. Como o FUNDESC é de

1963, e tem prazo certo (1980), vê-se lo
go que não será atingido pelo referido

projeto de lei complementar", concluiu.
Uchoa de Rezende.

.

- O projeto de Lei Complementar, er:t
viado pelo Presidente Médici ao Congres-

.

so, dispondo sobre convênios para a con
cessão de isenções do, ICM é perfeitamen
te válido, pois vem disciplinar o trata

mento fiscal que é utilizado atualmente

por muitos Estados", afirmou ontem o

Secretário da Fazenda, Sérgio Uchoa de
Rezende. Segundo' ele, o referido projeto
já era esperado, pois a concessão de isen

ções do ICM não tinha uniformidade, e

,muitos Estados da Federação faziam-ver-
. dadeiras disputas, procurando atrair in
·dústrias.

Analisando alguns itens do projeto,
Uchoa comentou que, quanto à unanirni
'dade necessária para a decisão de conce

der oú não benefícios, exigida dos Esta
dos, não haverá problemas, tais como um
determinado Estado se opor, para, após,
barganhar em outro convênio. Disse o Se
cretário da Fazenda que, como os polos
de interesses no Brasil são muitos distin
tos, osEstados não farão disputas. Frisou

na Capital'esco/as Com essa medida, visamos proporcionar
maior conforto aos associados".

As agências serão instaladas em prédios
locados, e o Inps já está tratando da cons-

trução de prédios próprios para funciona.
mento dos serviços nas cidades de Joaçaba,
Canoinhas, Itajaí e Tubarão. O município
de São Joaquim terá futuramente uma no

va agência, onde o Inps só mantém Unia

representação-
.

Dentro dos próximos dias quatro novas

agências do Inps serão instaladas no inte

rior do Estado. A informação foi prestada
pelo superintendente Laélío Luz, que parti
cipará juntamente com os coordenadores
de linha, assessores diretos e autoridades

municipais de todas as solenidades· que
serão desenvolvidas nas cidades beneficia
das.

A Secretaria da Educação e

'o Departamento Autõno rm de

Edificações da Secretaria dos'

Trans portes e Obras firmaram

onte m três convênios, no valor

global de 5 milhões e 510 mil

cruzeiros, a sere m repassados
pelo Fundo de Apoio à Edu

cação para-a arnjí íação e cons

trução de novas unidades esco

lares na Capital e no interior

. do Estado, além da criação de

Centros Interes rolares de 10.

Grau em Bnisque, Tubarão,
Campos Novos e Joaçaba,

A fim de manter con-.

tatos com estudantes e au

toridades educacionais do

Estado, chegou ontem à

Florianópolis a presiden te
internacional da "Juven
tude para o Entendimen

to", RacheI Andresen. A

organização mantém sec

ções em 43 países e atende

A programação marca para o próximo
dia 10, às 17 horas, a instalação da agência
de Jaraguá do Sul, seguindo-se a de Concór

.
dia no dia 12 às 10 horas; Videira dia 13 às
10 horas e Curitibanos no dia 14 também
no mesmo horário.

Com a instalação de mais quatro, sobe a

23 o número de agências no Estado, 10
com edificação própria e\13 com prédios
locados.

a estudantes da faixa com

preendida entre 14 e 17 a

nos. Em 1.972Joi responsá
vel pela idade 1.300estudan,
tes para os Estados Unidos,
dos quais 16 de Santa Cata
rina. Emjaneiro próximo de
verá promover a viagem de
mais 35 jovens catarinenses

.

àquele país.

Segundo o superintendente Laélio Luz,
"com a instalação de novas agências nessas .

cidades, será evitado o deslocamento cons

tante da massa associada para a Capital.
Quando isso não acontecia, os associados
deviam se deslocar,para as cidades vizinhas

que tinham estabelecimentos de assistência.

"A colaboração das prefeituras nos em

preendimentos do Inps, tem sido um fator
preponderante quanto à qualidade dos nos
sos serviços. A instalação de novas agências
é um atestado de que a qualidade está sen

do melhorada e o público mostra-se satis

feito, revelou Laélío Luz.

O ato de assinatura, na

SEC, contou com a presença
do Secretário Paulo BIasi, do

.

Diretor do DAE, Hélio Costa,
e do� professores Carlos Mar'

tendal e Ewaldo Murir Beasch.Trompowski eleito presidente. do
Tribunal 'de .Justiça de SiCatarína ..

,

O Desembargador Eugênio Trompowski
Toulois Filho foi eleito ontem Presidente
do Tribunal de Justiça do Estado, em subs

tituição ao Desembargador Norberto de Mi
randa Ramos, cujo mandato vai até feverei-

J- • ro do próximo ano. Foram ainda eleitos
para Vice-Presidente o Desembargador Ari
Pereira Oliveira, e para Corregedor Geral da
Justiça o Desembargador Rubem Moritz da
Costa. Todos obtiveram 14 votos na reu

n ião do Tribunal Pleno, e a posse está mar
cada para primeiro de março.

No próximo sábado, a Associação dos

Magistrados Catarinenses realizará um jan
tar de confraternização, comemorativo ao
, 'Dia da Justiça". O ato contará com a pre
sença de autoridades e convidados espe
ciais.

BRADESCO
INAUGURA HOJE:

fara o mesmo di� a Associação dos Ma

gistrados convocou uma assembléia geral,
através de seu Presidente, Desembargador
Euclides de Cerqueira Cintra, para a realiza

ção de eleições que indicarão os novos

membros da Diretoria da entidade para o

biênio 74/75,

Rondon inicia hoje. treinamentos
de estudantes para Operação 13 9 Agências em Minas Gerais

dades em vários setores da nova agência do
Inps (Coordenação dos Serviços Gerais, de
Assistência Médica, de Seguros Sociais, de
Pessoal, Contabilidade, Planejamento, etc.)

A etapa que será desenvolvida em janei
ro abrangerá os 259 universitários restantes

que passarão a trabalhar em agências do

Inps de 24 municípios do interior.Inicial

mente, a Coordenação Estadual do PR de
.senvolverá os trabalhos nas cidades de BIu

menau, onde serão empregados 15 estudan

tes; Mafra 10: Brusque 9; Joínvílle 15;
Itaiaí 13;

r Tubarãol0; Lages 16; Rio do

Sul; Canoinhas 5; Criciúma 15. De início,
estas vagas serão preenchidas em janeiro:
como parte integrante do 60. Programa do
PR, que é o estágio remunerado em órgãos
públicos. Posteriormente, serão ampliadas

.

até esgotar o limite de 259 das que restam.

PROCRI
A Coordenação de Área do Sul do Esta

do do PR está iniciando um trabalho com o

objetivo de fazer um levantamento da

população marginalizada da cidade. O pro
jeto já está concluído e sendo executado

por 25 universitários, durante o período de
4 meses. A pesquisa, que será de caráter

sócio-econômico, visa a quantificar dados
.

sobre o número de pessoas consideradas
"marginais", . (sem emprego, desqualifíca
ção profissional, mendigos, pedintes,
pessoas sem habitação, etc.).

A Coordenação Estadual do Projeto
Rondon convocou os universitáries selecio

nados em primeira classificação para a Ope
ração xm para uma reunião de treinamen
to às 20 horas de hoje no Centro' Sócio
Econômico. A Coordenação ainda alerta
sobre o caráter obrigatório de compareci-

I: rnento, uma vez que consta da agenda im

portantes assuntos sobre a Operação Nacio
nal Xlll, entre os quais a distribuição do
efetivo nos 'respectivos municípios de atua-

,

ção. Conforme planejamento da Coordena

ção, 96 universitários atuarão em 15 muni"

cípíos dePernambuco; 38 em 5 municípios
de Alagoas; 38 em 7 municípios do Pará e

64 em 8 municípios do Estado de Minas

Gerais, além dos que atuarão nos "campi"
avançados de Itaítuba e Santarém.

O embarque dos rondonistas está previs
; , to para o dia 5 de janeiro, para os que atua

:. rão em Pernambuco; dia 6 para Minas Ge-
ii rais e 7 para Belém do Pará. Os universitá

rios que atuarão no Amazonas ainda não
tem data para embarque, tudo dependendo
dos vôos da I:,orça Aérea Brasileira.

OPERAÇAO RONDON-INPS
A . Operação Rondon=Inps, convênio

fumado entre aquela instituição dei assis
tência social e o PR, está dando início à sua

segunda etapa, que será estendida a todo o

interior do Estado. A primeira, já concluí
.

da, passou a ocupar 200 universitários. Esse
, pessoal já está desempenhando Suas ativi-

Belo Horizonte - Praça. Savassi - Av. Cristovão Colombo', 116

Araguari - Pca Manoel Bonito! 154

. Barbacena - Rua 15 de Novembro, esq, C/ Rua Pereira Teixe�ra

Cataguases - Pca.Ruv Barbosa, 22

Divinópolis - Rua São Paulo, 316/8

Poços' de Caldas - Rua Assis Figueiredo, 1024

Ponte Nova - RL1a Dr. Otávio Soares 134
• •

I •

!

Sete Lagoas - Rua Lassance C�nha. 117

. ,Varginha - Rua Dep. Ribeiro de Resende, 125

,São 28 Agências.em Minas Gerais e 719 em'

todo o Brasil para melhor servir você.Para tornaro Natal mais alegre
LBA ensina a preparar arranjos

I , ,

alcançados na Capital, onde as moças, apos o ter-

mino do curso e o desvinculo com a LBA, passam

a desenvolver regularmente a profissão, vendendo

enfeites e demais objetos destinados à ornamenta
ção de ambientes festivos.

NO ESTADO
A Assessoria de Educação do Trabalho; através

de seu assessor Jaime Coelho dos Santos, decla

rou que 15.014 alunos em 57 municípios do

Estado foram preparados nos mais diversos seto

res de atividade, dentre os quais o 'doméstico, de

ofício, agro-pecuário e cultural.

Todo ano, o acréscimo de atividades da LBA
sofre um aumento de' 30% e, este ano, 1.178

cursos foram realizados em todo Estado, em 77

convênios com várias 'entidades particulares, entre

eles, prefeituras, Centros de treinamento, treiqi.i
mento em indústrias, fundações municipais etc.

Para a segunda quinzena de janeiro já terão

início as atividades correspondentes a 1974.

Ministrado pela Professora Norma Camargo

Lang, encerrou-se ontem o curso ."Arranjos de

Natal"; promovido pela LBA e que contou com a

participação de 36 alunas.
_

-

o objetivo do curso. foi dar uma qualificação
profissional a pessoas que 'precisavam desenvolver

suas potencialidades. Oútra 'meta foi atender ao

mercado de trabalho na cidade, que cada vez mais
está solicitando- essas profissionais na decoração
das casas ·durante o Natal. As moças, além disso,
têm oportunidades de exercer outros trabalhos

similares aos aprendidos no curso, como decora

ção de ambientes festivos, festas de aniversário

etc.
O aprendizado durante o curso limitou-se à

,

r. confecção de arranjos. internos, de mesa, de casa

'iU: etc. e que serão destinados a enfeitar todo O pré
dio da Legião Brasileira de Assistência, durante o

período de fim de ano.
.

Uma experiência feita em -Blumenau com pro

fessores serviu de alicerce para os bons resultados

BRADE
oerantie de bons serviços

I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

MERCADO
Tenho a infelicidade de

morar próximo ao merca

do do Estreito. Onde justa
mente a higiene deveria ser

maior, pois ali estão os ali
mentos que ou nos farão
sobreviver ou nos.intoxica
rão, parece que é justa
mente onde ninguém liga
para nada. Em cidade de li
toral, todo mercado que se

preze tem sua peixaria.
.

Mas será' que obrigatoria
mente a peixaria do merca

do do Estreito tem que fe
der tanto quanto fede nos

dias de sol? Será que os

responsáveis pela peixaria
tem que jogar ao mar os

peixes estragados ou irra

proveítáveis, sei lá de que
tipo? Uma vez jogados ao

. mar _ à sopa de detritos e

lodo orgânico que banha o

Estreito _ os peixes vol
tam a dar na praia um pou
co ad iante , justamente
atrás dê nossas casas onde
apodrecem. Não há quem
aguente. Isto quando os

caminhões da Infrisa não

param para reabastecer em
um posto aqui perto do
mercado, carregados. de
peixe e gelo e deixam es

correr um caldo que com o

sol, no piso quente, exala
exatamente o mesmo chei
ro dos peixes na praia. As
sim, cercados pelo mau

cheiro institucionalizado,
tornamos público o nosso

sofrimento. Sem esperar
qualquer providência, cla
ro. Seria ingenuidade mi
nha esperar alguma coisa e

logo para o Estreito. Car
los Oliveira _ Estreito.
ESPORTE

_ Aproveitando a ím- .

portância e autenticidade
desse símpátíco veículo de
comunicação, gostaríamos
de' poder elogiar a eficiên
cia e a alta capacidade de
aprendizado demonstrada
pela equipe "Dente-de
-Leite" do Figueirense Fu
tebol Clube, na partida re-

.

alizada na noite do dia
29.11.73 _ 5a. feira, quan
do os jogadores tiveram

oportunidade de mostrar.
toda a "técnica" adquirida
em pouco tempo com os

ensinamentos do Sr. Antô
nio H.P. Naturalmente, de
vem existir outros assesso

res ligados ao até então ca

valheiresco clube do Es
treito.

Gostaríamos de saber
ainda se o nosso represen
tante no Campeonato Na
cional (que a ,bem da ver

dade tem correspondído)
tem o direito de subverter
o campeonato nacional.
Çampeona to este que re

presenta, além da integra
ção do esporte profissional'
entre as mais importantes
cidades do Estado de San-
ta Catarina, também per
mite a formação de valores
novos. E que, só não se en

contra conclu ído por cul
pa única e ex�usiva de al
guns emocionais diretores
do alvi-negro.

Será que não está fal
tando coragem a certos ho
mens de nossa imprensa es

portiva para desmascarar
esta situação e, em favor
do esporte de Santa Catari
na, acabar com a "bader-
"na" oficiosa que o Figuei
rense vem promovendo
dentro e fora do campo?
Esporte é alegria. Esporte
é técnica, é paz, é Cultura.
Cordialmente. Gerônirno
Carlos Sherlín. Florianópo
liso

DETRAN
_ O Detran precisa

substituir as sinaleiras au

tomáticas por guardas
- sinaleiros nas horas do
rush e aos sábados pela
manhã, a fim de desafogar
o trânsito no centro de
Florianópolis. J. Osvaldo
Pereira, Florianópolis.

A cidade defendida
Alguns setores ligados à adm i

nistração defendem a idéia de se

instalar: no interior da Ilha de
Santa Catarina' uma área indus
trial constitu ída por "indústrias
não poluentes" e de tamanho re

duzido. A idéia é defendida sob o

argumento de que é necessária a

criação de mais empregos na Cá
.

pital do Estado e de novas fontes
geradoras de tributos que possibi
litem o aumento da arrecadação
municipal. Em tese, sacrificar-se
�ia aindamais a já desbastada pai
sagem ílhoa, mas em troca a cida
de ficaria um pouco mais rica em

termos econômicos.
Em que pese a respeitabilidade

das opiniões que defendem a in
dustrialização da Ilha, entende
mos não ser admissível pretexto
algum que pretenda justificar a

violentação não apenas da paisa
gem, mas sobretudo do equilí
brio ecológi.co e d� característi
cas históricas, sociais e até mes
mo econôm icas da cidade de Flo-

\

rianópolis. Sob esse aspecto, con-
sideramos a Ilha de Santa Catari
na absolutamente intocável. Seria
um crime contra a Natureza en

cravar-se no interior desta Ilha

. grandes ou pequenos complexos
indutriais "não poluentes", se é'
que algué,m consiga indicar algu
ma indústria que, de uma forma
ou de outra, deixe de provocar
poluição, quando por nada pelo
simples escoamento das águas
usadas e dos I detritos que são

. obrigadas a despejar - aonde?
Acreditamos não haver riqueza

'Que consiga comprar ou corrom

per a riqueza maior que a Nature
za nos deu. Os que .pensam em

contrário e que, por isto, pode
riam, entender ser conservadoris
mo ultrapassado a intransigência
com que defendemos esse ponto
de vista, teriam que responder
perante o futuro pelo crime de
lesa=Natureza que iriam cometer
caso fosse um dia vitoriosa a.
idéia da. industrialização da Ilha.
Com 8 milhões e 500 mil quilô
metros quadrados para serem ex

plorados e industrializados no
Brasil, o assalto à Ilha pelo furor
predatório da industrialização ha-
veria de ser, quando pouco, um

Iicontra-senso
Não resta dúvida de que não

pode haver desenvolv imento sem

industrialização. E foi até mesmo

pensando nisto que o Governo
do Estado se inspirou na idéia da
criação do Centro lndustrial da
Região.da Grande Florianópolis,
a ser instalado no vizinho muni-:
cípio de São José, em área ade
quada já escolhida e adquirida.
Essa é a idéia que merece estímu
lo e aplausos. A outra, de violen
tar a paisagem e a ecologia da
Ilha, deve ser repelida por todos
quantos amam esta cidade e que
aqui pretendem viver.

As necessidades orçamentárias
do municípios haverão de ser su-'
pridas por soluções mais imaqino
sas, O próprio Governo do Esta
do, que faz investimentos gigan
tescos na Capital, sabe. da sua res

ponsabilidade e da sua dívida pa
ra com a cidade..É de se esperar
que soluções simplistas e de mal'
gosto cessem· com a localização
de uma subestação de energia elé
trica no aterro da Baía-Sul. A
Ilha deve ser preservada naqu ilo
que ela tem de melhor e mais po
sitivo, sob pena de, em pouco
tempo, todos termos que lamen
tar amargamente a imprevidência
e o desatino de crimes contra ela
imaginados ou perpetrados.

\
"

/ A Ilha industrializada

por ano, correspondendo a um des
frute de 1 :?5% Além desta disparida-e,

de, por si alarmante e caracterizadora
de um estado de miserabilidade cientí
fica, enquanto necessita noventa por
cento do nosso "plantel", de 12 a 14
meses, para obter um peso médio uni
tário de 95 a 100 quilos, o deles vai ao

. mesmo resultado em 5 meses.

Felizmente, apesar das proporções
limitadas, a SADIA - empresa enfoca
da '- no âmbito de sua influência, tem
c 01h ido resu ltados diferentes, pelo
exercício de um plano de assistência e

. fomento executado por técnicos do
seu quadro funcional, em conjunto
com a Secretaria da Agricultura e a

ACARF,SC

Os números e dados que passaremos
a publicar abrangendo, igualmente a

problemática da avicultura, na aparen-

o rebanho nacional -o su ino, natu
ralmente, compõe-se de 60 milhões de
cabeças. .

Desse montante podem ser indus
,

trializadas, sem redução quantitativa, 9
milhões anualmente, ou seja, 15% do

. total equivalente ao índice de desfrute.
Na Dinamarca. elegendo-se um país

para efeitos comparativos, de � mi
lhões de porcos, graças a sua capacida
de reprodutiva. abatem-se 12 milhões

Sem revisão

Informação Geral

lí

Ainda a produtividade.

.

_ J á dissemos. e reafirmamos nesta
circunstância, que' os nossos males
econômicos mais promanam dos
desníveis de produtividade que pro
priamente do nosso crescimento in-
dustrial.

.

Pela projeção deste raciocínio com

plementaremos, na forma prometida,
.nosso artigo anterior, relacionado à
produtividade e aos seus reflexos na

ordem econômica.

Não obstante tenha esta matéria co- .

notações especialíssimas, próprias das
sociedades de alto amadurecimento

�tecnológico _ independentes das ideo
logias que as orientam - podemos des
tacar aqui, em nosso ambiente, a lição
de uma empresa, que, a curto prazo, .

realizou um sonho aparentemente ina
tingível.

Localização da Empresa
Localizada no meio de uma intermi

nável sucessão de colinas, normalmen
te árduas e íngremes, distante das fon
tes consumidoras e a elas se ligando
por uma deficiente rede de transporte,
seu sucesso foi antes de tudo, o [luto
da tenacidade humana, que soube su

prir os poucos efeitos multiplicativos
da potencialidade local.

Dados comparativos

Apreciando, inicialmente o desfrute
(produtividade) do nosso rebanho su i
no - (uma das matérias primas utiliza
'das pela empresa) de comportamento
assemelhado a outros setores econômi
cos brasileiros, podemos estabelecer.
certos confrontos definidores da reali-
dade.

.

te aridez de suas expressões, falarão
bem alto, dispensando comentários
adicionais.

.

.

Desfrute do Plantel de Suínos
\

.Brasil.. 15% :- Santa Catarina...
30% _ Concórdia (média dos criadores
orientados pelo serviço de fomento da
SADIA) . .. 60 a 70%, Granja SA-
DIA. . . 1 O�%

.

Observações: '_

I. Pela programaçao do
Departamento de Fomento da SADIA,
o desfrute da região, em 1974, alcança
rá 90%, e o da própria granja 110%, o
que a colocará em equivalência com os

primeiros criadores do mundo.
2. Se a produtividade nacional, nes

te setor, se ombreasse com a de Con
córdia, poderiamos reduzir os custos
dos produtos suinos e paralelamente
conseguir um montante de divisas, pela
exportação, só superável pelo café.

Relação do Indice ração/carne, verificado na Avicultura (SADIA)
ANO Consumo de ração Peso Em dias' Indico de

por ave alcançado mortalidade
-

1962 3.400 kg 1.200 kg �O �%
1966 2.700 kg 1.400 kg 75 4%
1970 2.200 kg 1.700 kg 55 2%

Observação Os atuais indices de consumo de reaçiio por Kg/ave e os dias
utilizados na criação para que a ave atinja o peso ideal de comercialização
(1, 70GKg) distanciam-se do padrão americano em menos de 6%.

Estabelecendo-se,' •

finalmente, um

último confronto entre o crescimento
'fisico da produção, (suínos 71.053 em

'1960 e 198.580 em 1970;aves 12.39.8
em 1960 e 2.474.834 em 1970; e Pe
rus 587 em 1960 (' 224.890 em 1970;)
e o da produtividade, pode-se facil
mente aquilatar a influência positiva
da SADIA no aumento da riqueza re

gional, e. o que é mais importante, na

riqueza circulante.

Numa encruzilhada histórica em

que a exportação é alternativa de so

brevivência e o Governo Federal envi
da esforços para desenvolve-la, as auto
ridades não podem comprometer seus

resultados, pelo esquecimento deste
exemplo.

Exemplo exequivel, exemplo com

provado, que deve por um ativamente
continuo, percorrer os mais variados
quadrantes da nossa dimensão conti
nental, conscientizando administrado
res, economistas, políticos - que in
fluem na criação das leis - e os técni
cos competentes que assistem e orien

.

tam o ciclo produtivo do pais.
Se não vislumbramos, com isso,

uma panacéiamágica ou quimérica, es
tamos, contudo, convictos de 'que des
cobrimos, com ela, a chave do fortale
Cimento econômico (' social dos nossos
tempos.

A irreversibilidade

da sub-estação
A irreversibilidade da construção da

subestação da CELESC em terreno do
aterro da nova ponte, evidentemente, di
rá respeito apenas à decisão no âmbito
estrito da companhia, não se comuni-'
c ando aos trâmites legais que terá de
percorrer _ assinaladamente junto à Pre
feitura Municipal. Se é certo que o terre-
'no pertence ao Estado, que não só cus,
teou sua aquisição às águas da Baía-Sul,
como cuidou da legalização de sua posse
junto aos órgãos competentes, não é me

nos verdade que qualquer construção
erigida nos limites municipais necessita
enquadrar-se nos mandamentos legais
sobre o assunto. Além disso, há um Pla
no Diretor em vias de aprovação na Câ
mara Municipal e um Prefeito recém-em
possado que talvez' possua algumas
idéias a respeito. Assim, a palavra "irre
versível" há que ser apreendida com sé-

·

rias reservas, felizmente.

. Política

Até o fim do dia de ontem restavam
·

apenas 15 vagas pará as inscrições ao

Curso de Informação 'Política promovi
do pela Arena e que começa no próximo
dia lO. O Deputado Fernando Bastos, a·

quem foi conferida a res ponsabilidade
de coordenar o Curso, está' bastante sa

tisfeito com a intensa procura de inscri
ções e confessa que, a esta altura, já não
tem qualquer dúvida sobre' o sucesso da
promoção.

I

Merece no mínimo um puxão de ore
lhas quem autorizou a publicação no

Diário Oficial do Estado, edição õé 30.
de novembro, do discurso pronunciado
pelo Governador Colombo SaUes ao em

possar o Sr. Nilton Severo da Costa no
cargo de Prefeito da Capital. As palavras
do Governador foram ditas de improviso

-, e saíram no DO sem que ao menos fosse
· feita uma revisão no texto. Mesmo os

melhores oradores, ao falarem de impro-

viso, muitas vezes dão uma "escorrega
da" na gramática. Nos Legislativos de
todo o mundo, (IS pronunciamentos não
lidos, feitos pelos parlamentares, somen
te são divulgados nos veículos oficiais
depois de procedida a competente revi
são.

A iniciativa de destinar as primeiras
páginas do Diário Oficial do Estado para
a divulgação, em forma de notícias, das
principais atividades governamentais é
louvável. Entretanto, há que haver um
critério rigoroso para' que a matéria saia
correta, o que não' foi o caso desse dis
curso do Governador.

Fertilidade literária
O colunista Lázaro Bartolomeu não

dá uma folga. Pretende dentro das pró
ximas semanas fazer o lançamento de
sua obra "Grande Gala" em municípios
do interior e, estimulado pela sua pri
meira e vitoriosa incursão literária, já es

tá pensando no seu segundo livro. Con
forme revelou a amigos, publicará em

1975 um alentado volume contendo as

biografias das personalidades _ homens
e mulheres. .; que no período entre os

Governos de Hercílio Luz e Colombo
SaUes, marcaram sua presença nos diver
sos setores de atividades na História de
Santa Catarina. Em janeiro, Lázaro já
começa a trabalhar na nova publicação.

No Amazonas

O Senador Antônio Carlos Konder
Reis, que passaria seu fim-de-semana no
irefúgio da praia da Armação, se viu na

contingência de mudar seus planos: a

convite do Governador João Walther de
Andrade, do Amazonas, deverá proferir
na próxima segunda-feira uma palestra
sobre "Constituição e Constitucionalis
mo", com sua autoridade de relator da
Carta de 1967. O Senador seguirá via
gem para Manaus no domingo e a pales
tra a ser realizada no Teatro Amazonas
desperta a atenção de políticos, profes
sores universitári o s e estudantes.

Ao contrário dos outros anos, quan
do/passava boa parte do verão no seu

retiro da Armação, o Senador Konder
Reis deverá dividir o recesso parlamen
tar entre o Rio e Brasília.

o trânsito para as prains
Foi uma feliz providência a que o DETRJt'N mente criminosa, de certos motoristas, profissio

aplicou, no último domingo, em relação à segu- nais ou amadores.
rança do trânsito para as praias, muito especial-' A circunstância de a cada ofensiva da fiscaliza
mente quanto ao movimento nas estradas asfalta- ção se verificar auspicíosamente a inocorrência de

.

das que conduzem às ZOnas praieiras da Ilha. A desastres consideráveis permite a convicção de
fiscalização ostensiva nas rodovias que levam, por que, inegavelmente, as. trágicas ocorrências se ori
exemplo, a Canasvieiras, tanto quanto nos foi da- ginam, quase sempre, da imprevidência ou da in-.
do observar, obteve êxito, que se. expressou no consequência dos que dirigem os veiculas. E tan

fato de, apesar da intensa movimentação naquelas U9 vale dizer que é ainda a presença do guarda um

estradas, nenhum acidente grave se haver registra- fator de influência benéfica no sentido. de alertar
do no fim de semana. contra a própria inadvertência perante os disposi-

Sem dúvida, a vigilância dos guardas do trânsi- tivos regulamentares os infratores. A estes é poris
to não apenas se tornou salutar advertência aos so cabivel o apelo permanente em favor dos pr6-
que costumam abusar da excelência da pavimen- prios e naturais estímulos humanos, que os sensi
tação, corno impedilJ. que os apressados e impa- bilizem acerca dos perigos a que não apenas eles
cientes corredores dessem largas ao instintivo ace-

.

mesmo se expõem, senão que também incidem na
leramento dos motores, como se não se dirigissem segurança física de outros,
a recreio e sim a dispu ta de velocidade. A interfe- É indubitável que os serviços do DETRAN,
réncia fiscalizadora que o DETRAN exerce, aliás embora se ressintam de deficiências, são progres
guardando as conveniências duma cordial inter- sivamente melhorados.. Mas também é certo que,
compreensão, vale, pois, como medida acautela- infelizmente, não são poucos os temerários apos
dora dos que, utilizando as boas estradas ilhoas, tadores de corridas, onde as boas condições do
não observam o conhecido "slogan": - "Perca asfalto constituem, só por si, tentação ao acelera
um minuto na vida para não perder a vida num menta da velocidade. Face a isso, entra em jogo

. minuto " um fator ponderável na atenuação dos males; oNa verdade, já. ninguém desconhece entre as comportamento pessoal dos proprietários ou diri
mais vulgares causas dos acidentes de veiculas, a gentes dos carros, porventura suscetíveis de desa
inobservância das normas de garantia consubstan- tenção aos sinais convencionais da segurança dos
ciadas na regulamentação oficial do Trânsito. Jà que viajam pelas nossas rodovias.
agora, pois, as autoridades às quais se atribuem as É, aliás, indice de elevada educação c ivica.e
responsabilidades da ordem do trânsito estão [a- moral o' acatamento à ordem da circulação nas
zendo o que lhes é possível, dentro dos recursos e estradas - e bom será podermos orgulhar-nos de
aparelhamentos de que. dispõe. tal nível de procedimento, numa comunidade que

Há; porém, que considerar a preponderante vitoriosamente está alcançando o desenvolvi
necessidade da cooperação dos condutores de ve i- menta.
cuias, tanto para com a legislaçiio que especifica-
mente regula a normalidade do 'trânsito, como

para com o respeito devido à vida de outrem, não
raro Sacrificada à imprudência, então verdadeira-
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Nacional

Custo de
Marcílio quer uma só

ordem, a c�nstitucional
Citando trecho de pronunciamento

do Presidente Médici, segundo o qual a
ordem jurídica se projeta nos planos ins

títucional e constitucional, o presidente
da Câmara Federal, deputado Flávio
Marcílio, disse on tem, ao encerrar os

trabalhos legislativos do corrente ano,

que "podemos assim contrapor: ao invés
de duas or.dens, uma ordem única, ou

seja, a ordem constittícional, ainda por
mais forte que seja a estrutura jurídica
ordenada para garantir .a continuidade
da obra revolucionária".

Concordou também- Marcílio com

afirmação do general Médici, ao acen

tuar que "a plenitude do regime de�o
crático é uma grande aspiração nacio

nal". Afirmou que o governo atual "ali

cerçou solidamente a estrutura da vida
brasileira em todos os' seus aspectos, pa
ra que esta aspiração possa vir a' ser al

cançada."
- Em verdade - destacou -, na insti

tucionalização da vida' democrática bra

sileira, ao Congresso Nacional cabe o pa-
.

jel mais importante. Ao observador
atento não há de, certamente, escapar a
verificação de haver sido uma resultante
do papel desempenhado pelo Parlamen

to, muitas vezes refreando .suas próprias
tendências e aspirações, que se tenha

chegado à esplêndida realidade de nos- ,

.sos dias".
Após rápida análise dos trabalhos de

senvolvidos em todos os setores da Câ
mala, o presidente Flávio Marcílio anun

ciou a .realização, em agosto próximo,
de um forum de estudos de ciência polí
tica, para rever as 'funções �o legislativo
em face do mundo atual. 'No balanço
de nossas atividades, no decurso do ano

legislativo que' termina, posso afirmar

que, se ainda não alcançamos os nossos ,

mais elevados objetivos - objetivos que
estão nas esperanças e nos corações de
todos nós -, pelo menos criamos um

clima de otimismo, nesta caminhada" .

A ORDEM É.MUDAR

Concluindo, Marcílio disse que os

parlamentares sentem "que as modifica

ções devem ter início, alcançada que foi
a segurança nacional e objetivado o ine

gável desenvolvimento econômico e so

cial. Modificações na ordem jurídica, pa
ra que ela não fique atrás nem da segu
rança e nem do desenvolvimento, com
pletando-se, assim, a evolução in tegral".

Em seguida falou o líder do MDB,
deputado Aldo Fagundes, que.iapós sau

dar. o presidente da Câmara proclaman- .

do que a oposição manteve com ele "um
-

relacionamento marcado pela honestida
de de propósitos e a intenção superior
de servir ao poder legislativo", frisou
que as críticas à ordem institucional,
"feitas com frequência", têm por propó
sito ver aquele poder "com o realce aue

bem merece o ordenamento jurídico da

nação". ,

- Registramos algumas vitórias e inú
meras derrotas. Vencer ou perder, na lu
ta parlamentar, porém, não contou para
nós. Nós somos a outra face do processo
e temos consciência de que cumpri-
mos uma. missão relevante - acen

tuou.
As atividades do Congresso Nacional

deverão ser reiniciadas alo. de março
de 1974. Entretanto, o colégio eleitoral,
encarregado de eleger o futuro Presiden
te da República, estará reunido a-partir
do dia 13 de janeiro; para a solenidade

.

de homologação, no dia 15.

Briga política em Umari,
\

.

, .

iá está na base de' bomba
.

Jogar bombas de fabricação caseira na

casa do 'adversário parece ser a nova fórmu
la. de fazer oposição adotada pelos arenistas
do município cearense de Umari, onde as

alas chefiadas pelos deputados Cincinato
Leite e Ancilon Gonçalves se atacam sob
todas as formas.

.

Atualmente, AnciloI1,Cbnçalves é o pre
.feito de Umari, 'um' dos menores municí

, pios do Ceará, localizado na divisa com a

Paraíba, denunciaram à Polícia que os ad
versários jogaram uma bomba na residência
do professor -Jonas Grangeiro, diretor do
centro educacional local, aue é s,eu correli
ziónário.

Como vítima estreante no gênero - é o

primeiro atentado à bomba. �m toda a re

gião -, o professor teve daníficada sua resi-

dência, cujo muro foi derrubado, não sen

do maiores os efeitos porque o petardo, de
fabricação caseira, tinha poder destruidor
muito pequeno.

A briga agora foi motivada pela escolha
do' deputado Ancilon para paraninfo da
turma de concluentes do oitavo ano .do

pri'1\eiro grau do centro. educacional, com
o quê não se conformou a outra ala da Are
na, tendo o diretor recebido ameaças de
que a festa de formatura não ;seria reali
zada,

A polícia garantirá a solenidade, que se

rá no dia: 16, para evitar novas bombas. E

enquanto isso, o deputado Cincinato Leite,
o do outro lado; pediu a remoção do dele

gado de polícia, "porque a população está

desgostosa c?m ele",
.

Vinícius reivindica em

verso e prefeito atende
Lamentando não ter qualidades "para

responder em versos o que você pediu com

tanto espírito e fidalguia", o Prefeito Cle
riston Andrade enviou ontem carta ao poe
ta Vinícius de Moraes. comunicando ter da
do o gravador Calazans Neto. tratamento
da Prefeitura à Rua das Amoreiras, em I ta

poã, onde mora o gravador Calanzans Neto.

No -pedidp encaminhado sábado o poeta
afirmava estar a rua em tais condições que

. "dizer do estado desta ruela/ (das amorei

ras) eu não arrisco/ porque sem esgotos,
correm nela/ rios de ...valha-me· o asteris
co." Concluía dizendo que "e isso é uma

pena, senhor Prefeito! pois Calazans e s�a
gravura/ têm cada dia mais procurai de fato
como de direito:/ o que constrange os visi-

tantes/ com boa margem de estrangeiros/ é,
entre' gravuras fascinantes/ ver quadros na

da lisonjeiros".
Na resposta ao poeta - que também

mora em ltapoã, mas em rua asfaltada -

afirma o .Prefeito Cleriston Andrade que
"embora sem a inspiração dos poetas, Creio
possuir a sensibilidade necessária para apre
ciar e aplaudir as coisas do espírito. Por.
isso, coloco-me entre seus admiradores e fi
co feliz ao verificar que, dia a dia, você se

torna mais baiano. Assim, a sua reivin

dicação em forma poética, sobre ser uma

demonstração de solidariedade a um colega
de arte de quem também sou profundo
admirador - revela o cuidado de um con

terrâneo com os problemas de nossa cida-
d
"

.

e .

DESENHISTA

ARTE' - FINALISTA

. Empresa de propaganda de Florianópolis necessita para admissão

imediata de Desenhista Arte-Finalista.
.

Tratar no período da manhã com sr. Hélio - Rua Padre Roma,47.

CONCURSO PARA

AGENTE FISCAL RODOVIÁRIO
o Instituto Técnico de Administração e Gerência - ITAG, informa que o

concurso em referência será realizado no I nstituto Estadual de Educação, em

Florianôpolis, conforme horário abaixo:
.

Dias Hora Duração
15/12 8,00 2,00 Hs.

. 15/12 14,00 I 2,00 Hs..

16/12 8,00 2,00 Hs.

Prova
Legislação Tributária
Português
Matemática

Esclarece ainda que os candidatos inscritos no interior, deverão comparecer à
sede do ITAG à rua Visconde de Ouro Preto no. 87, até às 24,00 horas do dia 14,
a fim de retirarem seus cartões de identificação, sem cuja apresentação, não serão ,

admitidos no recinto das provas ..

A Direção.

\

"Autênticos" do MDB:
Ulisses deve desistir

Os integrantes do antigo "grupo autêntico" do MDB vão
procurar, até o dia 14 de janeiro, sensibilizar o deputado
Ulisses Guimarães, para a tese da não participação do

Partido nas eleições indiretas que se realizarão. no dia

seguinte, com o objetivo de evitar que as candidaturas

próprias sejam submetidas à votação e que os membros da

oposição no Colégio Eleitoral votem em qualquer das duas

chapas registradas.
MELHOR CAMINHO

Entende a facção minoritária, qu� o melhor caminho

para o MDB seria comparecer ao pleito indireto, mas

deixando de votar, quer no general Geisel, quer em Ulisses

Guimarães, "para demonstrar 'o caráter anti-democrático do

processo sucessório e agir coerentemente com o programa
do Partido". Os "autênticos" esperam contar com o apoio
do escritor Barbosa Lima Sobrinho, para esta tese e no dia

14 de janeiro, o grupo fará uma reunião para a tomada de

posição definitiva.

No MDB todos estão de acordo com um ponto de vista:

a campanha de concentrações regionais sofreria enorme

esvaziamento se ficasse decidida desde já, a não participação
dos candidatos partidários no pleito de 15 de janeiro. O

vice-líder Lisaneas Maciel,' um dos defensores da tese da

não-participação do MDB nas eleições indiretas, acha que .0

comparecimento dos representantes da oposição para votar

"seria uma séria traição aos ideais oposicionistas",

dagem segundo a programação ditada nela
Ministério dos Transportes.

Pár te das obras, principalmente no

Estado de Goiás, foi realizada sobre as con

dições rodoviárias pré-existentes, e no Esta
do de Mato Grosso, o trecho compreendido
entre Cuiabá e· Rondonópolis, com 301
quilômetros, sofreu serviços de- melhora
mentos, incluindo novo traçado na serra de
São Vicente, entre Cuiabá e Juciara. Outros
trechos foram recapeados. As duas estradas
serão inauguradas hoje pelo Presidente da

República, Ministro dos Transportes e dire-
tor nacional do DNER.

.

. O coordenador-geral do Conselho Inter

ministerial de Preços - CIP -, Windsor Na-

. tal, disse ontem que o custo de vida no

Brasil, neste ano, deverá acusar um aumen

to de aproximadamente 14 por cento, con
siderando que, dentro das atuais circuns

tâncias, tal número pode ser visto como

uma vitória do governo federal.
Para Natal, as causas que tornaram invá

lida a meta de 12 por cento são, entre ou

tras: demanda maior do que a oferta, den
tro do país, em todos os setores; formação
de estoques de matéria-prima para atender

períodcs de escasse.z; e 'a principal, a eleva

ção dos preços no mercado externo.

Segundo o coordenador-geral no CIP,
até o final deste mês os transportes aéreos

domésticos deverão sofrer um aumento de

13 nor cento, enquanto aue os serviços

postais serão majorados em mais de 12 por

cento, por ser considerada a ECT uma.

empresa muito deficitária.
Nos 'primeiros meses do próximo ano,

acrescentou Windsor Natal, também pode
rão sair os novos aumentos dos trens subur
banos e da tranporte de carga ferroviária.

Médici inaugura hoie em

Cuiabá rodovia de 788 km
Localizada em territórios dos Fstados de

Goiás e Mato Grosso, serão inauguradas e

entregues hoje ao uso público duas rodo
vias constantes do Programa de Desenvol
vimento do Centro-Oeste numa extensão
de 788 Km: a BR-364. entre Cuiabá e Ja
taí, com 694 Km e entre Jataí e Rio Verde,
com 94 Km de extensão.

Com a conclusão das duas obras rodo
viárias navimentadas, uma rica área de pro
ducão rural do centro oeste brasileiro ficará
ligada aos mais importantes centros consu

midores do país. A obra foi realizada pelo
Departamento Nacional de Estrada de Ro-

"
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SEIVA5.A.
FLOIIESTAS E INDOnRIAS
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POOL DE CAPTAÇAO:
Banco Bradesco de Investimento S.A.
Banco Crefisul de Investimento S.A.
Banco Denasa de Investimento S.A.
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
Banço Econômico de Investim�nto S .•�.
Banco Multi de Investimento!: ;,i.A.
Banco Real de Investimento S.A.
Bano rte . Banco de Investim�nto S.A.
Bansulvest - Banco Indu$trial de Investimento do Sul S,A.
Investbanco.

UMA .1.0111iSTACC" RAIZES I'EACO.

100'
Porto Alegre: Av. Farrapos, 1779 - Fones: 22-6388, 22-9539 e 22-6910

Curitiba - São Paulo - Rio de Jeneiro > Recife
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CORCEl.

o.
o

o.

CORTADORES DE GRAMA
Elétrico e manual, marca
Ceifablits e Ceifabel.

A partir de apenas 13,00 mensaisl
1�0 PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO I

.1
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•

. CONJ. ESTOFADO NASS
799,00 �. vista I

Ou apenas 46,90 mensais I

1.0 PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO I

ENCERADEIRA ARNO
Encera por .igual 1

.

A partir de apenas 22,90 mensais I

1.° PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO I

ELETROFONES STÉREO
Grundig , Taterka,
Philips, Delta e ABC
A partir de 1.150,00
Ou apenas 83,90 mensais I

I.· PAGAMENTO SO(EM FEVEREIRO I

RADIO HERMES'
PORTATIL

. Apenas 69,90 a vista I .

o •

BANCOS PROCAR
Super-Monza. Reclináveis

/ De ,1.550,00 por 1.395,00
Ou apenas 94,30 mensais!
1.° PAGAME NTO SÓ EM FEVEREIRO!

ELETRO BOMBA
Injetora Minimarck pI poços,
de qualquer profundidade,
A partir de apenas

52,00 mensais I
.

1.° PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO I
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TOCA FITAS OCEAN
808-STEREO CASSETE
CI 2 Alto-Falantes

Imp�oA �aplo.
DI� por 990,00
ou apenas 66,90 mensais
1.°. PAGAMENTO SÓ EM FEVERÉIRO I

GRATIS: INSTALAçAOI
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TELEVISORES PORTATEIS
Philco, Philips,
GE e Admirai

A partir. de' 54,90 mensais I
1.° PAGAMENTO sO EM FEVEREJR O I
GRÁTIS: - 1 telemala na compra

de 1 TV. Philco .OU GE

FERRO ELÉTRICO WALlTÁ
Apenas 89,00 a vista!

o

� 70 LOJAS DO RIO GRANDE À GUANABARí\

'�
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Após o treino de ontem
na Gávea, o atacante Paulo

.

Cesar afirmou que não tem
mais ambiente no Flamen
go e deseja sair, magoado
com a punição de 60%

q ue ainda não foí'confir-
mada pelo presidente He-
lio Mauricio.

'

- O clube deu ouvidos
e apoio a Aristóbulo Mes
quita, um funcionário que
já entrou na Justíça : do
Trabalho contra o Flamen
go, conseguindo Cr$ 250
mil. Diante disso, acho que
nada tenho a fazer aqui.

Paulo Cesar explicou
que não tem mais diálogo
com o presidente e o vice
Ivã Drumond, e "o melhor
mesmo é que o Flamengo
venda o meu passe".

.

- Ninguém ainda me

falou nada sobre a puni
ção, mas acho que ela de
verá acontecer, o que é
re.almente uma. injustiça,
por não merecê-la.

O presidente Helio
Mauricio ainda não se ma

nifestou sobre· o assunto

porque ontem foi ao enter
ro do ex-diretor Francisco
Afonso Figueiredo, pai do
rre io-carnpo Chiquinho,
atualmente no Bahia.

Na Gávea o ambiente
não é dos melhores. Há
uma grande expectativa so

bre a provável saída de Za
galo, embora o Sr. Helio
Mauricio venha desmentin
do o fato diariamente. So
bre a contratação de um

supervisor, o nome mais
cotado até o momento é o

de Fernando Brunelli, ex

-técnico e supervisor do I�
ternacional e da seleção
gaúcha, com quem foi

.

campeão da Taça O'Hig
gins, em 1966, no Chile.

Esportes O ESTADO - 06 de dezembro de 1973 - Pá a 7·

o departamento jurídico do Botafogo'conseguiu des
classificar Jairzinho do artigo 114'"- agressão ao adversá
rio - para o 113 - ato de hostilidade - e o Tribunal Es
perial da CBD resolveu suspender o jogador por dois jo
gos, umjá cumprido. Carlos Alberto, do Fluminense, foi
absolvido. ,

Na mesma reunião, Alfinete, do Vasco, foi suspenso por
dois jogos (cumpriu um) e Náutico e Santa Cruz

ganharam os pyntos que haviam perdido para .o Moto

Clube, que incluiu o jogador Calibé sem condições. Além
disso, o clube do Maranhão foi mu1tado em 20 cruzeiros.

Bíra, massagista do Olaria foi suspenso por 90 dias. Os

jogadores Amaral e Tobias, ambos do Guarani, também
foram suspensos: o primeiro por. dois jogos (um já
cumprido) e o segundo três jogos (já cumpriu um).

Gilberto, do Olaria, suspenso por uma partida, já
cumprida. O juiz Agomar Martins, que dirigiu Botafogo
x Olaria, foi advertido por ter denunciado na súmula um
incidente, sem clareza.
CAMPOS

Inconformado com a decisão da CBD, punindo o

jogador Campos sob a acusação de doping, o Atlético
Mineiro recorreu ao

.

Superior Tribunal de Justiça
Desportiva, contra aquela decisão, solicitando a

suspensão da penalidade.

Duque 'az c61culos
e acredita

na.classificação

f

'0 Fluminense, com 26 pontos ganhos, que ainda não

garantem sua classificação para as semifinais do campeonato
nacional, jogará com quase todos os titulares contra o Vasco

sábado à noite, no Maracanã, segundo o técnico Duque.
Passada a euforia da vitória sobre o Flamengo, técnico e

dirigentes do. clube fizeram cálculos ontem pela manhã, antes do
treino nas Laranjeiras, e chegaram a conclusão que, "a situação
do time continuou delicada e só vai melhorar, realmente, no caso

de uma vitória sábado."
Segundo os cálculos do treinador, o Fluminense tem que

obter mais três pontos nos jogos que lhe faltam: Vasco, Atlético
Mineiro e Cruzeiro, pela ordem, sendo os dois primeiros no

Maracanã e o último em Belo Horizonte.
CALMA

Por isso-no treino de ontem Duque pediu calma aos jogadores
e falou que ao Fluminense só interessa a vitôrja, pois todos os

três jogos que tem pela frente são difíceis e uma derrota poderia
significar a desclassificação.

O treino constou de individual, resistência e bate-bola,
orientado pelo preparador físico Carlos Alberto Parreira. Lula,'
Marco Antônio, Toninha e Carlos Atberto não participaram. Os
dois últimos foram internados e não devem jogar contra o Vasco.

Duque esperava fazer dois coletivos nesta semana, para
observar os jogadores e escalar o time para sábado. Mas, devido
as diversas contusões que vêm se repetindo e com alguns
jogadores sob cuidados do departamento médico, 'talvez só se

realize um, amanhã,.
.

A notícia mais comentada ontem de manhã nas Laranjeiras
era a provável transferência de Marco Antônio para o futebol
Europeu. O jogador recebeu um telegrama de um empresário da

Suíça, querendo saber quanto pediria para jogar em um clube da

Europa. No telegrama o empresária avisou que chegará dia 26 .

deste mês para conversar com Marco Antônio.
.

.CONTRATAÇÕES
OS dirigentes do Fluminense reafirmaram ontem que têm

prioridade para a contratação do atacante Ramon, goleador do
campeonato nacional, com 14 gols, e estão na expectativa de que
o Santa Cruz aceite o negócio. O único receio é que o clube
pernambucano- peça muito alto pelo jogador, devido ao seu

prestígio no momento.
Além de Ramon, o Fluminense pretende contratar Luciano,

outro destaque, do 'Santa Cruz. Embora os contatos entre os dois
clubes já tenham sido mentidos, somente no final do

campeonato nacional é que o Fluminense voltará a procurar Os

dirigentes do Santa Cruz,

•

Jairzinho foi
suspenso por
duasrparti�as-

Campeonato Nacional
Com os portões abertos, a Desportiva venceu
o Náutico por 2 a O em Vitória. Em Salvador,

o Vitória derrotou o Nacional por 2 a O
e garantiu sua classificação às finais

\ .

80taf090 coloca

Dirceu, Osmar e
Nei na transação

. "O Botafogo poderá se interessar pela compra do passe
de Paulo Cesar, mas só se movimentará para comprá-lo caso
o Flamengo declare publicamente que deseja vendê-lo,
pois foi assim que o ex-presidente Richer agiu conosco,
quando nos comprou o jogador", disse o diretor de futebol
Maurício Porto. O dirigente adiantou ainda, que o Botafogo
não pagaria uma soma vultosa pelo passe, caso viesse a fazer
o negócio, preferindo dar uma quantia em dinheiro e dois
ou três jogadores do seu elenco em troca, Ontem no

Botafogo, o grande assunto foi a briga de Paulo Cesar com o

Flamengo.
Embora não seja oficial, comenta-se que. o Botafogo,

caso o Flamengo resolva vender o passe de Paulo Cesar,
daria uma quantia em dinheiro e mais os jogadores Dirceu,
Nei e Osmar. Maurício Porto informou na noite de ontem

que seu clube tem interesse no jogador e fará todo o

possível para que Paulo Cesar volte para General Severiano.

Atlético quer hoje
o iulgamento

de Campos n·o STJD
O Atlético está fazendo tudo para que o recurso contra a

.

suspensão de Campos seja apreciado na sessão de hoje do

Superior Tr i b-u n a l de Justiça Desportiva,
independentemente do parecer do dr. Anibal Pelon; que
integra a comissão designada pela CBD para acompanhar o
caso. Para isto, o Atlético mandou hoje ao Rio um

representante com um aditamento ao recurso contra a

punição do jogador.
Ontem, .0 dr. Aníbal Pelon nomeou um perito para

realizar os exames de laboratório necessários para a

comprovação do resultado a que chegou a CBD, que
constatou ter Campos jogado dopado contra o Vasco. O
perito, que não teve o nome, revelado à imprensa, deverá
contratar nas próximas horas os serviços de um laboratório
para análise do material.

Escala de árbitros
É a seguinte a relação com

pleta dos jogos, locais, horá
rios,e ju Ízes da rodada do fim
-de-semana do campeonato na

cional: amanhã, América GB x

Olaria, em São Januário,
21 h l Srnin, árbitro Rubens de
Souza Canalha, auxiliares
Eduardo Menezes e Roberto

Costa; sábado, Vasco x Flumi-
.n e n s e , no Maracanã,
21 h l5min, Arnaldo César Coe
lho, com Moacir Miguel dos
Santos c Edyr Pires Teixeira;

domingo, Botafogo x Flamen-

Luiz Caetano Fernandes; Grê
mio x Coritiba, 16 horas, Emí
d i o M·a r q u e s

Mesquita, com Sílvio Luiz de

Souza e Manoel Espezim Neto.

Grupo 3 - sábado, Vitória x

Tiradentes, 21 horas, -Sebas

tião Rufino, com Joel Caval
cante Rocha e Oziris Pizol;
Ceará x CR Brasil, José Mario

Vinhas, com Fernando' Jesus
Andrade e José Valdo Gonçal
ves; domingo, Bahia x Sergipe,
16 horas, Carlos Costa, com

Edmundo Absandra e

go, no Maracanã, 17 horas, Caula Pereira; Fortaleza x Na
Antônio Viug, com JOsé Silvei- ·cionai, l6h30min, Saul Men-
ra e Azenclcver Barreto Fer

nandes; Figueirense x Cruzei

ro, 16 horas, Agornar Martins,
com José Carlos Von Mendgen
e Pedro InácioFilho; Atlético
MG x América MG, 17 horas,
José Favile Neto, com José
Alberto Teixeira e Afonso Ri

caldoni; Grupo 2, sábado, Co-
". ,

r in tians x Portuguesa, no Pa-

caembu, 16 horas, Dulcídio

Vanderlci Boschilia, com Ger
son Vendrami e Orêncio Capu
to; Internacional x Guarani,
17 horas, José Aldo Pereira;
com Nery José Proença e Rol
dão Borja; Grupo 2 - domin

go, Palmeiras x Santos, Mo
rumbi, 17 horas, José Assis

Aragão, corn Abel Ba-rroso So
brinho e Max Charles Falzeta;
Atlético PR x São Paulo,
15h30min; Armando Marques,
com Luiz Zctterrnan Torres e

des com Jayme Batista Mon

teiro e Afrânio Messias. e Silva;
América RN x Rio Negro, 16.

horas, Geraldino Cesar, com

Aléssio Murilo Maia Siqueira e

Antônio Rodrigues Santa Ro

sa; Grupo 4, sábado i CEVB x

Moto Clube, 18 horas, Braulio .

Zanotto com José Amorim de

Lima e Vandevaldo Rangel;
domingo, Paissandu x Santa

Cruz; 16h30min, Oscar Scólfa- ,
ro com Wilson Morais Van
Lume e Renato Rodrigues da

Silva; Náutico x Remo,
16b30min, José Marçal Filho,
com Clinamulte Vieira França
e Rubens Cerqueira de Araújo;
Ferroviária x Esporte Recife,
17 horas, Helio Casso, com

Abel' Santos e Antônio Luiz

Pacheco Costa; Comercial x

Goiás, 16 horas, Romualdo

Arpi Filho, com Joaquim GQ.n

çalves e Rubens Paulis.

EM TUBARÃO

Paulo Cesar sem ambiente no
Flamengo, quer ser vendido

PLÁCIDO DE CaSTRO
1873

LIBERTIDOR DO ·aCRE
1973

VENOO:::-SE
Boa residência a RuaManoel Antunes Correa Cr$ 50.000,00
Financ. 648,87 mensal.

'.

Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e com armá
rios embutidos Cr_$ 120.000,00 (cento e vinte mil cruzeiros)
Financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Boa residência na Praia de Jaguaruna alvenaria Cr$
27.000,00.

.

ótimo apartamento no centró Cr$ 75.000,00 financiadO
973,31 mensal.
COMPRAMOS C/lSA PARA NOSSOS CLIENTES
TERRENOS
Terrenos no morro do Loteamento Catedral 36 meses sem

juros
Terreno Av. Expedicionário esquina 18x20
Terreno a Rua Recife - prox. a Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema. Medindo 21 x35
Terreno na Vila Moema, medindo 12x35
Terreno na Rua i=elipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Oehon 36 meses sem

\

juros
ALUGAMOS
Residência Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 600,00 mensais
Apto. Okm no centro Cr$ BOO,OO·mensais
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a Cr$
1.000,00 mensal
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Alugar casa, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos, con
tratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com
prar, vender ou alugar seu imovel procure-nos.

.
._ _' . . .

Predibens Imobiliária Ltda
Rua 'São 'Manoel ao 'lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Concurso de Monografias para Universitários
Prêmios: 10.000,00 - 5.000,00 3.000,00 - 10., 20. e 30.
lugares
Prazo entrega dos trabalhos até 31-12-73 Conselho
Estadua I de Cu Itu ra - F po I is.
Promoção do Conselho Federal de Cultura - Ministério da
Educação e Cultura
Coordenação em SC: Com issão Estadual do Centenário de
p. I ác ido de Castro
Liga de Defesa Nacional - Diretório Regional de SC
Coordenação Universitária do centenário de nascimento de
Plácido de Castro - Ufsc

•
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Figueirense

A Comissão Técnica talvez não
possa contar com o

zagueiro, que ainda está com

o pé muito inchado

Abel continua

preocupando e pode
não ic-gar domingo
A vitória do Figueirense sobre o Caxias na noite de

terça-feira, trouxe a tranquilidade esperada pela direção
do clube, o mesmo acontecendo com a Comissão
Técnica, que continua pensando seriamente no

bi-campeonato estadual.
Os jogadores que não participaram do jogo pelo

estadual, estiveram ontem pela manhã no Orlando
Scarpelli fazendo física leve, terminando com um bate
bola (dois toques), que teve a duração de 40 minutos.

O time de camisa formado com Severo no gol, Iberê,
Angelo, Adailton, Fred, Valdir, Tião Marino e Paulo
Reina, empatou' em 3 x \ 3 com o time sem camisa
-formado com Nielsen, Marinho, Casagrande, Dagoberto,
Borili e o preparador físico.

Hoje pela mamhã, às 9 horas, está marcado treino
físico, técnico e tático pala todo o plantel.
ABEL
Além de Célio e Mosca, que foram dispensados para

tratar de assuntos particulares, o. zagueiro central Abel
também não participou dos treinamentos.

O jogador passou toda a manhã fazendo tratamento
no pé direito, por causa de uma pancada do ponta de

lança Dé no jogo contra o Vasco. Depois de fazer
tratamento de imersão, já com o pé totalmente
enfaixado, Abel demonstrava sua preocupação com a

contusão. '.'Nada sinto quando ando ou corro, mas

sempre que aperto ou recebo uma batida sinto demais".
O zagueiro explica que houve um pouco de maldade por
parte de Dé. "Depois do choque, ele me pediu tantas

desculpas pensando que eu ia revidar, que acabei ficando
com pena dele". À tarde, o jogador fez tratamento com

ultra-som, na tentativa de se recuperar até o dia do jogo
contra o Cruzeiro.
JUVENIS
Os juvenis do Figueirense seguem esta noite para São

Paulo, onde vai participar de um torneio que se realiza
anualniente sob os auspícios da Prefeitura Municipal
daquela cidade.

O certame contará com a participação de diversos
clubes brasileiros, sendo apontado como o principal
torneio disputado na modalidade no país.

O Figueirense no ano passado conseguiu excelentes
resultados nesta competição, só não conseguindo se

classificar, mas voltando a Florianópolis invicto.

Amadorismo

Basquete: briga
no jogo final
em Riodo Sul

O Campeoanto Estadual de Basquetebol juvenil, ,

teve a sua- final em Rio do Sul, disputado no ginásio
Artemir Werner, entre as equipes do Diocesano de
Lages e Vasto Verde de Blumenau.

A partida foi disputada dentro de um clima -de
violência entre os jogadores, que, apresentaram um

índice técnico baixíssimo, deixando o público
presente ao ginásio desconsolado. Vencendo o Vasto
Verde por 45 a 40 o Diocesano conseguiu o

campeonato estadual ,da modalidade, que
anteriormente já havia vencido os infanto-juvenis.

AGRESSÃO
Depois de um jogador de Blumenau ter agredido a

um atleta do Diocesano, o técnico de Lages entrou
'dentro da quadra para socorrê-lo, generalizando-se
uma verdadeira pancadaria. Brigaram todos os

jogadores e dirigentes. A irritação dos jogadores
chegou ao climax, quando no vestiário destruíram to

dos os pertences daquele local, quebrando bacias,
chuveiros e inclusive o serviço hidráulico do ginásio.
, Os juízes Francisco Dias e Ayrton Tomé de Souza
também foram envolvidos na briga, tendo inclusive
que distribuir muitos tapas para Se defenderem. A
súmula do jogo vai ser enviada à FAé, para que sejam
tornadas as devidas providências.

Outro campeonato
de Snipe na

Lagoa dos Esteves
Depois do êxito alcançado com o Campeonato Sul

Brasileiro de Snipe,' realizado' na Lagoa dos Esteves,
no município de Içara, o Campestre Iate Clube vai

organizar uma nova competição de vela.
I

Fazendo parte das festividades de aniversário, o
Campestre Iate Clube juntamente com o da Federa

ção de Vela e Motor de Santa Catarina, organizaram
para os dias 15 e 16' de dezembro a IV Regata da
Classe Snipe.

'

.

Além dos velejadores catarinenses, estarão.também
participando os do Rio Grande do Sul, onde o cam

peão brasileiro Bóris Ortergrín, disponta como o vele
jador mais importante do certame.

Diante das proximidades da regata, os' velejadores da
Ilha como Valmor Soares, Joaquim Bello e outros
estão em preparativos visando a participação da IV
Regata do Campestre Iate Clube, que tem a partíci-'
pação direta da flotilha 727.

. ,

Avaí

Jorge Ferreira mudou de idéia e treinamentos do Avaí serão realizados somente de. manhã.

Iluminação do Adolfo Konder está
ruim e jogo com Caxias é à tarde

Corno os trabalhos da manhã de ontem
foram muito pesados, e o calor era muito
forte, Jorge Ferreira resolveu dar folga para
os jogadores na parte da tarde. Apenas os

atletas lesionados foram ao Adolfo Konder e
em companhia de Jorge Ferreira foram me

dicados. Toninho com, as amigdalas inflama
das e Zenon com dores na região lombar
foram atendidos pelo doutor Sergio Franca- I

lacei, mas não são problemas para o jogo de
sábado. Rubens, com estiramento na coxa

esquerda, foi medicado pelo doutor Márcio
Costa. Seu caso é mais grave e o goleiro está
vetado para o jogo contra c. Caxias.
TREINO

Jorge Ferreira foi um dos primeiros a

chegar no estádio Adolfo Konder na manhã
de ontem. Fez suas anotações, atualizou o

quadro negro e ajudou Janga a selecionar o
material para o treino. Depois foi para o

centro do gramado e orientou sessenta mi
nutos de ginástica geral, seguido de interval
-training com dez piques de duzentos me

tros. Souza, Jaico e LIli, fortemente gripa
dos, treinaram maislevemente. Finalizando
os trabalhos em conjunto, o treinador co

mandou quarenta minutos de dois-toques.
Corno Rubens não tem condições para

sábado, Joceli I e Joceli Il fizeram treina
mentos específicos, Num lance casual, o go-

,-leiro juvenil saiu mal do chão e sofreu-uma
torsão no tornozelo. Foi retirado do campo,
atendido na enfermaria por Paulo e Afonso
e à tarde por Márcio Costa.
TREINO ESPECIAL

Mas não foram só os goleiros que recebe
ram a atenção especial do treinador. Os pon
teiros João Carlos e Paulo Roberto fizeram
trabalhos técnico; para aprimoramento de

suas condições físicas, velocidade e explo
são. Balduino e Rogério faziam os lançamen
tos e os ponteiros, com apenas três toques
chegavam à área e chutavam forte.

Quando os atacantes deixaram o campo,
Jorge chamou Vilela e Lili, Era a vez dos
trabalhos especiais para a defesa. Novamente
Balduino e Rogério colaboraram com o trei
nador. Eles corriam pelas pontas e lançavam
sobre a área, para os trabalhos de antecipa
ção dos zagueiros,
JORGE OTIMISTA

Eram onze horas e quarenta minutos
quando Jorge Ferreira deixou o campo. Ao
entrar em sua sala, o vice de futebol Oswal
dir Schweitzer o aguardava. Comunicou-lhe
'que o jogo com o Caxias seria antecipado
para à tarde, devido à fraca iluminação do
Adolfo Konder. Para Oswaldir, o time de
Joinville não criará obstáculos e o jogo deve
rá sair mesmo no período da tarde. Com a\
mudança de horário, Jorge teve que alterar o.
programa de trabalhos. Marcou coletivo para
amanhã e em seguida, os jogadores irão para '

o Hotel Canasvieiras onde almoçarão.
Depois de acertar os mínimos detalhes

da concentração e tornar um copo de
refresco de uva, servido por Janga, Jorge
Ferreira falou do jogo com o Caxias.

É 'um jogo difícil, respeito o

adversário, pois tem bons jogadores' e um

excelente esquema disciplinar. A derrota
para o Figueirense fará com que o Caxias
venha disposto a vencer' de qualquer manei
ra, pois urna derrota o afastará definiti
vamente do título estadual. MáS, apesar dis
so, o Avaí está tranquilo, está passando por
'urna fase de ascensão técnica muito boa, os
jogadores estão conscientes da posição do

clube na tabela e dos jogos que faltam, O
arn, iente é o melhor possível no Avaí, exis
te humildade e compreensão, e o pensamen
to geral é vencer o Caxias e dar um grande
passo para a conquista dotitulo estadual.
RAULZINHO
Correndo muito e demonstrando que

ainda poderá ser muito útil ao Avaí, Raulzi
nho, participou ativamente dos trabalhos de
ontem. Jorge Ferreira observou atentamente
,todos os seus movimentos: "Raulzinho é um
bom jogador e me pediu para treinar porque
estava parado. Gostaria de tê-lo no plantel, e
acho que será possível. Entretanto, corno ele
já participou do estadual pelo Juventus, só
poderei utilizá-lo no campeonato de 74."
JUVENIS

Era pensamento de Jorge Ferreira, con
tar, no banco, pelo menos com Hercílio,
ponteiro esquerdo e Mário Gerssa, ponta de
lança, ambos do juvenil. Mas corno Hercílio
está em provas e não vem treinando, ficará
ausente do jogo contra o Caxias, Gerssa de-,
verá reiniciar os treinamentos hoje e, poderá
ficar no banco. O jogador fez sua última
prova ontem na Faculdade a afirmou ao trei
nador que se dedicará inteiramente ao Avaí.
FOLGA

Até os próprios jogadores estranharam a
'

folga de ontem a tarde. Mas Jorge Ferreira
explicava. "O time já aprendeu tudo que ti
nha que aprender dentro do nosso esquema.
Não é por acaso que estamos na liderança do
campeonato. O que está faltando ao Avaí, é
os jogadores aprimorarem a retenção da bola
quando o adversário está dominando o jogo,
e progredir para o ataque, isto irrita o adver
sário e faz com que ele perca o sentido de
domínio."

Rogério agradece a Jorge sua recuperação
Rogério é peça importante dentro do 'es

quema, tático de Jorge Ferreira. Ele sabe dis- _

so, e é um dos jogadores que mais se empe
nha nos treinamentos. Ele justifica toda sua

dedicação ao Avaí. Acontece, que Rogério é
o mais veterano jogador do clube (tem treze

anos de .Avaí), nunca foi campeão .estadual e
quase ficou marginalizado' pelo ex-treinador
Walter Miraglia.

- Nós, que Walter Miráglia chamava de

pé de chinelo, estamos provando que não
somos nada daquilo que ele pensava. Estáva
mos desacreditados e hoje estamos na lide

rança do campeonato, sem ter no time, os
chamados grandes .rnedalhôes. Confesso que
cheguei até ficar irritado com Miraglia, que
prá mim não passa de um tremendo engana
dor. Pensei até em encerrar,minha carreira.

Mas, para não dar o 'gosto para ele, voltei
com força total e estou provando que não
estou acabado para o futebol. Corno já te

nho treze anos de clube, pensei em pendurar
as chuteiras este ano. Com este propósito,
fui falar com Jorge Ferreira. Fiquei muito
contente quando ele me disse que precisava
de mim para o campeonato de 74. Isto che

gou até me emocionar. Depois de treze anos

de dedicação ao AvaÍ, cheguei a ser taxado
de marginal por Walter Miraglia e dado por
acabado para o futebol, hoje sou titular da
meia cancha.

Depois de se pesar (ficou admirado em

ter perdido 'dois quilos no treino), Rogério
,

Rogério queria encerrar a carreira
comentou qual era seu maior problema com

Miraglia,
- Meu' caso com aquele cara, é que não

me conformava em ver Balduíno jogado fora
nas suas mãos. Balduino é um craque e cabe
em qualquer clube do Brasil. Miraglia ficava
doido comigo e \is vezes nem me deixava

PARAPSICOLOGIA POR CORRESPONDENCIA
- Você quer saber 'o que e t'arapsicologia-Teiepatia

Clarividência - Superstição- Auto Sugestão - Ioga -

Acurnputura, etc... ? _

- Será que existe fundamento na macumba, no feitiço, no
despacho?

- Há casas e lugares "assombrados"?
- Como isolar SUa pessoa da influência negativa dos

outros? etc ...

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CU F50 DE
PAR APSICOLOGI A POR COR RESPONDÊNCI Ai'
organizado por Frei Albino Aresi (de Garibaldi) e sua-equipe
médica. com duração de um, ano. No fim do curso será dado
um certificado, mediante urna prova-teste, feita em sua casa.

Infs.: INSTITUTO DE PARAPSICOLOGIA "MENS
SANA".

At. Cons. tbdrigues 'Plves, 804 - V.Mariana
São Paulo - CÓdigo Postal 04014,

-

treinar de raiva. Chegava no Campo, Bal
duino acabava com o treino, e nem ficava no

banco. Ai eu me queimava na parada. Mira
glia dizia que ele era muito pequeninho e.

que não tinha futebol nem futuro nessa car

reira. Para' provar quem tinha razão, é só ver
o Balduino, novo ídolo do Avaí, botar para

'

quebrar, seja qual for o adversário.
Quando Rogério começou a falar de Jor

ge Ferreira, Janga deixou de lado o material,
abraçou o treinador e disse que ele daria o

campeonato estadual ao Avaí, assim corno

fez no Figueirense. Rogério concordou e dis
se qual a diferença entre o atual e o ex-trei
nador: "Entre Miraglia e Jorge, existe apenas
urna pequena diferença: um entende de fute
bol, e o outro é um enganador. Por ter certe
za que o Avaí está em boas mãos, acredito
que ele será o campeão estadual, Será o meu

primeiro título. Estamos com 70% de possí-
bilidades, e o pior já passou, que eram os jogos
fora. Respeito' os outros três finalistas, mas

,

acredito muito mais no Avaí, devido o clima

de amizade e humildade entre diretores, trei
nador e jogadores. O nosso time está igual a
urna máquina. Aqui no Avaí não se inventa.
Cada um cumpre suas funções determinadas
pelo treinador e o resultado está aí, Nós es

tamos fazendo, os pés de chinelo, como di
zia Miraglia, o que os cobras que ele havia
trazido do Rio não conseguiram nunca fa
zer. E o Avaí não vai parar depois deste títu
lo. Vamos aguardar."

, ,

EXCLUSIVI DADE EM BONECOS DE LATEX

BOUllQUE 'VALERIA

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

prenda·
Distribuidora de

Produtos Prenda ltda.
Apresenta aos seus clientes, os melhores

orodutos Prenda, "

'

Requeijão' Catuplrv
Variado estoque, de queijo lanche
Queijo'Parmezan'em formas
Queijos Provolone - Queijo Mussarela
Manteiga especial
Linha completa de Frios

Em seu' novo endereço: Av. Mauro Ramos,
2B6 Fone 37--53 - Flor lanópo+ls,

.

SENSACIONAL
Conjunto Sanltáriocolor ldo Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e I,piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de áesconto.
Sempre os melhores pr�ços.

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito � Balneário Camboriú
.

lnes: 6520 - 6368

I'

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL
SUPERINTEND[NCIA REGIONAL DA
RECEITA FEDERAL - 9º RF.

AVISO
A Superintendência, Regional da Receita Federal da 9a.

Região Fiscal no intuito de, bem orientar os declarantes do
Imposto de Renda, passa a -relacionar, a partir desta data,
nomes de pessoas físicas 'e jur idicas, obrigadas a prestar as

informações do ANEXO 3-PECUÁRIA nos termos da
Portaria Ministerial no. 313, de 13.11.73.

Os formulários ANEXO 3 - PECUÁRIA,:devem' ser
retirados e devolvidos ao órgão da Receita Federal do
dornic üio fiscal do declarante ou quando for o caso, de seus

sucessores, devendo ser utilizado um formulârío para cada
propriedade rural ou estabelecimento.

Deve ser observada a data improrrogável 'de 19 de
dezembro do corrente ano, para a devolução do referido
formulário preenchido.

O não relacionamento de nomes de declarantes-pessoas
físicas ou jurídicas neste ou em próximos avisos, não exclui a
obrigatoriedade do cumprimento das determinações legais
previstas na citada Portaria Ministerial.

SANTA CATARINA
MUN)C'-PIO - AGUADOCE:
Luiz de Camargo Driessen
Manoel Santos
MUNIC(PIO - AGUAS MORNAS:
Erica Heinz Bauer
MUNIC(PIO - ARARANGUÁ:
José Manoel Moita
MUNIC(PIO - BOM RETIRO:
Fiares Figueiredo de Oliveira
MUNICll'lO - CAMPO ÊRE:
Felomena Nunes
MUNIC(PIO - CAMPOS NOVOS:
Higino Andrezza S. Agric. e Peco
MUNICI'PIO- éAPINZAL:

.

Benjamim Barison
MUNIC(PIO - CURITIBANOS
Euclair Bernardoni
Hilário Costa Camargo
José Fioravante de Moraes
Juvencio José da Costa
Pedro Batista Carneiro
MUNIC(PIO - GUARACIABA:
Pedro Domingos Bertolini
MUNIC(PIO - GUARAMIRIM:
Anibal Moser
MUNIC(PIO - HERVAL O'OESTE:
Vitorio Luiz Zanella
MUNIC(PIO-IBIRAMA:
Otto João Lyra
MUNICll'lO - LAGES:
Affonso Alberto Ribeiro Neto
Antonio Branco Batalha
Antonio Pires de Camargo
Ari da Costa Avila Cícero Frutuoso Reis
Cicero Pithan Heis' e Outros
Clineu Antunes Vieira e Outros

Espolio Nelson Borges de Araujo
Flavio Dias de Castro
Gaíeno Moreira Cesar
Helios Moreira 'Cesar
Hercilio Vieira de Andrade
Ivo Bianchini
João de Araujo
João José Theodoro da Costa Netto

Joaquim Osni de Souza e Outros
José Edésio de Araujo
José Maria Arruda Ramos
José Serafim Antunes Filho
Mario Bianchini
Mario Leopoldo Santos
Nelson de Souza Camargo
Pedro Paulo Lisboa

, MUNIC(PIO -- RIO DO CAMPO:
Alicio Giacomozzi
MUNIC(PIO - SÃO CARLOS
João Blank
MUNIC(PIO - SÃO JOAOUIM:
Maria Aparecida de Araujo Camargo
MUNICI'PIO - SÃO LOURENÇO O'OESTE
Angelo Fantin e outro

MUNICI'PIO - SÃO MIGUEL O'OESTE
Luiz Antonio Dal Magro
MUNICI'PIO - TANGARÁ
Imaribo S/A. IND. E COM�RCIO
MUNIC(PIO - TIJUCAS:
Maurecy de Souza
MUNIC(PIO - TUBARÃO
Fazenda Cruzeiro Limitada
João Correa Bittencourt.

INGLÊS

-.\

INTENSIVO CURSO DE FÉRIAS
,

.,
Início 07 de Janeiro r: Témino 08 de Março

Total de Horas - 130
Horário: 19:00 horas - Aulas Diárias
C. E. À. - Centro de Estudos Avançados Ltda.
Laboratiio Audio Visual Eletrônico

INSCRIÇqES ABERTAS - Fone 36-68
Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub 60. andar.

\ .

CREAÇÕES SERGER-IND. E COM.
DE ROUPAS lTOA.

CAMISAS PARA IHOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O COMÉRCIO E

. CONSUMIDOR.

FÁBRICA E LOJA'-
Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOLlS S.C.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Marco Antonio Mondi
ni, o vencedor do concurso
de ensaio inédito Sobre
Cruz e Souza, tem 19 anos

e reflete a inquietude dos
jovens em seus gestos rápi
dos e descoordenados -

mas, ao mesmo tempo, o,

seu olhar profundo e leve
mente nostálgico dá ime
diatamente a idéia de uma

intensa vida interior. Nas
cido em Rio do Oeste, es-.

tudou lá mesmo até o cur-

,so normal Hoje, com a

perspectiva que o pouco
(ainda) tempo de afasta
,menta lhe confere, acha o

lugar bucólico e paradisia
co, mas na infância não era

assim. Foi dominado, nes
ta época, por um intenso
sentimento religioso do

qual, agora, "parece que
está se libertando".

Estuda Filosofia, passa
as férias em Joinuille, para
onde se transferiram seus

pais, Natal e Alma Mondi
ni: Seus interesses, agora a

literatura, sdo os bate-pa
pos com amigos, a praia,
no verão,» excursões soli
tárias - quanto mais 'can
sativas e perigosas, melhor.
Gosta de teatro e música.
Acha que "a finalidade da
existência é vivê-la com a

maior intensidade pos
sível':

Lamenta não poder se

libertar do "sistema", que
o mantém preso a horá
rios, tarefas e obrigações

o premio, Marília e sem

pai, Oliveira e Silva

o prêmio "Marilia ou
veira e Silva Porto", ao

rnelhorensaio inédito so

bre Cruz e Souza, restrito
unicamente ao âmbito uni
versitário, foi instituído

, pelo escritor, poeta, jurista
e membro da Academia

,Catarinense de Letras, Oli
veira e Silva.

Embora nascido em

Pernambuco, Francisco de
Oliveira e Silva esteve

sempre ligado ao 'nosso .Es

tado, onde casou, iniciou
sua vida profissional como
advogado, e teve seus qua-'
tro filhos, Transferindo-se
para a Guanabara na déca
da de 40, pertenceu ao seu

Tribunal de Justiça, como
juiz e desembargador, até
sua aposentadoria. É autor

de diversos livros jurídicos,
de prosa e de versos. Entre
os' últimos assinalam-se,
'''Uma estrela ao amanhe
cer", "O vôo inter
rornpldo", "Sagítãrio",
"Sonata patética", "Sere
nidade e abismo", "Can

ções de embalar Marília"
e outros. Na prosa: "D.

Quíxote e Carlito", "Julga
mentos Fictícios", "A ver

dade fantástica", "Diário
secreto do pensamento",
"Um homem se confessa".

Laços profundos o li

gam também à intelectuali-

dade portuguesa. Amigo
.pessoal do grande escritor

Ferreira de Castro, partici
pou do Colóquio Interna
cional de Estudos Luso-

,
-Brasileiros, em Coimbra.e
foi o orador brasileiro, a

16 de agosto de 1960,
junto ao monumento de

Eça de QueirÓs, em Lís

boa, na passagem do 600.
aniversário de sua morte.

o escritor Oliveira
e Silva, da Academia
Catarinense de Letras,
deu ao prêmio que

instituiu o nome de
sua filha, já talecida,
Marilia Oliveira
e Silva Porto.

, orelhas e, na dinâmica de
sua fisionomia, a claridade
de um sorriso, desabro-

, chando como uma rosa da
.manhã.Assím a via sem

pre. Assim me acostumei a
vê-la na moldura de seus

verdes anos, .na sua adoles
cência e na sua mocidade.
Dir-se-ia que não mudou
nunca. A doce menina pro
longou-se na moça comu

nicativa e bela. Seus olhos

espelhavam sua alma e o

seu riso nascia do seu ínti
mo com a pureza da bon
dade imácula. ( ...) Cedo

despertou-lhe o gosto'"da
poesia. Menina, de tranças
enfei tando-lhe a cabeça
bonita, Marilia lia em voz

alta os seus poetas preferi- ,

dos, partícipando dos efei
tos encantatórios dos ver

sos recitados. Marilia nas

ceu com a predestinação
de Musa.í...) Desprendeu
-se da terra como, se tor

nasse ao país de origem
Seu Pai, sua Mãe, seus ir-

mãos, seu marido, sua filha
aqui ficaram neste Vale de

Lágrimas. Deles são estas

Canções de Embalar Marília,
acalanto de saudade de um

pai angustiado que, no vór
tice do desespero, se agar
ra à poesia, imantado pelo
radar da consolação".

o vencedor,Marco Antonio'
Mondini, e sua inquietude

-De l e , diz o grande
'romancista de "Selva":
"Lendo-o, nós sentimos

que o Mundo é mais belo e

profundo do que parece;
,
nós sentimosque a sua poe
sia nos ajuda a recriar e,

descobrir o Mundo."
_ Marilia
O prêmio patrocinado

por Oliveira e Silva, cuja
regulamentação esteve a

cargo do Conselho Esta
dual de Cultura, tem o no

me de sua filha Marilia Oli
veira e Silva Porto. Desapa
recida prematuramente em

um acidente automobilísti- ]

co, Marilia foi cantada pe
lo pai nesta hora de dor,
em "Canções de embalar
Marilia". Poviria Cavalcan
ti, _ prefaciando o volume,
diz: "Estou a vê-la. O rosto

,

moreno, os olhos negros e

grandes, ,duas argolas de

"gitana" pendendo das

que não o sensibilizam.
Mas não se sente infeliz
por causa dissotesta rotina
sempre lhe deixa tempo
para se remeter, a "um
mundo ideal, fantástico ':
graças a uma perfeita no

ção do que pretende.
Leituras

.Marco Antonio Mondi
ni é um leitor eclético e

ávido. Saint-Exupéry, He
mingway, Leibnitz, Edgar
Allan Poe, Thomas Mor
IUS, Jorge Amado, Kant e,
naturalmente, Cruz e Sou
za, fazem parte do seu uni
verso literário. Através de
le é que enxerga o mundo,
a cidade onde mora, a ilha
em que estuda. Ele faz di
ferenciações entre as duas:
"a ilha é adorável, uma

maravilha"; já à cidade ele

.não tem nesta conta: "foi
poluida pela civilização".
Reconhece que em São
Paulo ou Toquio deve ser

pior, mas ele veio de Join
ville e Rio do Oeste.

Marco Antonio
Mondini, de 19 anos,

apresentou o trabalho
intitulado "0 Emparedado",

com o qual logrou
vencer o concu rso

organizado pelo Conselho
Estadual de Cultura.

uma forma vaga e impes
soal. No dia 10. de outu-:
bro deste ano, estimulado
pelo concurso, decidiu
"encher a alma de poesia"
e se deu mãos à obra.

A pesquisa, diz ele, foi
ardososa. "Uma espécie de

Na Universidade, cursá
a 4a_ fase, pOSSU indo ainda
da esperança de mergulhar
"num mundo de idéias su

periores", o que, até o pre-:
sente momento, assinala
com ceticismo, e alguma
ironia, "ainda não

"

ocorreu.

Cruz e Souza
A descoberta de Cruz e

Souza aconteceu quando
cursava o Normal, mas de

alucinaçâo tomou conta de
mim, uma alucinação que
somente terminou no 'dia
10, quando pinguei o pon
to final nas cinquenta pâgi- ,

nas datilagrafadas", Na
verdade, Cruz e Souza ex

'plo.diu dentro dele e sua

manifestação exterior se

deu através do "Emparada
do': Toda a tensão da pes
quisa, segundo Mondini, as

correrias, a busca a alegria
das pequenas descobertas
preenchia tempo e espaço,
'desintegrando todo o res

to. Era como se aquele "ci
alo de compleição magra e

estatura meã" tivesse res

sucitado e ficado todo o

tempo ali, com o seu "ar
intelectual e uma vaga ex

pressão de tristeza e humil
dade, com o seu sorriso em

que bailava !-lma ironia cas

quilhante e perene':

O título do trabalho
surgiu da idéia de que o

, poeta viveu uma existência
'

toda submergido entre pre
conceitos ,- "muitos dos
quais ainda se constituem,
hoje, pedras das paredes
que nos cercam':

o emparedado

'I

Era noite. Devia ser noite e Cruz e Souza,
recostado contra a rústica mesa onde derrama
va, gota a gota, sua vida, olhou, lá fora, a ne

gritude. Quem sabe tristemente de seu rosto,
não terá uma lágrima desolada flu ído? .. _

Cruz e Sousa tomou a pena e aprontou o '

papel.
"Uma tristeza fina e incoercível errava nos

tons' violáceos vivos daquele fím suntuoso de
tarde aceso ainda .nos vermelhos sanguíneos,
cuja cor' cantava-me nos olhos, quente, infla
mada, na linha 10J1ge dos horizontes em largas
faixas rutilantes. (...) Era aquela, assim religio
sa e nevoada, a hora eterna, a hora infinita da

esperança, .. C,..) Recordações, desejos, sensa
ções, alegrias, saudades, triunfos, passavam-me'
na Imaginação como relâmpagos sagrados e

cintilantes do esplendor litúrgico de pálios e

viáticos, de casulas e dalmáticas fulgurantes,
de tochas acesas e fumosas de turíbulos cinze
lados, numa procissão lenta, pomposa, em

aparatos cerimoniais, de "Corpus. Chrísti", ao,
fundo longínquo dê uma província sugestiva e

serena, pitorescamente 'aureolada por mares

cantantes. Vinha a flor melindrosa dos senti
dos a melopéia, o ritmo fugidio de momentos,
horas, instantes, tempos deixados para trás na
'arrebatada confusão do mundo. C;_.) As Estre
las, d'alto, claras, pareciam cautelosamente es

cutar e sentir, com os caprichos de relicários
inviolados da sua luz, o desenvolvimento mu

do, nas'íntenso, a abstrata função mental que
,estava naquela horas se operando dentro em

mim, como um fenômeno de aurora boreal
que se revelasse no cérebro, acordando chamas
mortas, filZendo viver ilusões e cadáveres".

Como que reexaminando-se, como que tená.
tando averiguar, antes do fim, a utilidade ourlt'
inutilidade da sua vida, Cruz passa diante si.'
todos os seus momentos - suas dores, suas-:
pequenas alegrias, sua infinda angústia. Recol/-'
da-se de momentos.., Os momentos.,.'

"Elevando o Espírito a amplidões inaces-:

síveis, quase não vi esses lados comuns da Ví-'

da humana, e, igual ao cego, fui sombra..fuí
sombra!" ( ...)

"E, abrindo e erguendo em vão os braços·
desesperados em busca de outros braços que I

me abrigassem; e, abrindo e erguendo em vão
os braços desesperados que já nem mesmo a

milenária cruz do Sonhador da Judéia encon

travam para repousarem pregados e dilacera
dos, fui caminhando, caminhando, sempre
com um nome estranho convulsamente mur

murado nos lábios, um nome augusto que eu

,encontrara não sei em que Mistério, não sei
em que prodígios de Investigações e de Pensa
mento profundo: - o sagrado nome da Arte,
virginal e circundada de loureirais e mírtos e

palmas verdes e hosanas, por entre constela-
. - "

çoes .

Cruz chorava, certamente. A convulsão de
- sua vida pisada fluía em lágrimas de amarga
ironia. Cruz escrevia:
"Foi bastante pairar mais alto, na obscuri

dade tranquila, na consoladora e doce para
gem das Idéias, acima das graves letras maiús
culas da Convenção, para alvoroçarem-se os

Preceitos, irritarem-se as Regras, as Doutrinas,
as Teorias, os Esquemas, os Dogmas, armados
e ferozes, de cataduras hostis e severas. C ... )
Era mister que me deixassem ao menos ser

livre no Silêncio e na Solidão. Que não me

negassem a necessidade fatal, imperiosa, ingê
nita de sacudir com liberdade e com volúpia
os nervos e desprender com largueza e com

audácia o meu verbo soluçante, na força impe
tuosa e indomável da Vontade".

O ensaio vencedor, do qual damos abaixo
um excerto, compõe-se de quatro

partes: "Infância e Adolescência", "A
Preparação Secreta", "Cruz e

Souza Simbolista" e "A Glória".

São palavras de um testamento! A socieda
de o repelirae mesmo assim, orgulhoso, altivo,
intransigente, Cruz e Sousa persiste em deixar
sua palavra. Nenhum compêndio simbolista
pode ser tão claro e tão marcante.'
-"Assim é que eu via a Arte abrangendo todas
as faculdades, absorvendo todos os sentidos,
vencendo-os, subjugando-os amplamente. Era.
uma força oculta" impulsiva, que ganhara já a

agudeza picante, acre, de um apetite estonte

ante e a fascinação infernal, tóxica, de um fu

gitivo e deslumbrador pecado, ..
"

Mas transparece o medo, apesâr de ser "a
·

hora infinita da esperança":
.

"Eles riem, eles riem e eu caminho e sonho

tranquilo! pedindo a algum belo Deus d'Estre
las e d'Azul, que vive em tédios aristocráticos
na Nuvem, que me deixe serenamente e humíl-.
'demente acabar esta Obra extrema de Fé e de
Vida".

Mas a ansiedade volta. O poeta continua
sua busca. Ela será interminável, insaciável.
Busca avassala dora, que o leva inexoravelmen

,

te a uma reclusão íntima, no próprio silêncio
de sua alma, onde parece estar a resposta para
toda a grande interrogação de sua existência:
"O'que eu quero, o que eu aspiro, tudo por

quanto anseio) obedecendo ao sistema arterial
j das minhas Intuições, é a Amplidão livre e lu

ininosa, todo o Infinito, para cantar o meu

Sonho, para sonhar, para sentir, para sofrer,
para vagar, para dormir, para morrer, agitando
ao alto a cabeça anatematizada, como Otelo
nos delírios sangrentos do Ciúme•.."

Ele tem, ainda, a lucidez de filosofar...
"Desde que o Artista é .um isolado, um es-

·

porádico, não adaptado ao meio, mas em com

pleta, lógica e inevitável revolta contra ele,
· num conflito perpétuo entre a sua natureza

complexa e a natureza oposta do meio, a sen

sação, a emoção que experimenta é de ordem
tal que foge a todas as classificações e casuísti

cas, a todas as argumentações que, parecendo
as mais puras e as mais exaustivas do assunto,
são, no entanto, sempre deficientes e falsas..
C.•• ) A verdadeira, a suprema força d'Arte está
em caminhar firme, resoluto, inabalâvel, sere

no através dê toda a pertubação e confusão
ambiente, isolado no mundo mental criado,
assinalando com intensidade e eloquência o

mistério, a predestinação do temperamento" ..
E novamente retoma a grande dúvida, a

grande incomprensão...
"Deus meu! por uma questão banal da quí

mica biológica do pigmento ficam alguns mais
rebeldes e' curiosos fósseis preocupados, a ru

minar primitivas erudições, perdidos e' atrope
lados pelas longas galerias submarinas de uma

sabedoria infinita, esmagadora, irrevogável!
Mas, que importa tudo isso? Qual é a cor da
minha forma, do meu sentir? Qual é a cor da

tempestade de dilacerações que me �bala?
, Qual a dos meus sonhos e gritos? Qual a dos
meus desejos e frebres? "

Volta-se, então, contra algo - será a raça
branca? será alguém em particular? será a

própria civilização? Incógnito. É o seu grito
de revolta..É a sua inexorável vingança:
"Tu não podes sensibilizar-te diante destes

extasiantes estados d' alma, diante destes des
lumbramentos estesíacos, sagrados; diante das
eucarísticas espiritualização que me arreba
tam. O que tu podes, só, é agarrar com frenesi
ou com ódio a minha Obra dolorosa e solitária.
e lê-la e destestá-la e revirar-lhe as folhas, trun
car-lhe as páginas, enodoar-lhe a castidade
branca dos períodos, 'profanar-lhe o taberná
culo da linguagem, riscar, traçar, assinalar, coro'
tar com dísticos estigmatizantes, com labéus

I,

obscenos, com golpes fundos de blasfêmia as

violências da intensidade, dilacerar, enfim to

da a Obra, num ímpeto covarde de impotência
e de angústia. Mas, para chegares a esse movi
mento apaixonado, dolorido, já eu antes terei,
,por certo - eu o sinto, eu o vejo-te arremes

sado profundamente, abismantemente pelos
'cabelos a minha Obra e obrigado a tua atenção
comatosa acordar, a acender, a (Matar, a chei
rar com febre, com delírio, com cio, cada ob

jetivo, cada verbo que eu faça chiar como um
ferro em brasa sobre o organismo da Idéia,
cada vocábulo que eu tenha pensado e sentido
com todas as fibras, que tenha vivido com os

meus 'carinhos, dormido com os meus desejos,
sonhado com os meus sonhos, representativos
integrais, únicJs, completos, perfeitos, da uma
convulsão e aspiração supremas, C...)

,

Ele sabe do fím••. Ele se revela:
"Num impulso sonâmbulo para fora do

.círculo sistemático das Fórmulas preestabele
cidas, deixei-me pairar, em espiritual essência,
(em brilhos inatingíveis, através dos nevados,
· gelados e peregrinos caminhos da Via-Lác

,

tea ...
"

Depois, um grito pungente, inesperado. É
· uma tentativa de conciliação fínal, uma tardia
téntativa de autopersuasão - mas através da

qual brilha, 'ainda, a chama imorredoura da
certeza de haver vencido, um sorriso irônico
diante da Inutilidade das investidas de que fo
ra vítima:

"Artista? LOucura! Loucura! Pode lá isso
ser se tu vens dessa longínqua região desolada, '

lá do fundo exótico dessa África sugestiva, ge
mente, Criação dolorosa e sanguinolenta de
Satãs rebelados, dessa flagelada África, grotes
ca e triste, melancólica,' gênese assombrosa de

gemidos, tetricamente fulminada pelo banzo

mortal; dessa África dos Suplícios, sobre cuja
cabeça nirvanizada pelo desprezo do mundo
Deus arrojou toda a peste letal e tenebrosa das

maldições eternas"!
E, por fim, o desespero inft�ito! A desola-:

da desilusão de uma vida inteira transcenden-'
. talízada em amor, em dor, em ansiedade febril
de algo superior e inatingível:
, "Não! Não! Não! Não transporás os pórti-.
cos milenários da vásta edificação do Mundo,

·

porque atrás de ti e adiante de ti não sei quan
tas ferações foram acumulando, acumulando
pedra sobre pedra, pedra sobre pedra, que pa
ra aí estás àgora o verdadeiro emparedado de
uma raça".

.

"Se caminhares para a direita baterás e es

barrarás ansioso, aflito, numa parede hor
rendamente incomensurável de Egoísmos' e

. Preconceitos! Se caminhares para a esquerda,
outra parede, de Ciências, e Críticas, mais alta
do que a primeira, te mergulhará profunda
mente no espanto! Se caminhares para a fren
te, ainda nova parede, feita de Despeitos e Im

potências, tremenda, de granito, broncamente
se elevará ao alto! Se caminhares, enfim, para
trás, ah! 'ainda, uma derradeira parede, fechan
do tudo, fechando tudo - horrível! parede de
Imbecilidade e Ignorância, te deixará num frio

espasmo de terror absoluto...
"E, mais pedras, mais pedras se sobreporão

às peuras já acumuladas, mais pedras, mais pe
dras ... Pedras destas odiosas, caricatas e fati

gantes Civilizações e Sociedades ... Mais pedras,
mais pedras! E às estranhas paredes hão de
subir, '- longas, negras, terríficas! Hão de su

bir, subir, subir mudas: silenciosas, até às Es

trelas, deixando-te para sempre perdidamente
alucinado e emparedado dentro do teu So
nho ..."

----+-----------
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:IStodieckl
Os nada discretos olhares da pequena burguesia

mulheres cutucando umas às outras, ho
mens horrorizados com tanta ousadia:

,

"Mim Deus, uma mulher de pernas co-

bertas! "A resposta foi imediata: a ofi
ciosa 'personagem, com toda a graça e

elegância que lhe são características, pa
rou no meio do jardim e fez uma ceri
moniosa reverência aos assustados espec
tadores, que muito mais-espantados fica
ram. A homenagem; segundo me expli-
cou depois a dita pessoa, só é feita a

cardeais e Príncipes Reinantes. E agora,
também, àpequena burguesia, honrando
a mediocridade e a pobreza de espírito.

Cena das mais incríveis aconteceu an

te-ontem nos jardins do restaurante

Drugstore, na Lagoa da Conceição. Duas
conhecidas e badaladas figuras da cida

de, uma do mundo oficial e outra dos
recantos udigrudianos pararam no dito
restaurante para jantar. Ao sairem em

direção ao carro, a tal figura do mundo
oficial deparou com uma mesa cheia de

gente estática, de boca aberta, espanta-
'

díssima com os trajes um tanto quanto
sobre o extravagante da subterrânea fi

gura. A cena era digna de um filme: 10'

pessoas babando,' assustadíssimas com

uma saia longa, e quase transparentes

As fofas, as fofas, as fofas

Cinco meninas' de Florianópolis, três de Joinville, duas de Tubarão, uma de
Criciúma e mais uma delBlumenau: eis as fofas versão 1973. Os norninhos? As
fetos? Por enquanto tudo não passa de um grande e belo mistério que só será
desvendado no dia 1·5 agora, nas páginas do Estado, na festa à beira da piscina do
Santacatarina Country Club a partir das 10 da noite. Convidados de todo o estado'
se deslocarão até a Ilha capital, fenomenal, sensacional, em época tão veranil (que
continua não rimando) para a festa que está pintando c-omo a mais sensacional do '

ano. Traje? Venha como estiver, de preferência de Carmen Miranda (para os

homens), de Tarzan (para asmoçoilas em flor).
\

.ii belinha e

a ierinha

Regina Peindek, uma gracinha,
levando o seu cachorrinho

para ver quem frequenta a praia
do lado de lá, a praia do Bom

Abrigo.,O cachorro olhou pro
Paulo Dutrae latiu: "que bom,

que bom, serei o primeiro
canino a sair

na coluna do Beto "

Bazar A2 prá ver (e comprar)
"O Bazar está divino". "Mas está sen

sacional". "Que desbunde". "Maaaaaa
aravilhoso". Como vêem, queridos leito
res e leítrízes, não sou quem diz (repa
rem as aspas), mas as pessoas que en

tram, compram, curtem e não mais que
rem sair do Bazar de Natal que O Stúdio
A 2montou para este final de 3.>10.

Todos já devem ter recebido a parti
cipação do mesmo - se não. receberam,
não ponham a culpa no A 2, mas no

Correio, o eterno culpado, Mesmo as

sim, todos, sem excecão, estão escalados
para se mandarem até a rua Padre Roma
55: Peças de cerâmica da ilha pintadas

por-V�ra Sabino e Berna Rodrigues; al-'
mofadões estampados loucamente ,por
'Ricardo Saunders (o autor da participa
ção); flores alucinantes; jóias de Guido
Heuer e Rubens Oestrem (From Blu);'
quimonos, blusas e loucuras de Iara Pe
drosa e Tereza Nóbrega; móbiles de Ve
ra e Ricardo; monstros dos dois (como
trabalham!; calidoscópios de Luiz Costa,
uma loucura; enfeites sofisticadíssimos
para o Natal e mais mil e uma coisas
todas alucinantes. Venham vér prá crer

(e comprar) porque, realmente, é o Ba
zar mais desbundante que já apareceu
por essas plagas.

Um aviso:
Os formandos de '1973 da Faculdade de Direito, sacrossanta, cuja. turma leva o

nome ele meu pai,
.

Henrique Stodieck, já nem podem mais com tantas festas,
festinhas e festivais para comemorar o gran finale da vida estudantil. Entre outras

coisas, a turma fará umjantarzinho de despedida no Clube Doze de Agosto amanhã,
dia 7. E como o tal jantarzinho está na programação oficial da Formatuta, me pede,
mui gentilmente a Comissão Organizadora, de tanta badalação que avise ao distinto
público que somente os portadores de convites- individuais, distribuídos pela dita,
poderão participar do evento. O aviso vale inclusive para os formandos, que não
poderão entrar sem o respectivo' convítinho, E bom apetite!

.

I
.

.

.

. Cinema, na Ilha, é, realmente, a última das artes
I

ventude "slogan que mui
to me honra".
*** Os proprietários

dos cinemas ilhéus, estão
.a reclamar que a televisão
está tirando os frequenta
dores, mesmo os mais as

síduos, das suas salas (sa
la ou banheiro'i] de pro
jeção. Mas é claro .que as

pessoas estão fugindo,
preferindo ficar sentadi
nhas em confortáveis ca

deiras, em casa, assistin
do, mesmo que seja Sil
-vio Santos.

conforto, boa programa
ção? Verdade seja dita v

que, volta e meia, há uma
tentativa de, bons filmes,
mas. até aí o hábito de
não ir ao cinema j á está
longe, não há quem faça
enfrentar uma mal venti
lada, mal cheirosa, sala
cinematográfica onde os

filmes são passados só
Deus sabe como, desfoca
dos, com um som hor
roroso e não sei mais

que, não sei mais que.
Como disse, e repito, não
há o que' recIamar. O que
é preciso é investir em

novas instalações - e não
adianta reformar as obso
letas já existentes.

*** Cinema é hábito
como quase todas as coi
sas n� mundo das diver
sões é hábito, é v ício, co
mo queiram. Quando
morava no Rio, não havia
'um santo dia em que não
Ime mandava a um dos ci
nemas" bons, confortá
veis, com ar refrigerado
(clima de montanha, frio
até demais); sem pulgas,
sem chátos, desses engra
çadinhos que adoram
uma piadinha quando
inão entendem o que se

ipassa na tela, um dos ele
'mentos típicos desta Ilha
"de sol, mar e amores",
como diz Celso Pamplo
na, colunista social da Ju-.

E os senhores proprie
tários não tem o que re

clamar. Afinal, o que ofe
recem em matéria de'\

\
,

Darci Costa

Mark Lester, o garoto de l!mà Fresta No Teto, de James Kelly...

A SuPER FÊMEA - comé

dia nacional, de Anibal Massaini
N�to, calcada em cima da atra

ção erótica que, a esta altura,
representa o nome de Vera FiS

cher, Outros no elenco: Perry
Salles, Walter Stuart, Libero

Rippolli, Geórgia Gomide, Ser

gio Hingst, John Herbert e ou

tros. 18 anos. Cine São José:

3-7,45-:9,45 horas.
"

.

IRM:ÃOS SEM CORAGEM,
comédia nacional com Dedé

Santana, o cômico da TV. Çine
Ritz: 5�7,45-9,45 horas.

UMA FRESTA NO TETO

(Whta the Peeper Saw) Diz a

publicidade que não é propria
mente um filme de terror, mas
que mexe com os nervos, mes

mo dos mais calmos. A narrati
va cortta as consequências da
dramática e/ trágica influência
de um gàroto, numa casa onde,
antes, tudo era calma e felicida
de. O papel principal é de Matk
Lester, o garoto da versão musi
cal de Oliver, acompanhado de
Britt Ekland, Hardy Kruger,
Lilli Palmer e Harry Handrews,
Não sabemos de outros filmes

do diretor James Kelly. Produ"
ção inglesa. Technícolor. Cine
Coral: 3-8-10 horas.

EXTASE DE SÁDICOS, na
cional de Adolpho Chadler,

LIÇÃO PARTICULAR DE

AMOR, de Michel Boisrond -

.Censura 18 anos. Cine Roxy: 2
e � horas.

I

JOANNA FRÃNcESA, de
Carlos Diegues cl Jeanne Mo

.reau. Eastmancolor. '18 anos.

Cine Jalisco: 8 horas.

LIÇÃO PARTICULAR DE

AMOR, de Michel-Boisrond cl
Nathalie Delon. Cine Glória: 5 e

� horas. 18 anos.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Boas relações sociais e. pessoais,
ótimas chances no campo, profissional, au

mento das economias através de negócios
bem entabulados e excelente estado mental e

físico, está previsto para você' nesta quinta
feira. Romancepropícío.
TOURO - Dia em que deverá não Sair da

rotina, pois o fluxo não é pada favorável aos

negócios e ao emprego das novas idéias no
.

campo profissional. Cuide da saúde, evite

atritos, as depressões. psíquicas e os maus ca

rácteres.
GÊMEOS .; Ótimo' dia para obter a colabo

ração de amigos, parentes e do cônjuge. Terá
sucesso nos negócios sociais, no trato com o

sexo oposto. principalmente se este for afor
tunado financeiramente. Ótimo ao amor, às

viagens e ao trabalho.
CÂNCER - Bom dia para tratar de sua saú

'de, para aumentar seu dinheiro, principal
mente se souber empregá-lo bem e para con

seguir pelo apoio de nativos de Sagitário, seu
escravo do Zodíaco, o cargo profissional que
vem pretendendo..
LEÃO - O dia se apresentará dos mais pro

pícios para você. Obterá o apoio financeiro e

moral dós filhos, pais ou parentes, se elevará
de alguma forma no campo profissional e po
derá ter sua situação financeira aumentada,
através dos negócios.
VIRGEM - A influência de Júpiter e do Sol

neste. dia indica bons negócios, ótimas chan
ces profissionais e 'sucesso na empresa de seu

dinheiro quer em, fundos públicos, quer em
Caderneta de Poupança. Boa fase aos trans

portes e a aquisição da casa própria.
LIBRA - Amigos leais, e sinceros muito de-

'verão colaborar consigo neste dia. Por outro

lado, o fluxo se apresentará ótimo para por
sua correspondência em dia, para organizar
se profissionalmente e para iniciar novos ne

gócios ou associações.
ESCORPIÃO - A fase e o dia são espetacu
lares para materializar-se mais ainda. Mas,
contudo, aja de modo honesto e de jeito que
não afete a dignidade alheia. A posição astral
favorece as viagens, novas amizades, notícias
e o amor. --..

\
SAGITÁRIO - O aumento do magnetismo
pessoal, da personalidade e de suas condições
profissionais e sociais se farão hoje e nos pró
ximos dias. Contudo, se ainda não aniver

sariou, tome cuidado em todos os sentidos.
A saúde vai melhorar.
CAPRICÓRNÍO - Você está vivendo a fase

que corresponde a sua Décima Casa Astral,
Portanto, deverá tomar cuidado com os fal-

.

sos amigos, com a precipitação no trabalho e

nos negócios, com a saúde e com as coisas

que possam, prejudicá-lo de algum modo.

AQUÁRIO - Muitas relações e obrigações .

sociais estão previstas para hoje. Por outro
lado, será bastante favorecido no trabalho

. em suas transações financeiras, na vida senti
mental e amorosa e nas novas idéias que pre- ,

tende por em prática.
PEIXES - Deverá, já que a fase não é muito

favorável, trabalhar bastante no sentido de

obter a prosperidade geral que vem preten
dendo. Contudo, evite a inércia física e men

tal e de pensar em coisas irreais. Bom ao

amor e às viagens. '-

TV

TV.CULTURA-CANAL6
13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feiticeira;
17:10 - O Doze no Seis; 18:10 - Divinas

Maravilhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19,:20
- Bola em Jogo; 19:30 ., Rede Tupi de No

tícias; 19:55 - Tome Jerry; 20:05 _: Mulhe
res de Areia; 21 :00 - Silvio Santos Nobre;
24:00 - Hawai 5-0.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15-
OS Caretas; 17:45 - Paladino, defensor da

justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cia; 18:50
- Carinhoso; 19:35 ., Telesporte; 19:45 -

Tele Jornal M. Hering; 20:15 -'- O Semideus;
21 :00 - Grande Família; 22:00 - Destaques
na TV; 22:05 .: Os Ossos do Barão; 22:45 -,
Grande Cinema; 00:30 - Missão Impossível.

:��c��a�:.��,e as dor�. mu.cul.�!,� t �:
- 10m. \)ROD'ONAL. viva CONTENTEI. ..

No tempo dos seriados

A LOUCA DE CHAILWT,
de Bryan Forbes, Ckaterine
Hepburn. Cine Rajá: � horas:

REPULSA AO SEXO, de
Roman Polanski c] Catherine
Deneuve. Cine São Luiz: 8 ho-

'

raso

Raul Caldas F?

As manhãs eram sempre de I do só poderia' ser cheirinho.
-expectativa,

.

naqueles sábados" .Poucos vilões escaparam a veia
quando a aula terminava mais sarcástica e a prodigalidade da
cedo e subíamos a ladeira da es- .gurizada em botar apelidos.
cola em tremenda disparada, Nesse cinema entrávamos
para saber as atrações que n os sem susto. Um dos integrantes
reservava a programação dos Ci- da nossa "gang", Luiz Fernan
nemas, especialmente àqueles do, tinha a honra de ser o filho

. que' apresentavam faroestes e do dono. Tal privilégio transfor
seriados. Ds senaaosi homens mava-o na figura mais popular e
voadores, homens invisíveis, mais reverenciada, antes de co

mascarados intrépidos, foguetes meçar as séssões. E. ele acabava
rasgando o espaço, aviões ex- sempre entrando acompanhado
plodindo no ar, automóveis em de um verdadeiro séquito.
louca velocidade, motocicletas O acesso ao Roxi, cinema
desvairadas, navios fantasmas, concorrente, de outro proprie
correrias,

-J

perseguições, tiro te- tário, era quase impossível [ain
ios, brigas, piratas e bando lei- da não tínhamos feito dez
ros, cavalos e índios, mocinhos anos). Só conseguiamos entrar
e mocinhas, os sucessivos peri- quando nos metiamos em al
gas do herói, a eterna luta entre gum amontoamento, ÇJ.U apro
o bem e o mal, o. triunfal últi- veitâvamos tuna cochilada do
mo capítulo. Os seriados. A seu Gumercindo, o, inclemente
Deuza de Jobá, Os Tambores de guardião.
Fu-Man-Chu, Marte Invade a A saída dos cinemas, a noite .

Terra, Os Demônios do Círculo já caindo. e aS'tores do dia
Vermelho, .' Hash Gordon no transformadas numa bruma
Planeta Mango, Império' Sub- acinzentada, depois de termos

marino, O Misterioso Mister permanecido pelo menos umas

"M"... E lá éramos transporta- cinco horas lá dentro, forma-»
dos para as profundezas dos v am-se os grupinhos para a

oceanos, até q perdida Atlânti- compra e venda de gibis. Cada
ca, ou as distantes terras e infi- guri conduzia o seu montinho
nitos espaços, pela sugestão ma- de revistas e verificava, no ma

ravilhosa da tela que se abria à terial alheio, o que lhe in teres-
.

nossa frente. sava, procedendo-se daí a tran-
Eram. os seriados e os cine- sação, com barganha e tudo.

mas da nossa infância. Os cine- Não resistíamos, também, ao

mas. A aventura de conseguir aroma do amendoin torradinho,
vencer a quase intransponível que, proustianamente, perma
barreira formada pelos aterrori- nece (em aroma e sabor) as

zantes porteiros, nas sessões sociado a essa época.
"impróprias para menores de O Ritz não frequentávamos
dez anos': O deslumbramento com muita assiduidade. Compa
criado pela estria luminosa, que recíamos às ruidosas matinadas
projetava miraculosamente as (que já começavam a nos ente

imagens que se movimentavam diar] e assistiamos a um ou ou-
I
para nós. O brilho estampado tro filme de capa e espada. Mas
na face e nos olhos ávidos da no Odeon, deixei um pedaço de
gurizada - e a gritaria? - minha infância. Era um enorme

quando o gongo anunciava o e encantador pardieiro, com

início da ação. instalações do que jáfora um

.

No Imperial - () hoje Coral requintado teatro (hoje, refor
- assisti ao meu primeiro seria- mado, é .novamente o teatro da
do. A terra era invadida por cidade]. Apresentava muitas ve

cruéis marcianos, causando in- zes emocionantes espetáculos
disaitiveis sensações. Omarcia- de tela e palco e assemelhava-se
no-vilão aspirava uma substân- a esses cafés concertos de filmes
cia estranha e desapareçia, to- sobre a "belle époque", só fal
mando depois o corpo de algum tando mesmo o balcão das bebi

terráqueo incauto. Era ater- das. Como também pertencia
. rador. E é claro que o seu apeli- ao pai de Luiz Fernando, tinha-

mos livre acesso às suas depen
dências, que. pareciam muito.
maiores do que são hoje. E
assim perdíamo-nos por entre
os labirintos do velho casarão,
como se vasculhássemos um

castelo encantado, ou uma casa

mal assombrada, sempre desco
brindo coisas novas nos seus po
rões, galerias e camarins (um
'dia achamos um enorme baú,
cheio de amarrotadas e descolo
ridas fantasias). De manhã,
quando apenas algumas pessoas
limpavam o local, lançávamo
nos em desabalada correria pé
los bastidores, tendo como fim
do cenários perdidos. Forma
.vam uma fantástica dimensão
de outra época, justapondo-se
ao nosso mundo imaginário.' E
atravessávamos corredores escu

ros, espremidos túneis e saguões
abandonados; sub íamos à mais
alta galeria e descíamos ao sinis
tro porão, embrenhando-nos
em sangrentas lutas, geralmente
motivadas pelo filme de "on
tem':
E nesse clima fui despertado,

para a arte cinematográfica. Na
última galeria da velha casa de
espetáculos, com a luz Idas es

trelas penetrando pelas fendas
das rompidas telhas, descobri a
sua magia. Em vista dos nossos
privilégios a censura não nos
atingia. Assim refugiados em al
guma galeria, vimos' filmes me

moráveis, desde Gilda, Coreun
da de Notre Dame e O Fio da
Navalha, até os de aventura, co
mo Capitão Blood, Robin
Hood, . Capitão de . Castela, e

inesquieciveis filmes de gangs
ter, com James Gagney, George'
Raft e Hunfrey Bogart.

Depois fizemos dez anos, O
Odeon e o Imperial foram fe
chados. durante algum tempo
permanecemos inconsoláveís,
mas. como pará tudo na vida há
um remédio, ganhamos ingres
sos permanentes e transferimos
nosso dedicação aos cinemas so

breviventes.
Agora me pergunto: Que

tempo era esse? Não ex iste
mais nada disso, mesmo, OJl é
impressão minha. Porque tudo
parece ter acontecido há uma
eternidade.

LEIA E DIVULGUE
O ESTADO

o CASCÃO COMEU
UMA 'BOLACHA OE:'
A.G:,UA e:. SAL!
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CONCURSO
Acham-se abertas, no prazo de 30 dias, as

inscrições para o 'concurso público para os

cargos de Oficial de Adnpnistração, na classe
do quadro do Poder Executivo. As inscrições
poderão ser feitas à rua Visconde de Ouro

'Preto,87.

CURSO
Á Secretaria de Educa

ção já abriu inscrições para
o curso internacional de

Educação Física, que Será'
realizado em nossa cidade
em janeiro de' I 974.

15 ANOS
Com elegante recepção no salão de festa

do Lira Tênis Clube, Maria Tereza Bzange
lista, hoje recebe convidados para comemo

rar os seus 15 anos.

. FACULDADE DE EDUCAÇAO
, A sessão solene de Congregação dos For

mandos em Pedagogia da Faculdade de Edu"

cação, realizar-se-á logo mais', às 20 horas, no
Plenário do Palácio Barriga Verde.

DEPUTADO BASTOS
Quem esteve de aniversário ontem, foi o'

ilustre Deputado Estadual, Dr. Fernando
Caldeira 'Bastos. Com um jantar íntimo em

sua residência, o acontecimento foi comemo
rado.

MARILDA

Marilda, filha do índustrial e sra. Erno Pe
dro Rech, da sociedade de Lages, está de pa
rabéns por ter sido aprovada no vestibular

para Faculdade de Filosofia, na cidade de
Curitiba.

GINÁSIO
Já está emfase de acabamento as obras
do Ginásio Polivalente, que está sendo cons

truído na Avenida Ivo Silveira, devendo ser
entregue ainda este ano.

AUXÍLIOS
Despachando com o Secretário Prisco Pa

raiso, da Saúde, o Governador Colombo Sal
lés autorizou a liberação de recursos finan
ceiros destinados à diversas instituições hos

pitalares e assistenciais de Santa Catarina.
Os auxílios destinam-se a cobrir parcial

nente as despesas com o atendimento de ca-

sos sociais.
.

ARTE
Alunos da Escolinha de

Arte Infantil, do Museu de
Arte Santa Catarina, estão

expondo seus trabalhos.
Também estão expostos
no Museu, trabalhos de cri-

. anças da Sociedade Promo
cional do Menor Trabalha
dor.

Zu,.y Machado

SIDNEY

VISITA
Cerca de 30 alunos do

40. ano do curso de Enge
nharia Civil da Universida
de Federal de Santa Catari

na,. acompanhados dos
professores Casemiro Mu

.narski e Jorge Andriani, vi
sitaram a construção da
Nova Ponte.

NA ASSEMBLÉIA
O Dr. Wilmar Vaz, na Assembléia Legisla

tiva, acaba de assumir o cargo de 'Diretor de
.

Administração daquela Casa.

'PLUFT
As professoras Carmem Rosa Caldas T,

'Mello e Bernadete Pasold estão nos convi
dando para as festividades de encerramento

das áulas do "Centro Audio-Visual de
) .

Línguas Ltda",' dia 8, às 20 horas. Entre ou-

tras atrações, será apresentada aõs convi

dados uma peça representada por alunos de
PLUFT.

'

Estamos sendo informados que está pre
parando ufn espetacular repertório para o

"reveillon" do Santacatarina Country Club,
o aplaudido conjunto de Sidney.

BAILE

Aspirantes a Oficiais do Estado .de Santa
Catarina e do Território Federal de Rondô

nia, vão comemorar a entrega de 'espadas dia
14 próximo, com noite de gala no Lira Tênis

Clube. "Band Show", o conjunto que estará

animando o comentado baile.

-

SECRETÁ'RlO VIAJA
O Secretário Prisco Pa

raíso, da Saúde, vai repre
sentar o Governador Co
lombo SaUes no jantarI

amanhã, às' 20,30 horas,
no Hotel Glória (Rio), pa
ra homenagear o Professor
Antonio Galotti, eleito

"Homem Visão'�de 1973.

Secretário da Saúde,
Henrique Prisco Paràiso,

I

encontra-se no Rio.

BESC
Eliezar F. da Silva, rela-,

ções públicas do BESC, a

serviço daquele Banco, via
jou para fazer contatos

com prefeitos e industriais
das cidades de Blumenau,
Joinville e São Bento do
Sul.

. Marisa Terezinha Silva

após a cerimônia de seu casamento

tom Altino Outra Silva.

. ANIVERSÁRIO
O sr, e sra. Emi Luz, em

sua bem decorada residên

cia, receberam amigos para
um jantar, quando era co

memorado o aniversário
do sr. Enio.

f'
..

VERA FISCHER

PERRY SALLES
WALTER STUART
LIBERO RIPOLI

GEORGIA GOMIDE

OQUEÊl� VIUPOIlAQUflll FRESTA
ÊI.E JllMA.1$ /JEVEIlIIIIlEVEl-AIl..
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'
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�*orisa'
DEPARTAMENTO, DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA·VENDE·TROCA·FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500. mecânico. turquesa real , ,., 1972
Galaxie 500. mecânico. cinza e preto 1968

Corcel G.T.• branco e preto 1970
Corcel G.T.• cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971

, Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo. branco polar 1971
Corcel cupê luxo. cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo. amarelo pop 1972
Corcel sedan luxo. vermelho 1971
Corcel sedan luxo. branco polar 1970
Corcel sedan luxo. azul claro 1970

Corcel. sedan luxo. marrom :...................................... 1970

Opala sedan, branco everest........................................... 1972
Opala sedan, branco everest , 1971
Opala sedan, azul e preto 1971

Vol ks 1500 sedan, laranja monza 1972
Volks 1300 sedan, bege claro 1972
Volks 1600 T. L.. vermelho metálico , 1972
Volks 1300sedan.vermelho : 1971
Volks 16004 portas. branco polar 1971
Volks 1300 sedan, verde caribe

,

;..................... 1968'
Volks 1300sedan. branco lotus ...•. ; ......•........................ 1968
Volks 1200 sedan, vermelho 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghia T.C.• vermelho 1970
Volks Kornbi, bege claro , 1969
Volks Kornbi, bege claro : 1969

DKW vernaqet, gelo , 1965
DKW vernaqet, gelo , 1960

Aero willys. amarelo claro 1965
Rural willys 4x2. azul e branco ·1972
Rural willys 4x4. verde e branco 1971

·F-l00. marrom '..... 1958
F-l00. marrom 1965
F-350. verde icarai 1970
F-350. marfim e verde ; : 196.4

..._F-600 gasolina. verde. caçamba..................................... 1962..oi1

GATÃO AUTOMOVEIS
\

.

Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80
VOLKS 1.300 Várias Cores

..OK : 74
OPA LA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (Jóia) 73
VARIANT - Vermelho Cereja (Super Equipada). 71
VOLKS - Cereja · 70
VOLKS - Vermelho Grená 68

FONES: 2777 OU 2765
,

EM FLORIANOPOLIS
ALUGUE UM� CARRO NOVO E

VOCE MESMODIRIJA-O

AUTO-LOCADORA COELHO. .

\

RUA FELIPE SCHM'DT, ·83

G�I"i C. RAMOS S.A.
••� ��'.' VEICULOS'NOVOS

Possufrnos toda linha VW nas diversas co.
res 74

'.

REVENDEDORES AUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro De�oro no. 1466

Fone 3641- Fpolis r 6381 - Estreito,
VE ICU LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul Diamante :: .. : : 1970
1.300 - Azul Diamante :: :;�::; 1971
1.500 - Azul Pavão : : ; : ; .. 1972
1.500 -' Laranja Monza , :......................... 1971
Kombi - Pérola 1969
SP � Verde 1973

,�'..

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

'/1 •. COMÉRCIO DE
-

AUTOMOVElS .

Maverick GT - Azul Regata OK.................................... Hl74
Maverick Luxo - Vermelho Jambo ok 1974,
Maverick Super - Verde Mangueira OK 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK 1974.
Corcel STD - Vermelho Cadmium OK : 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca 1972
Opala Cupê Especial � Marron Cajú OK 1974.
Opala Cupê Especial .: Turquesa Tahiti OK 1974 -.

Opala Cupê Especial - Amarelho Azteca 1972
Opala Cupê Especial - Branco Éverest.......................... 1972
Fuscão .- Verde Folha................................................... 1970
Volks - Verde Folha ' : :· 1969·,.
Variant - Vermelho Cereja ;.......................... 1970
TL - Vermelho Met 1970
lrailler Luxo - Cinza Escuro : .• , 1971

POSSUÍMOS,cARROS ZERO QUlLÕMETRO
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

"

CARTEIRA EXTRAVIADA
\

Paulo Roberto Silva comunica que perdeu sua Carteira Nacional
de Habiliteçâo no. 141.328.

SIGA ESTA SETA.
. voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR"

FINANCIAMENTO EA
MEUfOR GARANTIA.

VEícULOS USADOS DE'QUALIDADE

Departamento de'kículosUsados .

de seu Concessionário de ,Qualidade '9UnU",e;,·
HOEPCKE VEICULOS:SIA .

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-11

Volkswagen 1300 - Verde Folha 1969
Volkswagen 1300 - Branco Pérola 1968
Volks - 4 portas - Branco Lótus ; : 1969
Volks - TL - Branco ::;.: 1972
Corcel - 4 portas - Turquesa Royal , � 1971
Opala - 4 portas Esp. - Verde Sevilha 1972"
Opala Cupê - Platina Metálico :.: : : 1973

f)

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até.36 meses

� JENOIROBA ��AUTOMÓVEIS LTDA.�
.

R. Saldanha Marinho esq. de João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

;OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
DODGE CHARGER .. , . .. :.... 1973
... LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA.'

Estrada Tnis Riachos - Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇOe.AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

VENDE-SE BUGRE 72
Novo - 20.000 Km.

. )
Tratar c/Adalberto fone 38-63.

'r-----------------------�------------------�

EMPREGO
Precisa-se de motoristas de caminhão,

operadores de Retro-Escavadeira e pá mecâ
nica todos com prática.
Apresentar-s e na Auto Mecânica Cruzeiro

Ltda. à /Av. 'Presidente �ennedy, 69 - Campí-:
nas _. São José.

CONVITE PARA MISSA
DE 7 º DIA

Geraldo e Betty Cavalcanti e familiares de
ELlSABETH VON HERTWIJ, comunicam o

seu falecimento ocorrido dia 01/12/73 em

Campinas estado de São Paulo, convidam aos

parentes e pessoas de suas relações para a

Missa de 70. Dia que mandarão celebrar dia 7
(sexta-feira) às 19 horas na Capela do Colégio
Catarinense.

RUA FERNANDO MACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala. copa. cozinha. 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO. C/ apenas Cr$ 50.000,00
de entrada e saldo em forma .de aluguel 1.500.00 mensais.
URGENT(SSIMO, Tr. Rua João Pinto 21-30. andar conj, 9.

VANDA DE SOUZA SALlES
40. TABELIÃO DE �IOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital. ficam intimados para pagarem dentro do

prazo legal. os títulos que se acham em Cartório para protestos. os

senhores:
Alvaro Queiróz - Manoel Alfredo dos Santos - Paulo Bathke Neto
- José Adelar Barbino .: Elizabeth Regina Pereira - Mario Cesar
Car los+- Francisco Angelo Faraco - Carlos Cesar dos Santos.

Florianópolis.04/12/73
Oficial Maior

CASA C/ Cr$ 5.000,00
De entrada e saldo Cr$ 200,00 mensais. vendemos em Barreiros

casa de 6x8 e bom terreno, prôx irno ao Ónibus Escola e asfalto.
UG
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar. conj. 9 - não fechamos
p/almoço.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi' perdida a Carteira Nacional de Habilitacâo, categoria

Profissional. pertencente ao Sr. Ernesto Júlio Wojcikiewicz.

DECLARAÇÃO
AVELINO SERAFIM CUSTODIO. declara que extraviou o cer ti

ficado de propriedade de seu automóvel marca Chevrolet, ano de

fabricação 1973. de cor rose metálico, chassis no. 5,N87CCB 127470,
capacidade para 5. passageiros, com 80 HP, de placa CR-0007.

Criciúma, 03 de dezembro de 1973,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação. categoria

Amador, pertencente ao sr. Claudio Mairan Brazil.

Você sabe qu.anto ganha um programa
dor de computador eletrônico?

Ser programador hoje em dia é uma pro
fissão rendosa. O salário inicial gira em

torno de Cr$ 1.500,00 e um programador
com 1 ou 2 anos de esperiência ganha 'em
torno de Cr$ 3.000,00 a Cr$ 5.000,00, e

por incr ível que pareça ser programador
não requer conhecimentos de matemática
ou curso superior. Basta apenas lógica e for
ça de vontade.

Faça hoje mesmo sua inscrição no nosso

curso de programação.
Início 4/12/73. Término 28/2/74. Tur

.mas pela manhã e à noite. Colocação para'
os melhores classificados.

Certificados, no final do curso

�� �/!fcrRflgt� DADOS <TOA.

Praça XV No. 21 50. ando sala 504
(Edifício João Moritz)

ESCOLA SUPERIOR OE' MÚSICA

DE B1UMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Flau-
ta-Doce, Flautá-Transversal;' Iniciação musi
cai, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de .dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas'
- no Teatro Carlos Gomes.

TELEFONE - COMPRA-SE

Tratar na SCATA PROPAGANDA
·Blumenau: Rua Itajaí, 1691, fone 22-1457
Itajaí: Rua Luiz Berlim, 94"próximo à Igreja
Matriz .

, BANDEIRANTES'
.

Serviços - Assistência Técnica Antenas, i
Televisores e Materiáis Elétrico Doméstico em

Geral.

Faça um seguro conosco e veja o resulta-
do.

.

Suaves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado.

Dr. SAULO CAIRES .BERBfR·
CLíN ICA NELJF,OL.(')GICA

Adultos e Crianças
(OOEN'ÇAS DOSISTEMA NERVOSO)

.

Cefaléias - Epilepsia - Deficiencia Mental
Consultas 110 período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, IS - s/202 - fone 4138 - Flo-'
ríanópolis.

.

L ANCHON ETE E BAR E RESTAU RANTE
Vendemos um Bar Festaurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações, situadas no melhor ponto da cidade.
Preço base: Cr$ 150.000.00 - c/parte financiados, U R3ENTE. Tr.
Rua João Pinto 21 - 3p. andar conj. 9.

ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO
Espfrito Santo, Tu que l]1e esclareces tudo, que iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem. que em todos os

instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo
;;l9radecer por tudo e confirmar uma vez mais que não quero
separar-me de ti. Por maior que seja a 'ilusão material. não será o

mfnimo da vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua. Agradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias segu idos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que
seja. Publ icar assim que receber a graça). D. E. M.

'JARDiM ATiÃNTICO
Vendemos c/apenas Cr$ 15.000,00 de entrada e saldo

financiado, GRANDE PROPRIEDADE casa c/5 quartos, 2
salas, cozinha, copa, banheiro etc. etc. Lindo terreno de
26x33,50 - murado e em frente à Praça. URGENTE. Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não fechamos p/almo
ço,

CASA DE PRAIA

TODA MOBILIADA
_.- ..

/
VENDE-SE uma ótima casa de praia, em SÃO

MIGUEL - Ponta de Baixo - com 2 quartos, copa/
cozinha, banheiro, varandado de frente para o mar e

calçamento em volta de casa. Toda mobiliada: com

geladeira, fogão, 2 camas, 2 beliches, armário �e
cozinha, uma mesa para refeições c/ 6 cadeiras e pia
com armário. Tudo pelo preço de Cr$ 36.000,00

TRATAR: Rya' Gal. Liberato Bittencourt, 203
t,

ESTREITO

CASA DESOCUPPDA NO ASFALTO
Vendemos c/apenas 13.000,00 de entrada saldo fi

nanciado, uma casa c/3 quartos, sala-copa, cozinha,
banheiro, abrigo p/ carro, entre Estreito e Barreiros.
EXCELENTE NE�ÓCIO URGENTíSSIMO.
Tr. Rua João Pinto, 21 con], 9 - 30. ando Plantão até
18 horas. i

MUDE-SE AMANHÃ
Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades, em
belíssimo EdifíciO 'localizado em Coqueiros: Acabamento de '

primeira. Azulejos decorados até' o teto na cozinha e banhei
ro. PiS()_ .. c:I_e parquet. Tratar pelo telefone - 43-65.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completa:
mente gramado, toda mobiliada, bem localizada, três
(3) quartos, e demais dependências .

Financiada em três (3) anos.
Tratar na Eletrolândia - Ed. lpase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto.

Vendemos pertinho da M. RImos e do centro; ótima resi
dência. c/ linda vista, garagem. living. sala-jantar. 4 dormito
rios, 2 banheiros. cozinha. lavanderia, dependência de criada.
etc. ÓTIMO NEGÓCIO: Cr$ 160.000,00 - c/ 80.000,00 de
entrada e saldo a combinar. URGENT(SSIMO. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar.

BONITA RESIDÊNCIA

APARTAMENTO NOVOS
BAíA NORTE

Vende-se no Edificio Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,
cozinha, dependência de' empregada completo, duas

garagens (box), todo de frente, vista para o mar área
útil de 143m2. Entrada de apenas Cr$ 9.900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed.

Ipase - Térreo - Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto ..

'l'

VENDE.M-SE - APARTAMENTOS

no centro, prontos. para morar.

morar de um, dois ou três:
.

i � �

.

quartos - Edifício' "A.COELHO"
,

Ver e tratar à rua Felipe SChmidt, 85
Telefones 2777 e 2765.

VENDEMOS TELEFONES
Tratar com o sr. José na Praca Quinze de

Novembro no. 17.
'

RESIDÊNCIA NA J. STA. MONICA
Vendemos luxuosa residência c/garagem, 3 quartos. escritório,

sala visita, sala de jantar, 2 banheiros. cozinha, dependência de'
criada, lavanderia etc. Construção e acabamento de la. ótimo preço:
Eventualmente. aceita-se imóvel de. menor valor, URGENTíSSI MO.
Tr. R. João Pinto 21-30, andar conj. 9.

ALUGA-SE GALPÃO
Aluga-se um galpão de alvenaria com

500m2 situado próximo ao Estádio Orlando
. Scarpelli.

Tratar na Imobiliária <Santa Clara à rua

Fulvio Aducci-Estreito.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM·SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA ,JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

AL.UGAM-SE AP�.RTAMENTOS
;CENTRO FELIPE SCHMIDT

QUARTOS E

DEMAIS DEPENQEN.CIAS
TRATAR.

RUA FELIPE SCtt�IDT - 83

FONES: 2777 QU 2765
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Curto-circuito
em lixadeira

.

I •

mata operarlo
Joinville(Sucursal) - Quando estava trabalhando com

uma lixadeira elétrica no interior da firma "Estaleiros
Bruno", na rua Aubé, o operário João Ramos Simões, 18
anos, residente no Distrito do Boa Vista, foi atingido por
uma descarga elétrica. Levado'por seus colegas para o

Pronto Socorro Municipal o jovem não resistiu, falecendo
ao chegar ao local. O médico Argerníro Bohem que realizou
a autópsia disse que o operário faleceu devido a forte
descarga elétrica, motivada por um curto-circuito.

ROBERTO CARLOS
,

Compareceu à Delegacia de Polícia. da Comarca, Isaura
Azevedo, 30 anos, pensionista da "Boate Pianos Bar",
localizada na rua Marechal Hermes. Disse ao Comissário de
plantão que Germano de Mello, que também reside no

local, conhecido como "Roberto Carlos", entrou no seu

quarto e levou um relógio de estimação, que havia ganho de
presente.

BLlTZ
O Delegado Pedro Fernandes Pereira comandou na

madrugada passada unta blitz em bares da cidade,
recolhendo cerca de 20 desocupados. O resultado do
trabalho foi a apreensão de cinco revólveres, 13 facas e duas
navalhas.

Ontem os policiais executaraÍn o serviço de triagem,
i sendo que muitos dos elementos detidos, considerados

perigosos, ficarão presos. Os que nada devem à Justi�a serão
liberados com a condição de. "procurem emprego' , .e que
"não andem armados".

Disse o delegado Pedro Fernandes Pereira que o

trabalho, visando retirar de circulação os malandros, vai
continuar, pois "pretende fazer com que a população tenha
um Natal mais tranquilo':

Trânsito causa
• I.'

cinco vitimas
na Capital

Um expressivo número de acidentes foi' registrado na

Delegacia de Segurança Pessoal no dia de ontem:
Transitando pela avenida Jorge Lacerda, proximidades

do grupo Escolar Júlio da Costa Neves, a camionete

Volkswagen, tipo Variant, placas AD-739I, de Porto
Alegre, pertencente a "Maguefa", dirigida por Nilton José
Figueira, 31 anos, solteiro, comerciário, atropelou a menor
Tânia Regina, 8 anos, filha de José e Florentina. O próprio
motorista prestou socorro a vítima, transportando-a para o

hospital de Caridade onde foi medicada e posteriormente se
.

recolheu a sua residência.
.

CICLISTA'
Valmir de Souza, -15 anos, filho de Orentalino e

Elizabete de Souza, recebeu ferimentos leves, quando
pedalando sua bicicleta foi colhido na avenida Ivo Silveira
pelo automóvel Corcel placas BS-I864, de propriedade de
Olívio Peruffo, conduzido por Adiamar Peruffo, 23 anos. A
vítima foi socorrida e encaminhada ao hospital Sagrada
Família onde foi medicada.

VOLKS E LAI\JlBRETA

Na rua Marechal Câmara registrou-se colisão do
automóvel Volkswagen, placas AA-9840 conduzido por
Jacson Padilha, 26 anos, solteiro, com a lambreta de

propriedade de Airton Salgado, que estava sendo pilotada
por Nelson Torres, 28 anos casado. O lambretista recebeu
ferimentos e foi medicado no hospital Sagrada Família.
COLISÃO

Na confluência das ruas Emilio Blum e Hercílio Luz,
colidiram o automóvel Volkswagen, dirigido por Valmir
Brasil Dingee, 26 anos, solteiro e a camionete Kombi, placas
AB-3222 conduzida por Ademir Ferreira de Abreu.

Devido a colisão, recebeu ferimentos Maria da Silva, 18

'anos, que se encontrava em companhia do motorista do
au tomóvel. Ela, com ferimentos generalizados, foi
encaminhada e medicada no hospital de Caridade.
IMBITUBA

Audinei Gomes de. Carvalho, 29 anos, solteiro,
_ compareceu na DSP comunicando que dirigindo um

automóvel Chevette, placas AB-5300, na cidade de
Irnbituba, atropelou a menor Lidia Maria Ferreira, 11 anos,
filha de' Jurandir e Maria ferreira residentes no bairro Paes
Leme.

.

A menor foi socorrida primeiro no hospital daquela
cidade, e mais tarde devido a gravidade dos ferimentos -

fratura dá perna esquerda -, foi transferida para o hospital
de Caridade, em Florianópolis.
COMBATE

A quadrilha especializada na venda de rifas falsas pelo
interior de Santa Catarina, deveJá ser desmantelada em

breve tendo em vista que vem aplicando golpes há mais de
três anos e permanece completamente livre.
j A quadrilha, chefiada principalmente por um tal de

"Carioca", 'com residência em Bluinenau, vem agindo há
vários anos quando as tombolas foram proibidas, e já
promoveu inúmeras rifas frias, usando indevidamente os

nomes de entidades religiosas e civis do Vale do Itajaí.
IMUNIDADE

.

Mais recentemente, para continuar aplicando os golpes,
os vigaristas passaram a usar nomes de entidades dos

Estados próximos, e foram eles os autores do golpe na"rifa
do trator Valmet" recentemente vendida em Criciúrna para
um colono que acabou entregando mais de Cr$ 1.500,00
para os vivaldinos.

"Carioca" já cumpriu pena na penitenciária estadual há
anos passados, por crime' de roubo em Blumenau, e

posteriormente; quando ingressou na atividade. da "rifa
fria" já recebeu condenações no Vale do Itajaí, porém
permanece em liberdade, agindo somente no interior, onde'

� mais fácil aplicar osgolpes.
.

INSTITUTO DE PREVID[NCIA � IPESC
DEPARTAMENTO DE INVERSÃO DE FUNDOS
CRED-IPESC

Delegacia
tem novas

instalações,
em Camboriú

Itajaí (Sucursal) - No iní
cio do próximo' mês o Depar
tamento Autônomo de Edifi

cações do Estado 'concluirá os

trabalhos de construção do no

vo prédio da Delegacia da Co
marca de Balneário Camboriú,
situado na Avenida do Estado,
fundos da Estação Rodoviária,
segundo confirmou o Sr. Moa
cir Novelletto, Engenheiro Re
sidente do DAE em ltajaí.-

MODERNO
Trata-se do mais moderno'

prédio para delegacia construí
do no Estado; Possui mil e 60
metros quadrados de área
c onstruída, devendo ser dota
do de salas 'para o corpo da'
guarda, comandante do desta
camento, carcereiro, necróp
sia, cozinha, serviço de iden ti

ficaçâo, câmara escura, serviço
de trânsito e sala de comissa
riado no primeiro pavimento.

No segundo pavimento fi
carão as salas de espera, do De

legado da Comarca, serviço de
rádio, arquivo geral e cartório
e para inquirição.- Ainda na

parte de baixo haverá dois pá
tios para que os presos possam
tomar sol e receber visitas nos

dias estabelecidos.
O novo prédio da Delegacia,

de Polícia da Comarca do Bal
neário Camboriú, terá 19 celas

simples com capacidade para
dois presos cada urna, e uma

· cela coletiva para abrigar- 15

presos. Na parte superior do

prédio será instalada uma torre
de vigia.

A construção foi iniciada
em setembro de 1972 e a inau

guração poderá ocorrer no dia
15 de dezembro, quando da

·

abertura da temporada de ve

rão.

Ainda no Balneário Carn
boriú na localidade de Barra, o
Departamento Autônomo de

Edificações está construindo o

prédio da Escola Básica Fran
cisca Gevaerd, com 838,94
metros quadrados, seis salas de
aula, 1 biblioteca, 1 sala para a

Diretoria, uma para a secreta

ria, 1 gabinete dentário, 1 pá
teo coberto para recreio, uma
sala para cozinha e uma qua
dra. de esportes.·

Em ltajaí o DAE está cons

truindo o novo prédio do . .fo
rum situado na rua Uruguai,
com 2.323,12 metros quadra
dós, que abrigará também to
dos os tabelionatos de ltajaí.
Terá sala para três juízes, três
promotores, juiz de paz, Co
missários de Menores, e um

moderno auditório destinado a

júri.- Esta obra, segundo o en

genheiro Moacir Novelletto se

rá entregue no mês de maio.-

Contran

reformula

legislação
do trânsito
'O grupo de trabalho que

'estuda a reformulação na legis
lação do trânsito, poderá suge
rir a utilização de luzes azuis
intermitentes na parte superior
das viaturas policiais, assim co

mo a amarelo-ambar nos car

ros-guincho e dos �eÍculos uti
lizados nos serviços de manu

tenção de luz, água e comuní
cações.

O Conselho Nacional de
Trânsito admitiu esta possibili
dade ao' desaconselhar, apoia
do na atual legislatura do trân
sito, o Dner a baixar resolução
neste sentido, alegando que as

regalias são previstas para veí
culos em serviço de urgência,
não sendo este o caso dos car
ros-guinchos e de outros servi

ços. Segundo a m ínu ta da' reso

lução, a luz vermelha seria ape
nas utilizada nos veículos de
assistência médica (ambulân
CIaS e carros de bombeiros).

-,

Quanto a luz azul pretendi-
·

da pela Guanabara nos veícu
los de patrulhamento dó trân
sito nas rodovias; entende o

Contran que. a legislação não
perm ite .tal utilização. Con tu
do membros do grupo de tra

balho admitiram que tal legis
lação. pode ser mudada proxi
mamente.

AVISO
\

'

O I PEse, através deste Departamento, torna público' que credenciará
estabelecimentos comerciais de Florianópolis para fornecerem aos associados do

Instituto, através do CRED-IPESe, bens de consumo duráveis.
As firmas interessadas poderão obter os esclarecimentos necessários na Divisão

de Assistência Financeira (setor CREDI-IPESC) � rua Trajano, no. 1, nesta capital,
a partir do dia 5.12.73, das 14:00 às 17.00 horas .

Florianópolis, 4 de dezembro de 1973
Luiz João Bernardo

DIRETOR

. (

AI reconstituição do crime foi iniciada exatamente às 15.30min

o ex-militar estava bastante nervoso, durante o depoimento'

Dognine: "estou arrependido"
A confissão foi feita pelo ex-cabo

ao Juiz Ernany Palma, enquanto reconstituia
o crime na tarde de ontem .

Foi reconstituído ontem às 15h30min o cha- ca, para posteriormente fornecerem dados que
mado "crime da mulher sem cabeça" ocorrido constarão dos autos do processo, atualmente em
entre os dias 4 e 5 de março do corrente ano, nas andamento na Delegacia de Segurança Pessoal,
margens de um ribeirão nos fundos do campus após ter. sido decretada a prisão preventiva do
Universitário da Trindade. assassino.

Devidamente escoltado, o assassino Humberto PRESENTES.
Dognine chegou ao local à hora citada come- Além de um discreto esquema policial, que.

çando a mostrar todos os detalhes. Logo após manteve os populares.e curiosos distantes do
urna tosca ponte sobre o citado ribeirão, Humber- local, estiveram presentes o Juiz Ernany Palma
to Dognine acompanhado pelo agente Pedro Ribeiro, lia Vara Criminal, o delegado da DSP,
Jones (que fazia o papel de Orlandina Munzfeld agentes da mesma, e os repórteres de O ESTADO.
Verlich, a vítima) começou a caminhar e narrar Humberto Dognine durante os trabalhos se
para os delegados e policiais presentes que ali mostrava bastante nervoso, e no início temia
chegou "por volta das 20 horas do dia do crime, principalmente os fotógrafos. Antes de iniciar, o
após ter acertado o encontro com a vítima". Juiz Ernany Palma conversou alguns minutos
Disse que "a partir da ponte quando se dirigiam com o acusado, e em dadrn momento, lhe pergun-

. para o local, onde manteriam relações sexuais, tou: "Estás arrependido do- crime cometido?"
passaram a discutir". Nesta oportunidade, de . Resposta it'Sim estou arrependido", eneste mo
acordo com a reconstituição, a' vítima voltou a mento, algumas lágrimas rolaram em sua face. Às
insistir para que o acusado passasse a viver com orientações do delegado ou mesmo do juiz, Hum
ela num quarto em Barreiros, pois em caso con- berto, sempre esfregando as mãos respondia
trário ela "iria dar cabo da vida de minha mulher apenas, "positivo" ou "negativo".
e meus filhos". JUIIl NÃO COMENTA

DETALHES O JuiZ Ernany Palma Ribeiro não fez' qual-
. Ele narrou que teve (,. cuidado de ficar bem quer comentário durante ou depois da reconsti-

tuição, frisando contudo que' o julgamento, queperto onde havia escondido o. facão, e logo após certamente presidirá, vai despertar enorme inte-
se despir, já estava com ii arma na mão direita, e resse, acrescentando que provavelmente a sessãodisse para Orlandinaque caso ela não mudasse o será realizada em local bastante amplo, para perprocedimento acabaria por matá-Ia. Ato contínuo mitir o acesso do público, que sempre tem acom"passou a me ofender, dizendo que me faltava panhado atentamente os. trabalhos de júri na
coragem para deixar minha família e passar a Capital;"

.

morar com ela", Frísou Humberto que não resis-
tindo aos insultos, e conforme há havia prernedi- DEPOIMENTOS
tado, desferiu o primeiro golpe contra a vítima, Diariamente a DSP continua tomando depoi-
que ele não sabe onde a atingiu (foi na cabeça) e mentos de pessoas arroladas no inquérito, princi-
de repente, ainda segundo suas próprias palavras, palmente aquelas que tiveram contato com Orlandina
"perdi completamente a cabeça e continuei dan- Munzfeld Verlich, nos meses que antecederam ao
do outros golpes, terminando por derrubá-la crime, a família onde estava a máquina de costu-
junto ao ribeirão".' ra, bem como aqueles que tinham relacionamento

Vendo que Orlandina estava desfalecida, com Humberto Dognine.
Humberto passou então a seccionar o pescoço. POPULARES COMENTAM
Depois de tê-lo cortado, agarrou a cabeça pelos Os populares mantidos à distância, para não
cabelos e caminhou mais alguns metros, tendo atrapalharem os trabalhos, faziam muitos comen-
enterrado na margem do riacho onde acabou

.

tários, principalmente entre si. De alguns se
sendo encontrada por suas 'próprias indicações. ouviam palavras de repulsa, enquanto outros,

Com o próprio facão, segundo mostrou, abriu principalmente mulheres, manifestavam tristeza,
um buraco e empurrou o corpo para o interior do olhando fixamente Humberto. Depois de concluí-
ribeirão onde o abandonou. Declarou que costu- da a reconstituição, o acusado foi novamente
rnava se encontrar com a vítima duas ou três recolhido à cadeia pública.
vezes por semana, sendo que numa oportunidade Três advogados, integrantes de um escritório
esteve no quarto de Orlandina, na casa onde esta ' da Capital, drs. Esilâsio Nery Cahon, João Biten-
se encontrava comodornéstíca, tendo sido alerta- court e Alfredo Silva, são os defensores de Hum-
do pelos patrões de que não deveria retornar berto Dognine. Vão acompanhar toda a fase pro-
jamais. cessual e posteriormente atuarão na sessão do
A reconstituição foi bastante demorada, tendo júri. O Sr. Evilâsio Cahon, ainda há poucos dias
em vista que todos os detalhes foram minuciosa- defendeu o tenente Walter Emerim, em Tijucas,
mente relatados por Humberto Dogníne, estando autor da morte do delegado Cezar Duarte. O
presentes integrantes da perícia da polícia técni- militar foi condenado a mais 'de 6 anos.

/'}
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Câmara de 81umenau vê ainda BJoinville: paciente de dupla
operação de artériaspassabem projetos do Executivo: urgência

de 40 mil cruzeiros para aplicação em obras
de infra-estrutura no sistema viário urbano;
no. 76/73, autorizando o Executivo a in
corporar ao capital da Cia. Urbanização de
Blumenau, betn imóvel pertencente ao

municfpio e no. 77 /73, autorizando a aquisi
ção de im6vel da família Baier, por compra,
destinado à implantação do trecho final da
Avenida Beíra Rio e o restante para a cons
trução do novo prédio da Prefeitura Muni
cipal.

Blumenau (Sucursal) - Atendendo soli
citação do Presidente Milton Pompeu da
Costa Ribeiro, as diversas com issões técnicas
da Câmara dos Vereadores de Blumenau vo

tarão ainda no presente exercício, oito pro
jetos de lei, oriundos do Executivo, dado o

. seu caráter de urgência.
'

Na última sessão da Câmara, o Prefeito
Félix Theiss encaminhou 5 novos projetos:
no. 73/73, que autoriza oPrefeito Municipal
a assinar convênio com o Estado objetivan
do a integração dos serviços de medicina
preventiva e assistencial; no. 74/73, autori
zando o Poder Executivo outorgar ii Compa
nhia Catarinense de Águas e Saneamento
(CASAN) a concessão para a exploração dos
Serviços Públicos Municipais de abasteci
mento de água e disposição de esgotos sani
tários do município; no. 75/73, que autoriza
,o Executivo a contratar com o Banco .do
Brasil operação de crédito até a importância

Governo, dia 31 do corrente: às 11 horas, no
Salão 'Nobre da Prefeitura, quando assumirá
o Vice-Prefeito, �lfr�do !ten.

lízados pelo Dr. Glavam,
também catarinense, acu

saram a necessidade ime
diata' da intervenção e

acrescenta Darci que "co
mo a operação era questão
de vida ou' morte, decidi
aceitar."

- Antes, porém - con

tinua .:_ consultei meus fa
miliares e deles recebi

aquiescência para ser sub
metido a intervenção. Reu
ni minha mulher Maria Sa
lete e meus filhos Fernan
do, que é casado, Flávio e

Ana Maria, que assinaram
uma declaração necessária

para que fosse realizada li

operação.
Chegada a hora, reve

lou, passou a ocupar o

apartamento 628 do Hos-
\

pital da Lagoa, a partir de
24 de agosto. A interven

ção durou cerca de seis ho
ras e no dia 25 de setem
bro a equipe do Sr. Do
mingos Junqueira lhe deu

,

alta completamente recu

perado.
VIVO MORTO

Joinville (Sucursal) - O
ex-diretor do Departamen
to de Serviços Urbanos de
Joinville na administração
do Prefeito Harald Kar
mann, Sr. Darci Pereira, re
cupera-se satisfatoriamente
da delicada intervenção ci
rúrgica a que se submeteu,
realizada pela equipe do
Dr. Domingos Junqueira,
no Hospital da Lagoa,' na
Guanabara. Demonstrando
bom humor, o floriánopo
litano de nascimento e

jo invillense por adoção,
,

aos 50 anos de idade, não
demonstra ter sido' pacien
te há dois meses de uma

operação difícil e inédita
na América Latina. O Sr ..
Darci Pereira vitimado por
problemas cardíacos ,teve
duas artérias substituídas
por duas safenas, que lhe
garantem a vida até hoje,
marcando a 12a. interven
ção dessa natureza -no

mundo.

A SURPRESA

TELEFONE E ENERGIA

o líder do governo, Vereador Álvaro
Correia criticou o que qualificou de "martí
rio para os blumenauenses" - a situação dos
telefones, que já não conseguem satisfazer as
exigênclas- de uma cidade cujo comércio e a

indústria necessitam de melhores condições
_ de' comunicação. Correia reconheceu os tra-
balhos que a COTESC desenvolve em todo (,
Estado, mas pediu providências para que os

telefones em Blumenau, "ofereçam pelo
menos condições razoáveis". O líder do Go-
verno também criticou os constantes cortes
na rede de energia elétrica, o que vem preju
dicando as atividades comerciais e indus
triais do município, 'sem que haja uma expli
cação do setor competente da CELESC.

PREFEITO PEDE LICENÇA

Pedido de licença do Prefeito Félix
Theiss para ausentar-se do município pelo.
prazo de 22 dias, a contar de 10. de.janeiro
de 1974, foi votado terçá-feira à noite pela
Câmara Municipàl, c0l}l manifestação favo
rável das 2 bancadas. Ao solicitar a licença,
o Chefe do Executivo convidou os membros

�quela Casa para o ato de transmissão do
,/'

TRIBUNAL DÉJUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil em sessão de 3.12.73, julgou 'os

seguintes processos: APELA ÇÕES CÍVEIS
APELAÇÕES CÍVEIS
No. 9.468 - LAGES - Apte. Alfeu Thives Schlischting.

Apdo, José Osmar Sam 'S de Jesus. ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.461 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Lira Tênis
Clube, Apdo, Hamílton Cardoso. ReI. Des. Aristeu Schiefler
- "Negaram provimento. Dnâníme".

No. 9.536 - SÃO FRANCisco DO SUL - Apte. Alvino
Karnopp. Apdo. Agenor Silva. ReI. Des. Aristeu Schiefler -

"Julgaram procedente em parte a ação. Unânime",
No. 9.494 - RIO DO SUL - Apte. .Nilton Sérgio

Jacobsen, Apdo, Bernardo Manoel de Campos. ReI. Des, '

Waldyr Taulois - "Deram provimento em parte. Unânime",
No. 9.445 - ITA,JAÍ - Apte. Fábrica de Malas Delta

Ltda. Apdo. José David Leite. ReI. Des, Geraldo Salles -

"Negaram provimento. Unânime".
.

No. 9.483 - CHAPECÓ -' Apte. Avícola Pato Branco
Ltda. Apda, Rações Barriga Verde S/A - Ind. e Com. ReI.
Des, Reynaldo Alves -, "Não conheceram. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 9.485 - CHAPECÓ - Apte. Armando da Cunha

Campos; Apdo. Pedro Caleffi. Rei. Des. Reynaldo Alves -

"Não conheceram por incabível. Unânime". Acórdão publi
cado na sessão'.

AGRA VOS DE PETIÇÃO
No. 3.328 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. Lúcia

Becker.' Agrda. Comércio e Indústria E. Walter Zalang Ltda,
ReI. Des, Aristeu Schiefler - "Determinaram a remessa dos
autos à Secretaria para 'ser distribuído como apelação.
Unânime".

No. 3.265 - POMERODE - Agrtes, dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o INPS. Agrda. Elvi ra Doege. ReI. Des. Geraldo
Salíes - "Negaram provimento. Unânime".

No. 3.289 - ITAJAÍ - Agrte. Alberto Caetano Vieira,

Agrdo. Aulo Abrahão Francisco. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Anularam o processo li partir da sentença, .inclusive.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.262 - ORLEANS - Agrtes. dr. Juiz de Direito

'ex-officio e o INPS. Agrdo. WilSon Henrique. ReI. Des.

Reynaldo Alves - "Deram provimento ao recurso do INPS.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
No. 625 - SÃO JOAQUIM - Agrte. Gaúcha Madeireira

S/A. Agrda. a Fazenda Estadual. ReI; Des. Reynaldo Alves -

"Não conheceram por falta de objetivo. Unânime".
No. 631 - JOINVILLE - Agrte. Lilli Mathilde Rohwe

der. Agrda. Laticínios Meyer SIA. ReI. Des. Aristeu Schiefler
- "Negaram provimento. Unânime",

APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.337 - TlJUCAS - Apte, dr. Juiz de Direito,

ex-officio, Apdos. Ataíde Teixeira' Machado e sua mulher.
Re l. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 4.343 - FLORIANÓPOLIS - Apte. dr. Juiz de Direi
to da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio, .Apdos.'
João' Corrêa de Souza Júnior e sua mulher, ReI. Des. Aristeu
Schieffer.e- "Negaram provimento. Unânime".

No. 4.323 - FLORIANÓPOLIS - Apte, dr. Juiz de
Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio.
Apdos, Ramon Dimas Margarida e sua mulher. ReI. peso
Waldyr Taulois - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
.publicado na sessão.

No. 4.332 - IBIRAMA - Apte, dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos. Vicente Felippe de Amaral e sua mulher.
ReI. Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.336 - CHÀPECÓ - Apte. dr. Juiz de Direito da la.
Vara, ex-officio. Apdos. Flori Domingos e sua mulher. ReI.
Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 4.320 - JOINVILLE - Apte. dr. Juiz de Direito da
la. Vara Cível, ex-officio, Apdos. Mauro Duvoisin e sua

mulher. ReL Des. Geraldo Salles - "Negaram proyimento,
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.328 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. dr.
.Juiz de Direito, ex-officio, Apdos. Evaldo João Oliani e sua

mulher. Rel, Des. Geraldo Salles - "Converteram em

diligência. Unânime". Acórdão publicado na sessão.
A Câlnara Criminal, em sessão de 04.l2.7�, julgou os

segu intes processos:
APELA ÇÕES CRIMINAIS
No. 12168 - ITAIÓPOLlS - Aptes. Gracílio Haidrech,

Waldemiro Pires, Oemente Malakoski e outros. Apda. a Justi
'ça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa - Concederam
habeas-eorpus, de ofício, ao réu Oemente Malakoski, para
exc1uí·l� do processo, por se' tratar de menor inimputável.
Unânime". '

No. 12.030 - XANXERÊ - Apte. Lucinda Narciso
Conrado. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Deram provimento em parte para absol
vendo 'a ré da imputação do art. 345, do Código Penal,
condená-la a 20 dias de detençãao e multa de Cr$ 2,00,
mantidas, no mais, as' demais cominações da sentença
apelada. Unânime". PROMOT)OR' PROMO-

No. 12.392 - LAGES - Apte, a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. João de Oliveira Sagaz. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12138 - PORTO UNIÃO - Apte. a Justiça, por seu
Promotor. Apdos, Alcides Rodrigues Ferreira e Jorge Ro-'

_drigues Ii'��eira. ReI. Des. Trompowsky Tauloís - "Negaram
provimento. Unânime".

'

No. 12484 - TROMBUDO.CENTRAL - Apte. a Justiça.
por seu Promotor. Apdo. Guilherme Carlos. ReI. Des. Marcí
Iii> Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.487 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apte. Florin
do Testoni. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.466 - TROMBUDO CENTRAL - Aptes. José
Espíndola e Estanislau Heek. Apda. a Justiça, por seu Promo
tor. ReI. Des. Rubem Costa - "Negaram provimento.'
Unânime".

No. 12.461 - RIO DO SUL - Apte. Florisvaldo Leandro. '

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa. Thereza Tang
- "Deram provimento para, desclassificando o crime para o

artigo 129, eaput, do Código Penal, condenar o réu a 3 (três)
.

meses de detenção. Unânime".
Nilton João 'Machado

Chefe da Seção de Publicações e

Documentação.

Darci Pereira; de camisa � artérias novas

cinco médicos, chefiada
pelo Dr. Domingos Jun
queira. Além do catarinen-'
se Dr. Glavam, integraram

,

a equipe os médicos Aloí
sio, Pedro e Lara. A opera
ção e todo o tratamento
custou cerca de 160 mil
cruzeiros, cujas despesas
foram todas indenizadas
pelo Instituto Nacional de
Previdência Social.

Falando sobre regime
alimentar declarou que
não cumpre nenhum regi
me alimentar e faz questão
de frisar que ontem ainda
"tomei uns chopes, andei
muito a pé, joguei tênis e

também sobrou tempo e

apetite para devorar uma

pizza". Garante que já co

meçou a recuperar o peso
perdido, porque rião existe
nenhuma proibição médica

para comer ou beber, Nas
horas vagas, declara" per
corre muitos quilômetros
ao volente de seu automó
vel.

Para a esposa Maria da
Salete, do paciente e ex

Delegado do Ibdf em San
ta Catarina, a operação foi
urn verdadeiro milagre e o

êxito é devido ao zelo e ca

pacidade com que se hou-
'

ve' a equipe do Dr. Domin
gos Junqueira, que soube
utilizar todos os recursos

.

disponíveis para o sucesso

di! difícil operação.

Em sua residência, à
Rua Visconde Taunay,
662, em Joinville, o Sr.
Darci Pereira e familiares
receberam os repórteres de
O ESTADO para um relato
dos fatos que culminaram
com a operação inédita na

América Latina. Mostran
do uma alegria que-sempre
lhe foi peculiar, o paciente
contou que sofrera um en

farte quando exercia a di

reção do Departamento de

Serviços Urbanos de Join
ville, na administração do
Sr. Harald Karmann. Em

,

meados de agosto último,
resolveu ir à Guanabara pa
ra urn "check-up", sem

pensar 'na necessidade de
urna intervenção, notícia
que o apanhou de surpre
sa, "pois o segundo enfarte
seria fatal".

Os exames clínicos rea-

Durante a operação,
Darci Pereira viveu com

um coração artificial, ten
do sido considerado clini
camente morto. Passado o

tempo em que poderia
ocorrer a rejeição das duas
safenas, a recuperação con

tinuou dentro do esquema
previsto pela equipe médi
ca. Hoje, pouco mais de
dois meses, seu estado de
saúde é satisfatório e con

tinua passando bem. Lem
bra somente que deverá
voltar para novo "check
up" no próximo dia 15,
quando então poderá ocor-
rer alta definitiva.

A difícil intervenção a

que se submeteu o oatari
nense Darci Pereira foi rea
lizada por uma equipe de

SEM REGIME

.Manífestando seu entu
siasmo pelo sucesso da
operação, o paciente revela
que emagreceu 13 quilos
no período pós-operatório,
pois dos 73 quilos pesa
somente 60. Lembra ainda
que permaneceu quase dez
.días sem poder falar e após
su�erado o problema viu
se rodeado por uma legião
de enfermeiras curiosas em

I
saber detalhes sobre � ope-
ração, pois se tratava de
caso inédito no País e na

'

América Latina.

MÓVEIS CIMO REAPARE\LHA PAR�UE ,-

'INDUSTRIAL DE. RIO NEGRINHO:

,CONSELHO REGIONAL DE·
ASSISTENTES SOCIAIS

CONVOCAÇÃO·

ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE lTDA.
R. Rafad Bantkira. 59 (Centru') - lonc 4775 - Fpolis (SC)

.Dr-:CORA �OLUCIONA,
.VALORIZA

�!:=�d=='==='�_."". Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

J==-������iii.-�� rcs, paredes divisórias, inst..

���.-1r-íl-r-t-t-� comerciais, etc.

CONVOCAMOS todos os assistentes, abaixo rela

cionados, a comparecerem à sede da Delegacia do
CRAS, à rua Tenente Silveira, Edifício Centro Comer
ciai, em Florianópolis, das 19,30 às 21,00 horas., às
TerçaS- e Ouartas-Peíras, a fim de regularizarem sua

situação profissional perante o Conselho até o dia 20
de Dezembro. Após esta data, o CRAS tomará as

medidas legais e regulamentares cabíveis. Ana Maria
Flores G randmaison, Anice Bárbara de Andrade,
Dolores Maria de Lima, Doroti Terezinha Cataneo,
Maria do Rosário Fontes da Silva, Maria da Graça
Schmitz Fernandes, Maria Tereza Barreto Floriani,'
Maria Salete Câmara Malinverni, Maria da Graça
Vieira, Rosa Maria Fontes, Terezinha Pereira e Zélia'
T�rezinha RochaEspfndolá,

I

Florian6polis, 5 de Dezembro de 1.973.
GUIDO LOCKS

Delegado Estadual dê SC

, TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, também, cha
mudos 'para o interior do
Estado.

I_��__�__�����LJ
TCONOMIZI COMPRANDO DIRITAMt:NTi: DA I'ÁBRlCA .:

( Accit amos seu móvel usa
do como parte do pagto.)
Financiamos ate· 36 meses'

\
' , ..

'Preços sem cUllcurrência.I��=4���fr�lr�m�li1nUTONI: PARA 4775. r,
solicitando a visita de nos

SO Del'oraJor-Or�al11l'ntista
,'m SlIa rcvidóncia, sem

compromisso -.

\

MOVEIS CIMO ASSINOU NA TARDE D� TERÇA-FEIRA COM O BRDE
UM CONTRATO DE FINANCIAMENTO PARA

REAPARELHAMENTO DO SEU PARQUE INDUSTRIAL DE RIO NEGRINHO,
EM SANTA CATARINA.

/ .0 INVESTIMENTO GLOBAL DE MOVEIS CIMO SERÁ DE
Cr$ 31.081.000,00, SENDO A OPE�AÇÁO FINANCIADA COM A

GARANTIA DO BRDE DA O ROEM DE Cr$ 22.100.000,00.
O FINANCIAMENTO CONCEDIDO A MOVEIS CIMO 10 O MAIOR

REALIZADO PELO BRDE NO
PRESENTE EXERCI-CIO EM SANTA CATARINA.

O PROJETO DE MOVEIS CIMO, ALtM DE REFLEXOS DIRET-QS E
IMEDIATOS DE APRECIÁVEL ABSORÇÃO DE MÃO DE OBRA,

POSSIBILITARÁ; NO PHIMEIRO ANO DE
FUNCIONAMENTD DA NOVA FÁBRICA DA CIMO EM NOSSO ESTADO,

UM ACRtSélMO DE ICM DA ORDEM

DE Cr$ 3.000.000,00.
AO ATO DE ASSINATURA DO CONTRATO ESTIVERAM PRESENTES OS

SRS. ARY CANGUÇU DE MESQUITA, JOÃO LÚCIO OA COSTA

BARACUHY, ALVARO MARTINS VEIGA,
DIVO ANSELMp GUIMARÃES E ROBERTO BESSA.

"TRADiÇÃO NO RAMO" .

FACA SEGURO.
SEGURO CONTRA INCÊNDIO
É BARATO E FÃCIL DE'FAZER.
Procure seu Corretor de Seguros ou o Gerente de uma agêntia do BANCO HALLES.
Se preferir, chame a

m ����i��A�i����L��RA S.A.

Blumenau: Rua Marechal Floriano Peixoto, 18 - 1.° andar - Tel.: 22-00.84y\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Moura Cavalcanti volta ao
Oeste na sábado: ehapecá

Inps abre este ano mais
4 agências no Interior

Mais quatro agências do Instituto Nacio-' o próximo dia 10 às 17 horas â instalação
nal de Previdência Social serão instaladas da agência de Jaraguá do Sul, seguindo-se a

nos próximos dias no interior de Santa Ca- de Concórdia no dia 12 às 10 horas; Videi
tarina, em solenidades a serem presididas ra, dia 13, às 10 horas e Curitibanos no dia
pelo Superintendente Regional do órgão, 14, às 10 horas.
Sr. Laélio Luz. A criação dessas novas agên- As agências serão instaladas em prédios
cias visa proporcionar aos associados do locados. A Superintendência do Inps infor
Inps maior conforto evitando o seu deslo- mou que simultaneamente ao funciona
camento constante para outras cidades on- mento dessas agências, serão construídas
de há serviços de assistência da autarquia. suas sedes próprias, a exemplo do que ocor-

O programa de inauguração marca para reu em outras cidades -,

DER começa ainda este mês
asfaltar Ita;aía Camboriú

Itajaí (Sucursal) - As obras de asfalta

mento da rodovia que liga Itajaí ao Balneá

rio Camboriú serão iniciadas ainda este mês

pelo Departamento de Estradas de Roda-
, gemo Já estão sendo realizadas obras de pre
paração do terreno para a montagem da
usina de asfalto à margem da rodovia, en
quanto o Departamento de Obras da Prefei

,
tura de Itajaí realiza os serviços de retifica-

ção de vários trechos da àtual estrada pavi
mentada à paralelepípedos.

NOVA FIRMA
Dentro da política do Governo Munici-

pal, que objetiva a ampliação de seu parque
Industrial com a implantação de novas em

presas em seus distritos, a Itavel - Itajaí
Veículos Ltda -, do Grupo Emendoerffer

de Jaraguá do Sul e concessionária dá linha
de veículos Chevrolet, iniciou suas ativida
des nesta cidade para atender aos mercados
de Balneário Camboriú, Navegantes, Penha,

Porto Belo, Piçarras, Ilhota, Itapema e

Brusque. Suas novas instalações estão sen

do construídas, devendo abranger uma área
de 3.500 metros quadrados.

Varig e Itaú lan�am plano
de financiamento de vi�gem

Blumenau (Sucursal) - Representantes
da Varig e do Banco Itaú lançaram, na últi-,
ma terça-feira, no Garden Terrace Hotel,
com um coquetel aos presentes, o novo pla
no de fmanciamento para viagens, compre-

_ endendo a parte aérea e a parte terrestre,
incluindo até adiantamento para despesas
extras. O plano, segundo a Varig, visa dar

condições a pessoas da classe média, inte
ressadas em fazer turismo.

de financiamento, com o agente de viagem.
A proposta preenchida será recolhida pelo
Itaú, após a devida comunicação telefônica '

do Agente ou através do Promotor de Ven-"
das da Varig. Aprovada a proposta (prazo
máximo de 48 horas), o Itaú encaminhará
ao Agente o contrato e a NP devidamente

preenchida. A seguir o Agente de Viagem,
após coletar as assinaturas e verificar sua

autenticidade procederá a emissão interna
cional ou doméstica. Os financiamentos po
derão ser de 15, 18 ou 20 meses, com limi-
te mínimo de Cr$ 1.000,00 e máximo de
Cr$ 25.0QO,00

A sistemática de funcionamento do pla
no é simples: depois de assinado um termo

de admissão, o cliente preenche a proposta

DIPRONAL APRESENTA.
"

MAVERICK 4,"PORTAS

Foi apresentado ontem

ao público de nossa Capital, o Maverick 4 portas,
mais um produto da Ford do Brasil S/A; o ato teve como local

os salões da Dipronal,
rua Felipe Schmidt, 60.

SÔLSA DE VALÔRES DE FLORIANÓPOLIS

CURSO I-NTEN'SIVO DE VlsAo FINANCEIRA

CONVITE
A BOLSA DE VALORES DE FLORIANÚPOLlS, tem o prazer de

comunicar aos empresários, advogados de empresa, contadores e

técnicos em contabilidade,' bem como outras pessoas de nível
universitário que se encontra aberta, em sua sede social, a inscriçãó ao

CURSO INTENSIVO DE VISÃO FINANCEIRA a ser realizado nesta

Capital de,10 a 21 de dezembro, diariamente, no período matutino
das 8 às 12 horas, de segunda a qu inta-feira, que será,ministrado pelá
equipe especializada da Fininvest S.A. - Crédito, Financiamento e

I nvestimentos, tendo por local a antiga Faculdade de Ciências
Econôm icas, há somente 40 vagas.
Informações e local de inscrição: Rua Saldanha Marinho, 2 - 10.

.

andar - Tel. 35-35, no horário das 9 às 12 e 14 às 17 horas.

Colégio Pedro Fayal forma nova

turma do 2Q Grau amanhã: Itajaí
Itajaí (Sucursal) - o

colégio Comercial Pedro
Antônio Fayal programou
para amanhã às 20 horas a

solenidade de formatura
de mais uma turma do II

grau. O programa estabele
ce para as 19 horasmissa
na Igreja Matriz e às 23 ho
ras baile de formatura na

Sociedade Recreativa e

Cultural da Vila. A entrega
dos certificados será levada
a efeito no salão nobre 'do
educandário.

No domingo, às 19 ho
ras, serão realizadas as so

lenidades de entrega de
certificados de conclusão
às alunas que participarão
dos cursos de Bordado, Ar
tes Aplicadas, Crochê, Cor-

te e Costura, Tricô e Tape
çaria, promovidos pela Es
cola das Obras Sociais e

Culturais da Paróquia do
Santíssimo Sacramento.
Os trabalhos confecio
nados pelas formandas es

'tarão expostos numa das
salas do estabelecimento
de ensino durante todo o

sábado vindouro.

o Ministro Moura Cavalcanti, da Agricultura,
representará o Presidente Garrastazu Médici nas

solenidades de abertura da III Exposição Feira
Agro-Pecuária de Chapecó, programadas para o

próximo sábado.
'

o Sr. Moura Cavalcanti desembarcará no aero

porto de Chapecó às 9h30min, devendo ser re

cepcionado pelo Governador Colombo Salles,
Secretário de Estados e outrasautoridades que já
confirmaram suas presenças ao ato solene. No
sábado. o Ministro da Agricultura será homena

geado com um almoço pelas autoridades locais,
visitará as instalações da Exposição-Feira e con

cederá audiências a Prefeitos da Região. No mes

mo dia deverá retornar à Brasília.

você tem o direito
de conhecer

amelhorsolucão,

�'

SERVICOS INTEGRADOS CETIL
, -

,

'Se' voce está pensando em

instalar um computador em sua

empresa, fale antes com o Cetil.
E assim poderá evitar um

investimento dispensável e pou-
par' abor rectmentos .

,

Porque não se trata apenas
de adquí r ir máquinas.

E preciso também fazê-las
funcionar, com resultado.

Para isto é preciso formar
equipes e montar sistemas .ade
quados a sua empr-esa.

Aí a coisa se complica.
E se torna onerosa (o com

putador representa apenas 35%
do custo de um centro de pro
cessamento de dados)*

Não pense so em máquinas ,

" pense em serviços,
O Cetil já tem todos os sis

temas de que uma empresa ne

cessita e pessoal tr e inado para
operá-los.

Este é o resultado de 5 anos

de especialização,'
Por isso o Cetil pode oferecer

serviços integrados e mais eco

nômicos para a sua empresa.
Experimente consultar qual

quer cliente Cetil.
Você tem o direito de esco

lher a melhor solução.

Citado por Werner Ce,' e r da
Si o rn cu s .\, (;_ na

_
Hel'ista Eu rrun a c h inc ',
"Ia r�t1/1:J - 1'(;, :)'i

I"1.-.-.- ----- ,

---.- -2l::.,_______L� j

, ®

@cetil'sa.
processamento de dados,

\llurnenau • R, 15 de Novembro, 600

,",5" andar - Fone 22·1:l6ô

Sã" .iosé no fllo Preto, R, l3ernardino

de Campos. 4,2BI • Fone 4327

Presidente Prudente - R, Hibcir50 de
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Há muito tempo que o Estreito não merecia a atenção
devida. Seus representantes na Câmara Municipal
postulavam a "emancipação do bairro", como
f6rmula para assegurar "o retorno dos 40%

da arrecadação municipal recolhidos no continente.
Ontem, o Estreito foi a sede do município.

I

Pre.feito ouve o
Estreito e vai

às Intendências
o Prefeito Nilton Severo

da Costa, despachou na manhã
de ontem diretamente da Se
cretaria do Estreito, sendo esta
a primeira etapa de um progra
ma da administração munici
pal de administrar diretamente
das diversas Intendências. O
Prefeito chegou à Secretaria às
7,20 horas, tendo recebido em

audiência o Grupo Movimento
Jovem do Estreito, Sociedade
Pró-desenvolvimento do Es
treito, vigário geral Padre
Quinto e o Secretário do Es
treito. '

Dentre as várias reívindi-.
cações feitas, destacaram-se os

pedidos de abertura e alarga
mento de ruas e rnelhoramen-

-

tos no sistema de esgotos do
bairro.

Às 9,00 horas, o Chefe do
Executivo recebeu os Srs. Ar
gemíro Vieira e Líndolfo Fran

cisco; que reivindicaram me

lhorias na rua Professor Barrei
ros Filho. Logo em seguida,
reuniu-se com a Junta de Alis-,
tamento Militar local, que pe
diu a reorganização do órgão,
sob a alegação de que o alista
mento este ano está sendo
muito grande e precisam de
mais funcionários para atender
'o setor. Na ocasião, o Secretá
rio de Obras Engenheiro Mário
Cezar Campos, pediu ao Pre
feito uma solução para os pro
blemas com maquinários e fal
ta de mão de obra no setor.

Estreito: esperanças de uma coleta regular
Segundo se sabe, a Secretaria
de Obras pretende em breve
resolver o problema de recolhi,
mento de lixo no EStreito.

O Prefeito Severo da Costa
foi visitar diversos pontos estra

tégicos do bairro, tendo verifi
cado as condições dos logra
douros públicos" movimento

do comércio e-mantendo rápi
das conversações com lideran
ças do comércio local. A se-,

guir, na Secretaria entrevistou
se com representantes da co

munidade de Coqueiros, que
pediram a continuação do as

falto em diversas ruas daquele
bairro, além do desbaste do

. O Museu de Arte de Santa Catarina inaugurou sua

13a. Exposição de Artes Infantis.' A amostra consta de
trabalhos de 219 alunos na faixa etária de 3 a 12' anos,
que frequentaram as aulas regularmente durante este
ano. Os alunos do Masc estão apresentando 240
trabalhos em pintura, tanto .feítos individual e

coletivamente. Cerca de 50 trabalhos estão expostos
dentro de modelagem, além de mobiles, trabalhos, em'
corda, montagens e xilogravura. A Xilogravura é uma

técnica importada pelo Masc do Rio. de Janeiro e

consiste em trabalhos feitos em madeira. Esta aplicação é
ainda exclusiva em Santa Catarina. Os alunos
confecionaram cartões de natal nos mais diversos estilos,
e serão os únicos trabalhos postos à venda. Os demais
ficarão arquivados no acervo do Museu.

MENOR TRABALHADOR
Este ano, e pela primeira vez, a Sociedade

Promocional do Menor Trabalhador terá a oportunidade
de mostrar toda a atividade que está sendo feita no setor
de arte daquela instituição. A participação da SPMT foi
aceita pela Direção do Masc, atendendo solicitação da
Secretaria do Governo, que com isto busca uma forma
de homenagear a Sra. Dayse Salles, pelos seus esforços e

dedicação em prol do menor catarinense. Os trabalhos
dessa sociedade são em número de 13, envolvendo
pintura, artesanato em couro e modelagem.

Segundo a Diretora da Escolinha de Arte do Masc,
Heloísa Hoeschel Gonçalves, todos os trabalhos são
.muito criativos e, espontâneo.. Um fato que contribui

mato em terrenos baldios.
Com o objetivo especí fico de
discutir problemas interligados
dos dois municípios, avistou-se
com o Prefeito de São José,.
culminada a entrevista com'
um almoço, À tarde, o Prefei
to voltou a despachar direta
mente da Prefeitura, devendo
voltar à Secretaria do Estreito
na manhã de hoje.

CRONOGRAMA DE VISI-
TAS '

O Prefeito Nilton Severo
da Costa estabeleceu um cro

nograma de visitas às diversas
Intendências do interior da
Ilha, que será levado a efeito

nos próximos domingo e se

gunda-feira. Segundo o estabe
lecido, o Prefeito e SecretaÍia
do deverão chegar domingo às
7,30 horas à Intendência de
Ribeirão da Ilha, para em se

guida reunirem-se com as pes
soas vinculadas à adm inistra-

ção municipal. Às 12,00 horas,
irão à Intendência de Pântano
do Sul. Na segunda-feira pela
manhã, deverão visitar a Inten
dência da Lagoa da Conceição,
às 14,00 horas se dirigirão às
Intendências de São João e

Rio Vermelho e às 17,00 ho
ras, irão a Ingleses do Rio Ver
melho.

AVISO
CIBRAFI, - COMPANHIA BRASILEIRA

DE CRÉDITO,
FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
(Sob Intervenção do Banco Central do Brasil)
Convidamos os portadores de Letras de Câmbio de

aceite da CIBRAFI - CIA. BRASILEIRA DE C�É
DITO, RNANCIAMENTO E INVESTIMENTOS, a

comparecer nesta Delegacia Regional (Rua � de No

vembro, 621 - 10. andar - Curitiba-P �), até o dia
21".1 2.73, munidos de relação discriminativa dos pa

péis de sua propriedade (número, data de vencimento.
e valor de resgate, em ordem cronológica de venci
mento), os quais, para efeito de conferência e verifica-

ção, deverão ser também apresentados na oportunida
de.

BANCO CENTRÁL DO BRASIL

MÁRIO. SEARA
Delegado Regional

O Vereador Waldemar da Silva Filho, da Arena,
declarou ontem na sessão da Câmara Municipal
qué estão confundindo "autonomia polftica ,

com intervencionismo". "Há quem se

esqueça que o Municrpi� ainda goza de
autonomia admlnistratleã" - afirmou.

Vereador acha que autonomia

municipal ainda existe,
mas está sendo comprometida

"Nenhuma empresa que pretenda se instalar no aterro
deve dizer que a sua localização nele é irreversível, sob penade impõr condicionamentos a uma Comissão que foi criada'
para estudar o aproveitamento deste acrescido da Marinha e
ferir a autonomia do município. Penso que um entendi
mento foi e será o único caminho irreversível para todas as

soluções". I
,

,

Esta declaração, do vereador Waldemar da Silva Filho,
foi repetida na sessão da Câmara, à noite de ontem; tendo :

em vista declarações feitas à imprensa pelo presidente da
Celesc, Sr. Osvaldo Douat, considerando que a construção
de uma subestação daquela empresa no aterro da Baía Sul
seria "decisão irreversível". ,

Enquanto isso, o Prefeito Nilton Severo da Costa
ocupado primeiramente em situar-se nos problemas do
município ainda não qui. referir-se oficialmente sobre o

assunto embora admita que o mesmo esteja «em estudos".
DESCONSIDERAÇÃO

'

Observa o Vereador Waldemar da Silva Filho que "como
vereador e como um modesto conhecedor da competência
do município acho que tal assertíva'feíta pelo presidente da
Celesc passa por cima da autonomia administrativa que
ainda é detida pelo chefe do município".

- Estão a confundir a perda da autonomia política, que
, .no caso é parcial, pelo fato do Prefeito da Capital ser
nomeàdo pelo Governador e estão se esquecendo de que
ainda existe um poder municipal que foi eleito, ou seja a
Câmara Municipal. Acho até que por certo o novo Prefeito
Nilton Severo da Costa não deve ter gostado da forma como
foi colocada a construção da subestação, da Celesc na

jurisdição política e administrativa de nossa competência, e
em assim sendo, pode o Prefeito contar com a total
solidariedade da Câmara na questão.

Continua o Vereador afirmando que "o fato de muitos
opinarem sobre assuntos que dizem respeito a edilidade é
proveniente da nomeação do Prefeito pois muitos pensam
que a perda'da autonomia política pela escolha do

. Prefeito equivale fazer do município um organismo que se
confunde com os cronogramas de outras entidades, no caso
uma de economia mista que por conseguinte é de direito
privado enquanto que o munícípío é de direito público.

ANTECIPAÇAO ERRONEA ,

"Acho que só se' deve pensar em construir alguma coisa
em determinado local depois de serem satisfeitas todas as

exigências legais, as quais no caso, estão resguardadas ao

município pela Constituição Federal, Estadual e Lei
Orgânica dos Municípios, instituições que disciplinam a

competência do governo da cidade", afirma Waldemar da
Silva Filho, e penso que um entendimento sempre será o
único caminho irreversível para todas as soluções".

- Não nos importa também se os prazos para compra de
material, alegados pelo presidente da Celesc, estão quase
esgotados, pois, a quem cabe a' culpa? Acredito que no caso
houve uma errônea antecipação dos fatos. Devo ainda
salientar que desconheço o diploma legal que diz que a
estrutura arquitetônica dos prédios não deva ser apreciada
pelo município. Daí porque estranhar a declaração de que
ela será submetida à Comissão Urbanízadora do aterro,
órgão do qual faço parte por delegação expressa e soberana
da Câmara Municipal da nossa sociedade e da qual
desconheço tal atribuição. \_

Também referindo-se a si como político de partido do
governo afirmou o Vereador que "a Revolução a ninguém
investiu do poder descricionário", considerando após que
não somos contra a nada e a nossa formação pessoal apegoa
e disto toda a cidade sabe, que se o C aruso p udesse sempre
diria sim, mas o vereador Waldemar da Silva Filho ainda não
está na fase de dizer sim a tudo, mesmo que para tal tenha
que enfrentar certas incompreensões.

No plano da Prefeitura também, embora a questão ainda
não tenha sido objeto de maiores apreciações e a tônica seja
a discrição, sabe-se que as instalações no aterro estão
merecendo um sério e aprofundado estudo pelo Prefeito
Nilton Severo da Costa.

Desidratação fêz seis
vítimas desde outuxo

Prática Desportiva é disciplina
que atrai maioria dos estudantes

Seis, óbitos causad os por desidrata
ção, foram veríficados no Hospital In
fantil Edith Gama Ramos, entre os me

ses de outubro e novembro. No mesmo

período foram atendidas 470 crianças,
das quais 74 precisaram de interna
mento. Tendo em vista a grande inci
dência deste mal característico do ve

rão, a Fundação Hospitalar de Santa
Catarina pretende desfechar nos próxi
mos dias uma ampla campanha de es

clarecimento público, visando diminuir
as consequências da desidratação.

O Presidente da Fundação Sr. Alfre
do Daura Jorge, esclareceu que a difi
culdade em se lançar uma campanha

Dos 650 acadêmicos matriculados
na Universidade Federal de Santa Cata
rina no último semestre apenas 9 desa-

, provam a disciplina de Prática Despor
tiva, introduzida no currículo universi
tário: 96,5% aprovaram com entusias
mo a nova matéria, que retira os estu
dantes da sala de aula para cuidar tam
bém do aperfeiçoamento da saúde físi
ca. Dos 650 universitários que partici
param do levantamento apenas 87 dei
xaram de se manifestar por estarem

dispensados da obrigatoriedade legal
porque l'0ssuem mais de 30 anos de

Com a colação de grau dos bachare
.landos em Economia, Ciências Contá- .

beis e Administração, do Centro Sócio ,

Econômico, começam hoje, às 20 ho
ras, as solenidades de formatura dos vá-

deste gênero, reside justamente em se
encontrar meios que atinjam direta
mente as pessoas interessadas. É fato
constatado que através dos meios de
comunicação mais comuns - rádio, te
levisão e

-

jornais -:- uma campanha
semelhante, jamais atingiria os seus

objetivos, uma vez que a maior incidên
cía'do mal se verifica na classe roais
pobre, que não tem acesso a essesmeios
de comunicação.

Segundo foi anteriormente divulga
do, a Fundação pretende lançar a cam
panha por outros fueios, se servíndo
principalmente de assistentes sociais. E
pensamento também fazer com os mé-

l'dicos se empenhem em dar um esclare-
cimento mais amplo às mães, sobre

,

-como proteger as crianças durante o
verão. Ao contrário do que se pensa, a
desidrataçãó não ocorre somente no
verão, se verificando grande número de
caso� também nos períodos interme
diários entre uma estação do ano' e

outra. 'Nesses períodos, a desidratação
ocorre porque a tendência das mães é
agasalhar demais as crianças, o que faz
com que ocorra grande perda de líqui
do e o consequente enfraquecimento
do organismo.

idade (18 estudantes), são militares (6) masculino e 62 do sexo feminino; 109
ou foram considerados inaptos por estudantes tem 19 anos e 9.2 deles tem
questões físicas e de saúde (63). 21. Dos 650 matriculados, 339 são do'
A pesquisa indagou. também as pre- sexo masculino e 311 do feminino.

ferências de turnos para a fixação do O levantamento, da Sub-reitoria de
calendário escolar do próximo ano Assistência e Orientação ao Estudante
letivo, tendo havido uma distribuição' procurou ouvir, também, as reivindica
equitativa, com 28,4% optando pelo, ções dos estudantes. Muitos pediram a
turno matutino; 32,3% pelo vespertino' inclusão do remo na Prática Despor
e 32,3% pelo noturno. tiva, além de judô (para o sexo femí-:
A maioria dos acadêmicos que ini-. nino), futebol de salão, futebol de

ciarama Prática Desportiva na Uníver- campo e tênis. Os acadêmicos desejam ,�sidade está na faixa etária dos 20 anos, ainda ter maior liberdade na escolha da
com 124 estudantes, sendo 62 do sexo .modalidade esportiva preferida.

os professores Antonio Níccoló Grillo, Econômico, Oscar Pereira e o Integra
de Administração" Gustavo Zirnmer, dor do Centro, professor Osny Barba
de Ciências Contábeis, e Roberto Fer- to.
reira Filho, de Economia. O programa de colação de grau

Homenagens especiais serão presta- começa as 9 horas, com a celebraçãodas aos professores Arcângelo Círím- de missa em ação de graças na capela
. belli, Luiz Eugênio Beirão e José do do Sagrado Coração de Jesus. As 20.
Patrocínio Gallotti. Entre as autori- �

horas, durante a sessão solene, será rea
dades destacadas estão o Governador' lizada a colação de grau nó auditório
Colombo Salles, o reitor Roberto

.
da Reitoria, no campus da Universi

Lacerda, o diretor do Centro Sócio ,dade.

Nas .:Bancas

Enc. da MULHER
Pato Donald
REALIDADE
Povos & Países
MITOLOGIA
Coquetel Rápido
Manual do Peninha
Fatos & Fotos

.

Grande Hotel

Figurino Infantil 1)
MIAU - Sonho

..
Denis o Pimentinha

Mascmostrá arte infantil
,

. , ... .

que ja conquistou premios

A Escolinha de Arte do Masc já conquistou três prêmios internacionais.

para que a Exposição seja qualificada de alto nível, é que
os ',próprios alunos selecionam seus trabalhos, dentre os

vários que eles fazem durante o ano.
- Um dos maiores objetivos da amostra é dar um

atestado do que é feito pelos alunos e professores,
durante o. ano. Buscamos incentivar as outras crianças
para que também se filiem como alunos permanentes da
Escolinha 'de Arte. Ao público, mostramos que a arte
está sendo incentivada. Um dos fatores, que contribuem
pára nosso sucesso são as duzentas técnicas de pintura,
desenho, modelagem, xílogravura.. montagens em

madeira, etc., muitos ainda exclusivos no Estado.
-,

A Diretora falou ainda das más condições ambientais
onde f4nciona a Escolinha de Arte, Contudo mostra-�esatisfeita com €1' empenho _ do Governo Estadual na-

construção do Palácio da Cultura,' que estará pronto
dentro de um ano, quando o MASC e a Escolinha serão
instalados !laqueIe local.

MATRICULAS
A Direção do Masc chama à atenção do público

florianopolitar-o, que aquela entidade de arte abrirá
inscrições para o ano de 1974 nos dias 15, 16, 17 de
fevereiro, das 13h30min às 16h30min. Os alunos que
frequentaram este ano, terão seus vínculos terminados
com o Museu ainda este ano, desocupando -todas as

vagas. Contudo, os alunos poderão reavê-la com a

própria matrícula. As vagas também serão aumentadas,
passando de 219 para 240..

Economia forma heje suas turmas

rios cursos mantidos pela Universidade
Federal de Santa Catarina.:A turma

professora Maria Emília Nunes P}r�s
Víggers tem como patrono o secretário
da Fazenda, e escolheu para paraninfos

...

COMUNICAÇAO
CREFISUL S.A. - Crédito, Financiamento

e Investimentos comunica a seus distintos
.

clientes domiciliados nesta Praça que o Sr.
EDU MARQUES, com escritório profissional
à rua Felipe Schmidt, no. 58, sala 504, 50.
a ndar, está habilitado a receber prestações
mensais ou quaisquer outras parcelas devidas a

esta Instituição Financeira: bem como resol
ver dificuldades relatlvas a esses paaamentes.

.

,
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